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o TEMPO - Frente fria: Negativo. Pressão
Atmosférica Média: 1003.8 mílíbares, Tem
peratura média do dia: 27.1 graus centígra
dos. Umidade relativa média: 75.0 por cento.
Estado médio do céu: Cumulus, stratus, de
meio a encoberto. Nevoeiros noturnos nas

serras, Estado médio do tempo: Com chuvas
no Planalto e fustabilidades passageiras no

Litoral, Estado médio do Tempo: Instável.
Previsão: A. Seixas Netto. I
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ORDEM DOS MÚSICOS - O Conselho Re
gional da Ordem dos Músicos do Brasil, no
Estado de Santa Catarina, comunica a todos
os músicos- que a anuidade para 1974 deverá.
ser paga no período de 10. a 31 de Janeiro
vindouro.

.

Da Costa recuperou-se a tempo para jogar pelo Figueirense no nacional.

, Figueira leva reservas-

-. para Minas e deixa' primeiro
time para jogo com Avaí

I

o time misto do Figueirense embarcou ontem à tarde parajogar
amanhã à noite em Belo Horizonte: contra o América

Mineiro. Com a delegação, seguiu o goleiro Da Costa, escalado
para a partida de amanhã. Em Florianópolis ficaram oito
titulares, que devem jogar o clássico de quinta-feira. (Pg.8)

Cidadepodevoltar
à paz de

antigamente
Com apenas 117 coletivos, raras bicicletas, e poucos exemplares dos velhos'ícarrinnos=de-

cavalos" que faziam ponto na Praça Fernando Machado, Florianópolis teria talvez o ;
fim-de-semana mais silencioso de sua história, se a idéia do CNP resolper mesmo fazer um ensaio

geral nas cidades brasileiras, prevenindo uma possível falta de combustivel. (Página 16).

Murilo Badaró falou para uma platéia atenta, composta em sua maioria por jovens universitários.

Ainda grave o
/

estado de saúde
de lrineu

Boicote árabe
aos EUA pode ter
fim em janeiro

o ex-Governador Irineu Bornhausen
continua internado 'no Hospital Santa

Isabel, de Blumenau, e seu
estado de saúde ainda é grave. Segundo os

médicos que o assistem, somente dentro
de uma semana se poderá ter um

quadro definido. Entretanto, .

a equ ipe médica está otim ísta quan to
à sua recuperação (Página 3).

o ministro do Petróleo da Arábia Saudita
xeque AhmedZaki AI Yamani, revelou'
ontem em Washington que o boicote do
petróleo dos países árabes contra os

Estados Unidos poderá terminar no
. próximo mês. Entretanto ressaltou

que para isso é necessário que'
o governo de Nixon garanta a retirada
de Israel das áreas ocupadas (pg.2)

Raros são os pedestres que respeitam as faixas de segurança - de sua própria segurança, afinal.

Detran preocupado com

\ pedestres quer obediência

rs sinais de segurança
Um dos problemas que mais desafia a imaginação do Detran
é encontrar no dia-a-dia cada vez mais frenético do trân
sito a fórmula mágica capaz de fazer do pedestre um ser

interessado na sua própria segurança. Preocupado com o to
tal "desligamento" do pedestre, que em Florianópolis parece

não estar ainda conscientizado dos inúmeros perigos que
';;li se antepõem a, cada travessia, o Detran pensa em lançar uma

campanha educativa cujo objetivo será alertar o pedestre,
fazendo-o exergar e obedecer os sinais feitos para ele.
Novos sinais serão colocados nas ruas. (Página 16).

Badaró diz que

Universidade não

formou elites
Ao abrir na noite de ontem

o curso de informação política, que se

realiza no plenário da Assembléia
Legislativa, o Depu tado

Murilo Badar6 culpou a universidade
brasileira por ter falhado no trabalho de
formação de elites dirigentes para o

País. O curso prossegue amanhã com uma

palestra do Sr. Caio Toledo (Pág. 3).

Polfcia caça

uma quadrilha de
traficantes

A polícia prendeu ontem Oúintino da
Silva e uma menor de 17 enos e

como consequência deverá ser facilitada o

desbaratamento de uma quadrilha de
traficantes que vinha agindo ultimamente

no Balneário de Camboriú e

outras cidades do Estado, abastecendo
vicisdos em tóxicos. Junto os

traficantes presos, muita maconha (P. 13).

.-

A lama que vem à tona será tragada pela própria maré, segundo a Comissão Executiva da ponte.

Prefeito examina com Bolsões. de argila
intendentes os problemasdo

interior da Ilha

•

emergem com fi areia no

aterro da. baia sul
o fim-de-semana do Prefeito Severo da Costa e de seu

secretariado foi dedicado a visitas às
intendências do interior do município. O problema das

estradas e outras necessidades das regiões
. I

foram analisados "in loco". O novo prefeito deu prazo até 31
deste mês para o término do asfaltamento da Rua João
Meirelles, enquanto que a decoração natalina da Cidade

deverá estar conclu ida no sábado. A ornamentação, pela falta
de tempo, se resumirá na colocação de estrelas

nas principais ruas do centro da Capital, (Página 16).

A Draga Sergipe está quase completando o seu serviço de
conquistar ao mar uma área de 600 mil m2. Mas enquanto ela
cumpre sua missão, os resíduos de lama de bolsões submersos
afloram à tona, misturando-se à areia branca do aterro. Na

fase final de bombeamento da areia não se consegue evitar que
a' argila venha junto, maculando as dunas artificiais que

desde junho de 72 transformaram a baía sul. Segundo o En
genheiro Gilberto Meirelles, da Comissão Executiva da nova

travessia Ilha-Continente, "a lama é indesejável, mas a pró-
pria maré se encarregará de tragá-Ia". Página 16 .
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A solenidade de ontem foi presenciada pelo
REI Olaf, o príncipe Hrald, a princesa Sônia e

vários ministros do Gabinete. Porém, o primeiro
ministro Trycve Bratelli, não esteve presente. A
ausência do primeiro-ministro poderia ser inter
pretada eomo de caráter político, uma vez à
Noruega, país membro da Otan, km seguido uma

linha neutra no conflito do Vietnã e sua partici
pação talvez viesse a causar os ressentimentos de
Hanói.

[internocionaJ]----------------------------.
•

Boicote árabe .aes Estados Unidos, '

poderá ser suspenso eRl janeiro

, /

�QQQQQQQQQQ�fi)QQQQQQÜ){DQQ�QQ�QQQ;];]QQQ�QQm�
m '

.

( Q

§ � BURROU�HS QUER FAtA� §
8 DE ELETRONICA COM VOCE 8
Q , Q

ffi Analistas de Sistemas '$
$ e, R,epresentantes de §
Q '8§ Marketing g
Q Se, você pretende trabalhar com equipamento Q
, Para analista de Sistema: recém-formado em Enge·Q altamente sofisticado, ter uma carreiraque ga- nharia, Matemática, Física, Estatística, Economia e Q
Q f' I'

. . Administração de Empresa; para Representante de Q
� ranta O seu uturo, sa anos e cargos proporcro- Marketing: estudante de curso superior com disponl- �

Q:
nais ao seu próprio progresso, ótimo ambiente bilidade de tempo integrai" idade entre 21 a 28 anos, :1):

'

Q de trabalho e um treinamento global, você es� bons conhecimentos,de inglês, e uma grande vontade Q
� tá no cami-iho certo. Esse caminho se escreve de vencer.

258 6
Q Venha conversar conosco. Estamos esperando por você no Hotel m
Q Royal nos dias 12, 13, 14 e 15 das 9,00 às 12,OOe das 14,00 às �
m 18,00 horas. Falar com sra. Vera Nolli. m
� �

I, ; m Burroughs Eletrônica i
� �

I �,4"":\t':'\r."\r."\r.).r.'\J":'\6"':\6"':\r.'}r.v':\��������������6":"\��AAA6":"\AAAA��r."\�
� �Y...:)�'f...!}��'f..:J'f..;,}-...:,}�'f..;,}�'f.:Jt.:.J�'f..;,}....:.J�..:,}�'t.:.)'f..;,)._;.}��...:J..:J���'f.:.J't.;J���..:J'tr;.}�vJ�
í
'._�__ , ����_�_.....c� �. ---------------------------...,...--------,----�

Prisioneiros de guerra do

,Egito torturados em Israel
O Egito denunciou ontem que seus soldados

prisioneiros de guerra foram submetidos "a todo

tipo de violência e torturados, alguns, até mor

rer", quando detidos em Israel. Um relato com

pleto das supostas torturas será entregue à Cruz

Vermelha "dentro de poucos dias".

Apresentou-se também um protesto à Cruz
Vermelha sobre operações de transplante realiza-:
das no campo de batalha por um médico israelen
se e outro holandês. Informou-se que estes ha

viam transplantado tímpanos de soldados egíp
cios em soldados israelense cujas membranas au

ditivas ficaram afetadas.
A Cruz Vermelha, contudo, ainda não entre-

gou qualquer resposta israelense a respeito. Um

porta-voz egípcio disse, ainda, que os prisioneiros
egípcios, "militares e civis, velhos e 'crianças, fo
ram muito maltratados, de forma grave e desuma

na". Muitos feridos não foram curados e "seus
ferimentos tornaram-se mais graves' em conse

quência dos constantes golpes e 'torturas". Os ju- '

deus lançaram cães contra os prisioneiros, "ten
tando obter informação de caráter militar". "Cor-

t dd d
'. - (

aram os e os e um menino para que nao possa
manejar armas quando chegar à idade militar" -

denunciou o general Sherif', acrescentando que tu-
"

do isso contrastavabastante com o excelente tra

tamento médico dado aos prisioneiros israelenses.

Dayan: Israel pode boicotar
as 'conversações com' a Síria

visão dos Estados Unidos, União Soviética e

Nações Unidas.
'

O comunicado de Dayan foi resposta' a uma
petição da ala direita da oposição para que o Par
lamento debata a situação dos 'prisioneiros de

guerra na Síria. A decisão do governo foi adotada
diante dos protestos da, opinião pública, manifes
tada inclusive através de violentos protestos reali
zados por familiares de prisioneiros de guerra que
exigiram de Israel uma medida mais enérgica, a

fim de exercer pressão, sobre a : Síria para que
liberte os prisioneiros • .O governo de Damasco já
condicionou a devolução dos prisioneiros a uma

retirada israelense do território ocupado; Jerusa
lém recusou de imediato a sugestão, de acordo
corn a lei .internacional que rege a questão de

prisioneiros.
Moshe Dayan: ameaças e exigências. O pronunciamento do Ministro da Defesa de

Israel, foi feito logo após a deportação de oito

.O Ministro da Defesa Moshe Dayan, anunciou' árabes residentes na margem ocidental e em Jeru
ontem que Israel boicotará as negociações de 'paz salérn - entre eles um membro do Supremo Con
com a Síria, enquanto não receber uma lista dos selho Mulçumáno da Cidade 'Santa - e o Prefeito

prisioneiros, israelenses capturados por esse país de 'urna Vila árabe;' que' foram escoltados até a

na guerra de outubro. Dayan disse ao Parlamento 'fronteírajoi:daniana.
'

que a menos que Israel receba uma lista dos .I'ro p as israelenses explodiram no último
prisioneiros e se garanta que eles estejam rece- domingo, cinco casas árabes e cercaram o povoa
bendo um tratamento de acordo com os' princf- do de Bablus, onde está em vigor atualmente o

pios da Convenção de Genebra. toque de recolher, como parte' de uma série de
O governo de Tel Aviv afirma não ter recebido medidas repressivas adotadas na margem ociden

os nomes dos 102 prisioneiros que, segundo se tal após um atentado contra o Prefeito de Nablus:

considera, estão em poder da Síria. A Cruz ocorrido no sábado. Os oito árabes deportados
Vermelha confirmou esta afirmação. Além disso, foram acusados, de realizarem uma campanha
o governo israelense já denunciou que, os prisío- entre OS árabes com o objetivo de abalar a segu
neiros tem sido torturados e, inclusive assassi- rançá e de alterar a ordem pública. No entanto,
nados. Dayan reiterou que o proposto bloqueio não houve acusações específicas de sabotagem,
das conversações com a Síria era uma decisão do As deportações eram medidas tomadas frequente
governo, mas não esclareceu quando foi adotada. mente como represália contra os' indivíduos en

A Conferência de Genebra está orientada para volvidos em atividades guerrilheiras nos territó
reunir Israel, Egito, Síria e Jordânia sob super- rios ocupados após a guerra de 1967.

Nobel de Kissinger foi entregue
entre manifestações contra EUA

"

Centenas de jovens realizaram ontem, uma

manifestação em Oslo, gritando lemas contra o
,

governo dos Estados Unidos e .levantararn carta
zes com dizeres favoráveis ao Vietcong, quando o

embaixador norte-americano,' Thomas Byrne,
recebeu a parte do prêmio de paz 1973, como

representante do Secretário de Estado de seu

país, Henry Kissinger,
'

, Kissinger participa, em Bruxelas, das conver

sações do Conselho da Otan, e o co-ganhador do
prêmio, Le Duc Tho, membro do burô político
do governo norte-vietnamita, anunciou que "não
está em posição de aceitar" sua parte dó prêmio,
dada a atuai situação do Vietnã. Kissingcr e Tho

foram declarados ganhadores/do prêmio em 16 de

outubro, pela senhora Asse, Lionares, presidente
da comissão nobel do Parlamento norueguês.

O xeque Ahmed Zaki
AI Yamani, ministro do
Petróleo da Arábia Saudi
ta, disse ontem em Washin
gton que o boicote dos

, países árabes contra os Es
tados Unidos poderá ter
minar em janeiro.

A condição para reini
ciar o fornecimento de pe
tróleo aos Estados Unidos,
segundo Yamani, é a ga
rantia de que Israel se reti-

- rará dos territórios árabes
ocupados. Disse que na

reunião realizada, no Ku
wait, no domingo passado,
os países árabes decidiram
pela suspensão, se Israel
aceitar a retirada e os Esta
dos Unidos a garantirem.
IRÃ

Por outro lado, especia-

listas da empresa petrolí
fera do Irã começaram a

estudar as ofertas recebi
das para a compra de 12
milhões de toneladas de
brutos em 1974.

Oficialmente, mantém
se sigilo ainda sobre as

ofertas recebidas em enve

lopes fechados, apoiadas
por um total de 200 mi
lhões de dólares (1,23 bi
lhões de cruzeiros) de ga
rantias bancarias. Apesar
disso; revelou-se que as Ci
fras são cerca de quatro ve

zes maiores do que o nor

mal.
De acordo com um'

acordo, recém-estabelecido
entre o Irã e os ex-mem-'
'bros do Consórcio Ociden
tal que operava a indústria

Osi�deus
-

nao
- .

passarao maIs

por Schoenau
O centro de Schoenau para judeus soviéticos que emigram

para Israel foifechado ontem definitivamente, segundo anunciou'
o Ministério do Interior da Áustria.

'

Em lugar de Schoenau, um posto da Cruz Vermelha em

Woellersdorf', a cinco quilômetros de distância, servirá agora de
trânsito para judeus que chegam da União Soviética em viagem a

Israel. Os judeus deverão continuar sua viagem o mais

rapidamente possível. Apenas aqueles que requerem cuidados
médicos poderão permanecer lI!ais tempo.

Cerca- de 60 judeus soviéticos, que chegaram ontem de

manhã, foram os primeiros a ser transferidos para Woellersdorf,
seguindo viagem ainda ontem à tarde. O fechamento do centro

do castelo de Schoenau, como estação .de trânsito, operada por
uma agência judia, obedece a uma promessa feita pelo chanceler
austríaco Bruno Kreisky, em troca da liberdade de quatro reféns .

Dois terroristas árabes haviam sequestrado quatro pessoas, entre
as quais três judeus soviéticos, em fins de 'setembro, e exigiram o

fechamento do centro em troca dos reféns.
,

Kreisky disse, não ter outra alternativa, senão aceitar a

exigencia. Além disso, as autoridades austríacas já o

consideravam um centro vulnerável aos ataques terroristas e

disseram que teriam de fechá-lo, mais cedo ou mais tarde,
independentemente da exigência terrorista.

,

Preso político
chileno morre
de gangrena

,

o su b-secretário do Interior do governo de Salvador AIlende,
Daniel Vergara, segundo fontes semi-oficiais, morreu em

consequência de uma gangrena.
Vergara, um comunista austero, menos conhecido no exterior

que outros dirigentes do proscrito PC chileno, se encontrava na'

-ilha de Dawson, transformada em penitenciária para presos
políticos. Vergara foi transladado para Santiàgo na última
sexta-feira, dada a gravidade de seu estado, falecendo rio

domingo. Porta-vozes da junta militar se negaram a confirmar o

falecimento, mas admitiram que Vergara estava "muito mal".
Vergara acompanhou Allende desde o início de sua gestão..

Poucocomunicativo, havia se declarado inimigo da violência: "A I

repressão jamais será o instrumento de nosso governo e nesse

ponto de vista somos e seremos inflexíveis".
Na ilha Dawson, estão presas aproximadamente 2.500

pessoas. Vergara foi detido no mesmo dia da queda de Allende,
depois de ter permanecido no interior do palácio bombardeado
ficou certo tempo na escola militar de Santiago e algumas
semanas depois foi transferido para a ilha Dawson, juntamente
com 30 ex-ministros e ex-funcionários importantes do governo
deposto. Suas últimas fotos em Dawson o mostravam com UI"
braco na tipóia, em consequência de um ferimento na mão,
provocado nor um "acidente".

iraniana do petróleo até
março deste ano, o país
venderá a maior parte de
sua produção dos próxi
mos 20 anos a um consór
cio de empresas britânicas,

'

no r te-americanas, france
sas e holandesas, a 3,30
dólares o barril.

De acordo com o trata
do, de uma produção total
de seismilhões �e barris, o
Irã receberá 300 mil barris
diários para seu mercado
independente. Essa cifra
será aumentada gradual
mente até chegar a 1,8 mi
lhões de barris' diários em

1981. O Irã decidiu aceitar
as melhores ofertas corres-

'

pondentes a 1974, a fnn
de conseguir o melhor pre
ço possível. -

'

Zaki AI Yamani, Ininistro do Petróleo da Arábia.

Argentina "

Manrique e, a sua nova força

política centro-direitista
por Oscar Serrat, da AP

-

o ex-candidato à presidência da Argentina,
Francisco Manrique reiniciou seu empenho na

'criação de uma força política centro-direitista.
Manrique anuncioua formação de Um Partido
Federal para substituir a Aliança Popular Fe
deralista, enfraquecida pelo esvaziamento de
militantes nos últimos meses. Ao que parece,
o ex-marinheiro de 51 anos, pretende preen
cher o vazio político deixado pela ausência de
uma direita organizada.

Manrique foi candidato nas duas eleições
presidenciais deste ano. Na de 11 de março,
vencida pelo candidato peronista Hectar Cam
para, apareceu com surpreendente força como

candidato do terceiro partido político argenti
no, graças ao apoio de uma constelação de

pequenos Partidos provinciais e de grupos mo-

_

derados no próprio peronismo. Mas, na elei

ção de 23 de setembro, em que Peron foi elei
to com 62 por cento da votação, Manrique
sofreu uma notável perda de votos enquanto
que se fortalecia a União Cívica Radical. Os
grupos moderados do peronismo abandonaram
também, o antigo Partido Democrata Progres-'
sista e numerosos Partidos provinciais, desarti:
cular a representação legislativa de 20 deputa
dos e cinco senadores conquistada pela Alian
ça Federal, em março.

de seu Partido "para uma real gravitação do
interior do país, nos centros do poder e na

tomada de decisões". /
A atual situação da direita argentina pare'

ce confirmar- a tradicional debilidade eleitoral
das forças conservadoras, à excessão ae alguns
poucos Distritos do interior. O peronismo, si
tuado desde o centro até a esquerda, e o radi
calismo, cuja filosofia é basicamente que supe
ra �5 por cento dos votos das últimas eleições.
Nessa percentagem devem ser incluídos os vo

tos esquerdistas - como os do Partido Comu
nista - que ajudaram a eleger Peron em se

tembro.

A "BOA ViziNHANÇA"
Radicais e peronistas estão em "Lua-de

-mel política" pelas excelentes relações de
seus respectivos chefes, Ricardo Balbin e o

presidente Peron, e pela ampla colaboração
dada no terreno legislativo nacional e provin
cial. Esta é a situação que Manrique. pretende
explorar, denunciando que a atitude de cola

boração do radicalismo, priva grandes setores

de oposição de representação política adequa
da. Manrique ficou como único dirigente im- ..

portante da direita" embora com um modo

"populista" que contraria alguns conservado, i
res.

As eleições de 11 de março significaram a

morte política, da "Nova Força", Partido que
centralizava sua prédica na defesa da livreem

presa e que realizou uma das mais caras cam

panhas eleitorcis já efetuadas na Argentina.

DEBILIDADE ELEiTORAL

Francisco,Manrique organizou seu Partido
Federal coin as agrupações provinciais conser

vadoras. Em sua' primeira declaração, ele afir
mau-que o federalismo será o princípio básico

Paulo VI: o "Incansável apelo"
O Papa Pauio VI renovou ontem seu "incansá

vel apelo" a favor da paz para todos os católicos e

não-católicos, mas advertindo que esta não deve

ser confundida com a "aquiescência diante da es-

cravidão".
,

Em sua mensagem anual, o sumo-pant ífice
elogiou os .líderes mundiais por, concordarem
num "programa comum de paz". Afirmou que
"qualquer observador poderá objetar diante desta

•

declaração e alegar, que o pdtencial de guerra e

luta é, muito maior - Não menor - do que dispu
nha a humanidade antes das guerras mundiais".

- Apesar da loucura de uma política em-senti

do contrário, a idéia de paz já triunfou no pensa
mento de todos os homens que ocupam cargos de

responsabilidade. Temos confiança em sua pru-
dê ncia.sua energia e habilidade. Nenhum

Chefe de Estado pode desejar a guerra atualmente,
Casa um deseja a paz geral do mundo".
"A História atual, caracterizada por violentas

ocorrências, por conflitos internacionais, por im-

placáveis lutas de classes, por explosões de liber
dades revolucionárias, por repressões dos direitos
e das liberdades fundamentais do homem e por
sintomas imprevistos de debilidade econômica
mundial, parece pôr abaixo o ideal vitorioso da

paz, como se se tratasse da estátua de um _ídolo".
Entretanto, "diante desse cru e renovado realis

mo"., Paulo VI propõe "não um nominalismo,
derrotado por novas e prepotentes experiências,
mas um idealismo .ínvcncível, o da paz, destinado
a firmar-se progressivamente".

E suplicante: "Irmãos, homens de boa vonta

de, homens de prudência, homens que sofrem:
acreditai em nosso reiterado e humilde apelo,
L'.reditai em nosso grito incansável. A paz 'é um

dever. A paz é, vantajosa. Não se trata de uma

idéia fixa e ilógica de nossa parte; não é 'uma

obsessão, uma ilusão: é urna certeza; sim, uma
esperança. Tem a seu favor o futuro da civiliza

ção, o destino do mundo. A paz".

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

EDITAL - TOMADA DE _PREÇOS Nº 107/73.

A COMPANH.lA CATARINENSE DE ÃGUAS E SANEAMENTO
CASAN -, sociedade de economia mista estadual, registrada na Junta
Co mercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C. do' M.F. no.

82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis,
S.C. comunica que se encontram a disposição dos interessados, no
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Continua grave o estado de
saúde de Irineu Bornhausen

Bluinenau(Sucursal) _ Permanece I
.tuaismelhoras, plo seu estado. 'No en-

inalterado o estado de saúde do ex-Go- tanto, por determinação médica, as visi

vernador Irineu Bornhausen, internado' tas estão proibidas.
desde sexta-feira no Hospital Santa Isa- Aos 77 anos de idade, esta é a primei-
bel, vítima de trombose cerebral. .

ra vez que o conhecido político vê seria-

Assistido por sua esposa, Dona Marie-
.

mente abalada a sua saúde.

ta, e pelos filhos Paulo, Roberto e Jorge, Segundo o angiologista e clínico Wal
o Sr. lrineu Bornhausen está sob os cui- mor Belz, "embora se tenha percebido
dados do neurologista Renato Mello, do uma pequena melhora, o estado do ex-

. cardiologista Roberto Büchuler e do an- -Governador é bastante delicado". Fri-

giologista Walmor Belz. sou, contudo, que "somente dentro de
Desde o seu internamento, os fami- uma semana poderemos ter um quadre

liares do ex-Governador têm recebido definido, se bem que toda a equipe mé
telefonemas de todo o País, de amigos dica está otimista quanto às possibilida
que manifestam o desejo de sua pronta des de recuperação".
recuperação, enquanto que grande nú- Consciente, o Sr. Irineu Bornhausen
mero de pessoas tem acorrido.ao Hospi- ja está recebendo alimentação normal
tal Santa Isabel para saber sobre as even- mente.

I

Designados e Estado ainda em

litígio: não aceitam acordo
Realizou-se ontem, às 13,30 horas, a pe

núltima audiência da Junta de Conciliação
e Julgamento de Florianópolis referente à
reclamatória trabalhista que movem os pro
fessores ,designados contra o Estado de San- ,

ta Catarina. Na oportunidade, os procura
dores das partes não aceitaram o acordo
formulado pelo Juiz Presidente da Junta,
Cesar Guimarães, tendo ambas apresentado
suas razões finais, procurando convencer o

Juiz da legitimidade de seus pontos de vis
ta. Na falta do acordo, foi marcado o dia
18 próximo' para a leitura da sentença,
quando os professores poderão ganhar a

causa, "por uma questão de lógica e de di
reito". segundo o advogado d os desígna-:
dos, Breno Sanvicente.

FALTOU AUTORIZAÇÃO
Disse Sanvicente que o acordo não foi

realizado, porque "o procurador do Estado

não 'estava autorizado a aceitá-lo. Conse
quentemente, foi adiada a leitura de sen

tençapara o dia 18, às 14 horas. Penso que
por uma questão de lógica e de Direito, a

decisão da Junta será favorável aos designa
dos, pois todas as premissas que estão nos

autos do processo levam a isso", comentou
Sanvicente. Frisou que a proposta dos de
signados baseava-se num ponto fundamen
tal, qual seja, de que os mesmos fossem
reconhecidos, pelo Estado, como emprega
dos regidos .pela CLT. "O Estado, segundo
nossa proposta, deveria reconhecer a rela
ção de emprego", disse Breno Sanvicente.

Concluiu comentando que "vai se repetir
em Santa Catarina o mesmo que ocorreu

em São Paulo:. os designados ganharam a

causa, embora o Estado jamais tenha acei
tado a propositura da ação".

Menor tem' a partir de amanhã
centro de recepção· e triagem

'.

Com solenid a de prevista para as 17 horas de Contando com uma capacidade de atendimen-

amanhã e que contará 'com a presença do presi- to para 42 crianças, atuabnente o CRP conta com

dente da Funabern, Sr. Mário Altenfelder, e o lB menores, de 7 a·18 anos, que lá se encontram

diretor do Plano de Prevenção à Marginali,zação em regime de internato, porém num período má

do Menor, Sr. Edson Seda de Moraes, o Governa- xímo de 3 meses, em geral suficientes para o le

dor do Estado, Colombo Machado SalÍes, Secre- vantamento e posterior diagnóstico de sua parte
tárío dos Serviços Sociais, Marcelo Bandeira Maia. bio-psico-social e da part e sócio-econômica de

e outras autoridades, será inaugurado o Centro de sua família.

Recepção e Triagem, localizado em Barreiros, Dependendo das conclusões proferidas .por

uma obra da Secretaria dos Serviços Sociais em equipe técnica especializada: médico, psicóloga,
convênio com a Funabern e integrando o Plano pedagogo, assistente social e outros membros, os
de Prevenção. menores podem posteriormente ser novamente

encaminhados à suafam ília, ou em caso de neces-

Na ocasião será igualmente oficializada a im- sidade entregues aos cuidados da Secretaria dos

plantação no Estado do Plano de, Prevenção à ' Serviços Sociais ou de Juizado de Menores, que
Marginalização do Menor num acordo a ser assi- os encaminharão a educandários e institutos com

nado entre a Unicef, Funabem e o Governo do potentes.
Estado, através da Secretaria dos ·Serviços Sociais. Mantido pelo Governo do Estado naparte de

DIAGNÓSTICO DE MENpRES ABANDO· manutenção de pessoale com os gastos de consu

NADOS mo, o Centro de Recepção. e Triagem também se

O Centro de Recepção e Triagem, originado beneficia do acordo do Plano de Prevenção, rece
de convênio com a Funabern em finais de 71, bendo da Funabem toda a série de equipamentos
teve sua construção terminada em junho de 73 e necessários para o bom e completo funciona-
atende a menores desde o dia 3 de outubro. mento de suas dependências.

CIHAB ENTREGA CRTM

CIHAB - CONsTRiirqRA E IMOB'IÜÁRIA HABITACIONAL LTOA:, especia
lista na construção de grandes obras públicas e privadas tem a satisfação de entregar

nesta data ao Excelentíssimo Senhor G�vernador do Estado, Engenheiro Colombo

Machado Salles e Secretário dos Serviços Sociais, Cei. Marcelo Bandeira Maia, o

Centro de Recepção e Triagem do Menor, localizado na BR-101 - Barreiros, com

"mo

7�1.8°O
m2. decorrente do Projeto o.tarinense de Desenvolvimento,

,IFEP, promover a reciclagem inclusive
.

daqueles que já estão na militância ativa,
para que eles possam pesquisar melhores
padrões de comportamento e por via de

consequência alcançar alta eficiência na

tarefa de dirigir e orientar a so";,,J:.de..
No desdobramento da conferência o

Deputado Murilo Badarô fez também
uma digressão em torno do tema "tecno
cracia e pol ítica", a centuando que há
sempre o perigo de sob o argumento da
eficiência os técnicos provocarem o afas
tamento dos políticos "ao arrepio das
normas constitucionais da competência".
A existência dê tais normas - disse 'C

significa aqui no direito político-consti
tucional o mesmo que no direito priva
do: um ato jurídico praticado por quem
não tem competência legal, é nulo de

pleno direito. E' asseverou: ."poi: outro
lado, nós queremos informar a uma gran
de parte da opinião pública de que a ati
vidade política, longe de perder sua im

portância, está cada vez mais ligada à
própria vida QO Estado. Quem alega que
o político perdeu c onteúdo e importân
cia mostra um crasso desconhecimento
do que na realidade ocorre."

Um outro importante aspecto da pro
moção dos cursos de informação políti
ca, ainda referente à participação dos jo�
vens, segundo o Deputado Murilo Badà
ró, foi mostrado por meio de parâmetros
de identificação dos regimes democrá
ticos: os regimes democráticos são tanto
mais estáveis quanto maior for o apreço
popular pelas suas instituições. "Este é o

trabalho que estamos realizando: desper
tar no jovem o gosto pela política e acen

tuar o orgulho pelas instituições demo
cráticas e pelp primado de certos valores
que a sociedade industrial está preten
dendo erradicar", concluiu.

Sadar6 diz que �n;vers;dade
falha na forrnaçiio de líderes.

que condicionada ao seu tempo edificou
os primeiros alicerces da estrutura social
da Nação.

O parlamentar mineiro chegou a Flo
rianópolis por volta das 15 horas, e em

, seguida reuniu-se na Assembléia com o

Presidente da Casa, Deputado Zany Gon
zaga, e com o coordenador regional do
lFEP, Deputado Fernando Bastos. ApÓS
rápido contato com a imprensa, foi até o

Palácio dos Despachos cumprimentar o

Governador Colombo Salles.
. ,

JOVENS P POLi'flCOS
Na palestra aos participantes do

·

Curso de Informação Política, o Deputa
do Murilo Badaró enfatizou dois' aspec
tos principais da missão dos Institutos de

·

Formação e Estudos Politícos: "aliciar"
os jovens para o estudo da problemática

: política nacional e promover uma "reci
clagem" dos políticos militantes, tendo
em vista' o seu melhor preparo para as

responsabilidades novas. O Curso foi
aberto às 20,30. horas pelo Deputado
Fernando Bastos, que saudou o confe
rencista ·e destacou a importância das ati
vidades do IFEP, salientando que "a no

va era impõe as suas regras, quer o bem
estar coletivo e para isso ·pede o aprimo
ramento das instituições sociais no ritmo
do progresso tecnológico". O plenário da
Assembléia Legislativa ficou lotado, com
os 200 participantes inscritos e o grande
número de pessoas que na condição de.
ouvintes ·ass.istiram a aula inaugural

Na introdução de sua palestra, o De

putado Murilo Badaró explicou que
"uma das razões que levaram a Arena a

· promover esses cursos foi a convicção de

que tínhamos que fazer alguma coisa pa
ra aliciar Os grupamentos jovens da popu
lação brasileira para a participação polí-

.

tica".

- Nós temos 52,64% de pessoas com
menos de 20 anos de idade no Brasil
correspondendo a 49 milhões de brasilei
ros, segundo as tabulações do recensea
mento de 1970. E agora, de 15 a 24
anos, ainda na faixa jovem, de acordo
com a classificação pedagógica da UNES
CO, temos 19 milhões em total disponi
bilidade política. Isso levou a Arena a

pensar numa fórmula para atrair os jo
vens, e os cursos de informação política
nos pareceu a mais indicada. Através de

les, estamos conseguindo trazer para den
tro do partido contingentes novos, ofere
cendo-lhes, em sua maioria uníversítâ-'
rios, um plenário para que eles possam
debater questões de interesse -nacíonal e
ao mesmo tempo receber de pessoas da
comunidade científica brasileira, profes
sores universitários e políticos militantes,
uma massa de informações que lhes per
mita expiorar melhor suas vo cações,

Não há fórmulas exatas e específicas
para se obter um líder - acrescentou.
Ele surge na lu ta constante, na apuração
cíént ífica, por hereditariedade, por várias
maneiras. Mas nós estamos' convencidos
de que a esta vocação, que é inata no

homem, deve ser acrescida uma massa

grande de conhecimentos. Apenas a

vocação não seria fundamental para o

líder moderno, que precisa estar prepa
rado adequadamente para intuir no parti-

. do -uma série de fenômenos capazes de
permitir a ele uma segura condução do

. grupo social.
Com isso, os CllISOS visam, no plano

conjuntural do País, "�char as portas. a
um dos flancos mais vulneráveis por
onde se atiravam farpas à chamada classe
política, que era chamada de "desprepa
rada". Nós queremos com esse tipo de
cursos, e agora, com a oficialização do

Badarô abriu o cursa que Arena faz

Acentuando que "nenhum País pode
se desenvolver sem formar uma elite de

poder", o Deputado Murilo Badaró, que
ontem abriu o curso de informação polí
tica promovido pelo Instituto de Forma

ção e Estudos Políticos da Arena, lamen
tou em declarações a O ESTADO que a

,U n iversídade brasileira tenha falhado
"no seu trabalho fundamental de formar
lideranças em condições de responder ao
desafio de comandar uma sociedade cada
vez mais dinâmica e complexa como a

nossa". A introdução da disciplina "Es
tudos de Problemas Brasileiros", segundo
ele, embora representando uma tentativa
retardada neste sentido, não chega a sa

tisfazer as exigências de uma razoável
formação de futuros estadistas, que nos

Estados Unidos
é

feita através das cha
madas "cátedras de governo". A respon
sabilidade da Universidade brasileira pela
falta de novas elites politizadas :- frisou
- pode ser medida pelo esvaziamento
das Faculdades de Direito, em torno das.
quais gravitou a "geração dos bacharéis",

BRADESCO
INAUGUROU· DIA 10 iDE 'DEZEMBRO

5 Agências no Estado de São Paulo

SAO PAULO (Capital):
Clóvis Bevilacqua - Rua Silveira Martins, 20 (Centro)

Granja Julieta - Rua Américo Brasiliense, 1437 (Sto. Amaro)

NO INTERIOR:

Atibaia - Rua José Alvim, 346

Bragança Paulista - Rua CeI. João Leme, 597/603'

Itapira - Rua José Bónifácio, 11

São 110 agências na Capital, 221 no

interior de-São Paulo e 719 em todo
o Brasil para'melhor servir você.

,
.

BRABESCO
qerantie de bons serviços

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 11 de dezembro de 1973 - Página 4

oESTADO
Diretor: José Matusalém Comelli Editor-Chefe:Marc ilio Medeiros Rlho

Cartas

TURISMO
A rodovia asfaltada que

o Governo construiu no

Norte da llha, visando faci
litar os acessos às praias de
Canasvieiras, Jurerê, Ingle
ses e outras, veio �lucio-'
nar um dos maiores pro
blemas de infra-estrutura'
de Florianópolis. É preciso
que agora a Prefeitura Mu

nicipal cuide do que falta
fazer nas praias. Além de,
limpá-las, as estradas muni
cipais que cortam os bal
neários precisam ser pavi
mentadas e conservadas.
Urge também realizar
obras que visem dotar as

praias de áreas verdes e de
outros recursos índíspensã
veis à sua humanização.,
Manoel B. Goullart, Floria
nópolis.

ESPORTE
- De acordo com o que

esse conceituado jornal di
vulgou há cerca de sete

meses, o Governo do Esta
da comprometeu-se em

construir galpões para abri
gar os clubes de remo, que
ficaram sem sede em. face
do aterro da baía sul. En
tretanto, até agora nenhu
ma providência foi tomada
pelo Governo do Estado,
Enquanto isso, nosso remo
que era um dos mais cate

gorizados do Brasil, está, a
cada dia, perdendo seu va

lor em face da falta prepa
ro físico de seus' atletas,
que é decorrente da não

realização de treinos. Até
as diretorias dos clubes de

regata de Florianópolis
não se preocupammais em

lembrar o Governo de aju
dar a dinamizar sras ativi
dades. Por que? Jauro
Benno Silva, Florianópolis.

A·LTO URUGUAI
A

.

Liga Esportiva do
'Alto Uruguai Catarínense,
com sede em Concórdia e

que congrega os clubes
SER Sadia e Guaicurus FC
de Concórdia, O.A. Sea-·
rense de Seara, Colégio
Agrícola de Concórdia,
Arabutã FC de Capinzal,
SER 7 de Setembrd de'

Ipumírím e SER Juventu
de de Líndóia, convidou os

Srs. Hélio Babo, diretor do
Departamento Terrestre
Amador do Brasil-CBD e

Waldemar Areno, membro
do CND, para realizarem

palestras sobre o esporte
amador na cidade de Con
córdia. O convite já foi
aceito, ficando apenas a

data para ser confirmada
oportunamente. Juarez de
M. Rigon, Chefe de Gabi
nete do Vice-Governador
do Estado.

ORNAMENTAÇÃO
Enquanto as principais

ruas de Blumenau, Joínvíl
le, Itaiaí, Tubarão e até
São Francico do Sul estão
desde c. dia .primeiro últi
mo ornamentadas, visando
a assegurar um movimento
acentuado ao comércio e

uma' comemoração popu
lar de acordo com o tradi
cional estilo que sempre
caracterizou o povo cris-'
tão, Florianópolis, como

sempre, s6 teve seu pinhei
ro, localizado em frente ao

Palácio do Governo, ilumi
nado por lâmpadas multi
,coloridas. Se fosse só este

ano, haveria desculpa, pois
não faz um mês que assu

miu o novo prefeito. En

tretanto, Florianópolis
sempre perdeu para os mu

nicípios acima citados em

termos de ornamentação
de natal e até mesmo de
carnaval. Basta dizer que
há três anos que a Prefeitu
ra coloca as mesmas orna-

.

mentações na Praça XV

para os festejos carnavales
cos. Lúbio F. Souza, Cen
tro.

Um curso oportuno
A instalação ontem, na Assem

b léia Legislativa, do Curso de ln
f nrr'�cão Pol ítica consiste, de
certa forma, rio coroamento per
feito de um exercício em que o

.
Poder Legislativo catarinense foi
ativo participante de todos os
atos e fatos da vida pública esta
dual.
A iniciativa do Instituto de

Formacão e Estudos Pol íticos da
Arena, Por outro lado, não pode
ria ser mais oportuna, no instante
em que o consenso.' nacional se

prepara para assimilar uma nova

fase do' governo revolucionário,
com a eleição e posse do seu 40.
Presidente, o general Ernesto
Geisel.

Do pouco que tem sido filtra
do junto ao futuro primeiro man-

. datárfo da Nação, cujo apanágio
certamente não será o da loqua-:
cidade, se sabe, contudo, que o

general Ernesto Geisel pretende'
ampliar a participação da área
pol ítica dentro do contexto deci
sório nacional. Esta, aliás, tem si�
do uma constante preocupação
do esquema revolucionário, que,
antes de qualquer outra força da

'. nação, reconhece a transitorieda
de da legislação de exceção. O

. primeiro Presídente, General
Humberto de Alencar Castello

Branco, não deixou o governo
s em. que estivesse votada e apro
vada pelo Congresso Nacional a

nova Constituição. A ele' se se-

guiu a tentativa, finalmente frus
trada, de humanizar o processo,

"

segundo a própria expressão de
quem a encetou, o Presidente Ar
thur da Costa e Silva. Por último.
no vórtice de uma crise polítlco
-institucional deflagrada com a

súbidta enfermidade daquele pre
sidente, coube ao atual primeiro
mandatário, general Emilio Gar- .

rastazu Médici, proclamar a dese
jo revolucionário da completa· e
total redernocratização, que espe
rava ver definitivamente implan-
t ada antes do término do seu pe
ríodo.
Se tal não ocorreu, se deve evi-
dentemente menos a uma deter
minação de vontade do que à
avaliação das circunstâncias que
informam da oportunidade da
medida. Em mais de uma ocasião
o próprio Presidente Médici de�
clarou que somente a ele cabia
julgar o momento em que tal
providência deveria ser tornada -

e a ninguém será I ícito duvidar
.

da integridade de propósitos de
S.Excia., mais de uma vez de
monstrados na prática, e, mais as-

sinaladamente, no uso ultra-par-

cimonioso que fez dos instrumen
tos excepcionais postos à sua dis

posição.
No espaço de tempo que de.:.
correu entre a posse do Presiden
te Médici e as vésperas da eleição
do seu sucessor, para felicidade
geral, o país conheceu índices de
crescimento econômico jamais
registrados em sua histôria, pro
gresso concomitante à um estágio
de paz política e social como não
conhecíamos há vários lustros.
Este panorama, certamente, não
terá escapado ao futuro Presiden-
te, que, em seu escritório no Lar
!p da Misericórdia tem tido con

tato com representantes-da classe
pol ítica de todos os pontos do
país,

Por isso, e com a clara apre
ensão de que aos que militam na

pol ítica estará destinado impor
tante papel no governo que se

. i nstalará em Brasília a 15 de mar

ço do próximo ano, é que louva-
'

mos a iniciativa da Arena catar i
nense, c,uja forma de associar-se
ao esforço nacionat de reconsti
tuição. das instituições encontra
·fp,liz instrumento no curso que
ontem se instalou.

Combustível racionado

De águias e -outros horizontes
(Berlim, 73) Dentro do simbolismo l

da heráldica germânica; nenhum ani
mal foi mais querido, nem mais repre
sentado do que a águia. Desde o.Santo
Império Germânico - que nem foi Im
pério, nem foi Germânico, nem foi
Santo - até às coõrtes de.Hitler, esten-

.

de a águia suas asas sobre estepovo, o
que afinal de contas, é problema dele,
e sobre os povos vizinhos, o. que nem

sempre foi uma solução comum. Desde
a negra águia prussiana, passando pela
águia bicéfala - cada cabeça olhando
para a direção oposta a da outra, o me
nu heráldico foi, razoavelmente, cons
tante: àguia.

Plantados, depois 'de caminhadas e

camifictnas, na Europa Central, vieram
a ser os germanos, lentamente civiliza
dos - assim criam todos - a glória e o

•

pesadelo da Europa. Desde o tempo
em que Os franceses, na distante Idade
Média, não dormiam sem a ladainha
amedrontada: "Da guerra, da peste e

dos frisios, protegei-nos, Senhor!" até
ao rabiscar apavorado e escondido da
pobre Anne Frank, marcharam as tri
bus germânicas para lá e para cá, na

Europa, destruindo tudo com o mesmo

tato que um elefante em loja de lou-
ças. .

Mas o mesmo europeu que reveren

ciava um 'Goethe, um Bach, um Bee
thoven, ou um Gutemberg, águias do
intelecto humano, r odiava, trêmulo, a

águia negra, encarapitada em cima de ..
uma cruz quebrada.

Passaram as guerras, vieram os alia
dos. A Alemanha recebeu, goela abai
xo, e. à força outra dose de democra
cia, temperada, desta vez, "com o insí
pido chá inglês, o chiclet americano, Q

orgulho gaulês e um gole forte de vod
ka.

. Podem não terem os' alemães mor
rido da cura, mas quase, quase. A águia
germânica ave de rapina, viu seu ninho
divididoem quatro.
Duramente machucaau; com suas

mos que ainda apresentam vazios, co
mo uma dentadura da qual a guerra
tenha arrancado os dentes-a socos, cor

tada pelo meio pelo muro separatista
- confissão do fracasso da diplomacia
política - incorpora Berlim a águia de
duas cabeças: uma delas olha para as

estepes em busca de Moscou e a ou tra,
fita o ocidente, atenta aos sinais de

washington.
Entre os dois lados, isto é, as duas·

repúblicas, ficou Berlim, esta cidade
cosmopolita e européia, talvez a única
cidade alemã que pode, efe.tivamente,
declarar não ter um ranço provinciano.

Mas até Berlim, a duas largas aveni
das, dos cafés intelectuais, dos teatros,
dos concertos, mas sobretudo a da to
lerância sorridente, voltou, contra-gos
to, a encarnar o símbolo diz águia bicé
fala.

Há algumas semanas atrás tive o

gostinho do regime democrático, num
entrevera com o funcionário do estrei
to ponto de passagem.

Preenchidos os papéis essenciais,
veio o interrogatório. Diante do fun
cionário, um alemão enorme, com to

da a certeza com mais de dois metros,
os meus cento e sessenta centímetros
de altura fizeram-me pensar em Davi e
Golias.. SOIri com o pensamento. Foi o
bastante para despertar sua desconfi
ança. Afinal de contas, o. sorrido é o
passaporte dos homens livres.

"Tem amigos em Berlim Oriental? "

perguntou-me. "Não, respondi-lhe.
"Leva presentes?

" Diante da resposta
anterior, a pergunta era efetivamente
burra. "Claro que não ", respondi, "já
disse que não tenho amigos lá!" Fe
chou-se a cara do funcionário. "Leva
chocolate?" "Não': "Leva livros, re

vistas?". "Niio!" "O que é que vai fa
zer lá�.''' "Vou visitar os museus e ir ao

concerto". "Fala alemão? " A pergun
ta era tão idiota, já que todo o inter

rogatório se fazia, há alguns minutos
nessa língua, que minha paciência qua-

se se esgotou. Eu podia lhe recitar o

solilóquio de Fausto, ou um poema de

Rilke, -ou um trecho de Brecht ou, até
mesmo, cantar uma canção popular,'
mas resotvir ser curto. "Sim, falo "
A i, passou o mal-humorado funcia-'

nário a prescrutar o meu passaporte. E,
de repente, num ar de Sherlock Hol
mes, que acaba de fazer a descoberta
do en5edo criminal, gritou-me triun

fantemente: "Mas este retrato não é do
senhori
senhor!

" "É sim, retorqui; só que, ago
ra eu uso uma peruca".

Saboreando uma vitória ou uma

promoção por ter agarrado um espião,
ou talvez, apenas por complexo de in

ferioridade, gritou a burrice clássica da
intolerância: "E por que usa? ",

Deus sabe que a virtude da paciên
cia é por mim cultivada com esmero e

dedicação mórmente diante da igno
rância humilde, mas a estupidez into

lerante é o maior castigo queDeus po
de por no meu caminho, E, no mesmo

tom de voz, isto é, aos berros, respon
di-lhe: "Esta é uma pergunta que eu só
admito em crianças de até três anos,
ou em idiotas completos. O senhorme

parece ter mais de três anos, e não é .

tão completo assim!Meta a sua Berlim
no Arsche, que eu volto para a mi
nha:" '.

Tirei o meu passaporte da'sua mãe
e voltei para o lado de cá. E só me

tranquilizei depois de meia hora de

contemplação do "monges leitores" de
Barlach, na Galeria Nacional

'

.

Esse Barlach tão puro e tão angélico
que, há quarenta anos atrás, foi obriga
do aviver fugindo dos nazistas daquele
tempo, porque cultivava e criava a be
leza pura, naquela época, tida pelos
bárbaros como "arte degenerada" e
ofensiva aos bons costumes da SS.

Jú.lio de (/ueiróz

, Informação 'Geral
Rodovias o Governador Colombo Salles e Secretá

rio Orlando Bêrtoli, no Palácio dos Des-
I

pachos. Como o Instituto de Formação
e Estudos Políticos, do qual é coordena
dor, tem entre as suas atribuições a de

prestar assessoramento de alto nível à
Arena, ele faz por se inteirar sempre que
possível dos pormenores da política te-

�onal.
.

O diretor-geral do DNER, engenheiro
Eliseu Resende, enviou telex na tarde de
ontem ao Governador Colombo Salles,
comunicando a contratação dos projetos
de engenharia de vários trechos rodoviâ-

, rios incluídos no Plano Nacional de

Viação. Entre 'elesencontram-se os tre

chos Blumenau-Navegantes e Florianó

polis-Lages-Campos Novos. Olheiro

Homenagem a Celso Carecem de qualquer sentido as de

monstrações de desespero de alguns tor-
O IPESC, através do, seu Presidente, cedores do Figueirense, exteriorizadas

Luiz Alberto de Cerqueira Cintra, presta ao fim da partida do último domingo,
hoje justa homenagem ao Senador e ex- quando a derrota do clube catarinense

governador Celso Ramos, criador da íns-
.

diante do Cruzeiro frustrou qualquer
tituição, no dia do seu 110. aniversário.. esperança à classificação para as fmais
De acordo com o Presidente do Institu- do Campeonato Nacional. Sobre o Cru

to, a homenagem tem, além 40 seu sen- zeiro ser uma das maiores equipes do

tido intrínseco, a intenção de repensar Brasil, há que meditar a respeito da cam

as origens da previdência estadual em' panha alvi-negra, honrosa por todos os

Santa Catarina, ruja modernização e títulos, mormente se levarmos em consi

adequação às necessidades dos funcioná- deração que esta foi a primeira partici
rios se deu justamente no período em' pação de nosso Estado no grande certa
que o homenageado governava o Estado. me. Equipes bem maiores estão também

de fora, como oFlamengo e a Portugue
sa, campeã paulista do presente ano. O

importante é que tenhamos provado - e

isso o flzemos - nossa condição para
participar.

Neste instante, por sinal, seria injusto
deixar de assinalar a atuação do Gover
nador Colombo Salles, sem a qual não
teríamos reunido essas condições.

O saldo, em que pesem alguns exagê
ros, foi positivo.

A lei no. 3.138, sancionada a 11 de de

zembro de 1962 foi, ainda segundo L.A.
Cerqueira Cintra, o instrumento que
"transformava o Montepio em uma ins

tituição previdenciária sólida, hoje
.atuante em todo. o território do Esta-
do". A homenagem está marcada para às

"

10,30 horas.

.

As condições
Nas conversas com jornalistas ontem

após sua chegada a Florianópolis o De

putado Murilo Badaró, muito à mineira,
procurava ouvir mais do que falar. Pas-'
sando sempre à condição de mterlo-

,

cutor, queria informações sobre a cota

ção dos políticos no plano regional e

particularmente a ,respeito da receptivi-
.

dade do Curso de informação Política
da Arena. Neste sentido também dialo

gou com os Deputados Zany Gonzaga e

Fernando Bastos, na Assembléia, e com

Decurso de prazo
Com a confmn�ão da notícia de que

a Assembléia legislativa não será convo
cada para um período extraordínârío de
sessões, alguns dos projetos de lei do
Executivo que se encontram em tramita

ção, deverão ser promulgados pelo Go
vernador Colombo .Salles por decurso de
prazo. Entre eles figura com destaque o

Orçamento Plurianual de Investimentos
do Estado para o período 1.973/75.

Homenagens a parlamentar
catarinense

A bancada catarinense na Câmara Federal vi- Problemas 'que se incluem na Ação Catari-

veu, na semana passada, dias de regozijo e orgu- nense de Desenvolvimento e são objeto de preo
lho, quando um de seus nobres componentes - o cupações e atitudes do Governo Colombo Sal/es

Deputado Dib Cherem - foi condecorado com 17 t êm encontrado ressonância e na tribuna da Câ
Ordem do Mérito do Congresso Nacional, tendo mara Federal, de onde o Deputado Dib Cherem
recebido a respectiva comenda.em solenidade pre- lhes tem oferecido insistente defesa, propugnan
sidada pelo Deputado Flávio Marcilio. do para eles o amparo da União e contando, nis-

Na verdade, os nossos representantes no Sena- so, com a solidariedade e apoio de�seus ilustres
do e na Câmara têm feito sentir aos observadores companheiros de representação do Estado. Te
dos trabalhos parlamentares quanto vale a partici- nham-se em vista, por exemplo, os seus estudos e

pação de Santa Catarina no esforço nacional para trabalhos sobre a política pesqueira de Santa Ca
o desenvolvimento. O Deputado Dib Cherem; co- tarina, como também os seus pronunciamentos
mo se vê, tem sido especialmente acompanhado sobre a questão das duzentas milhas de mar terri

nas suas atividades parlamentares, quer na tribu- torial e a sua participação na feitura da Lei Orgâ-
. na, quer nas comissões técnicas - e ultimamente nica do Partido e Justiça Eleitoral Privativa, não
na quarta Secretaria da Câmara dos Deputados, .' sendo lícito esquecer as suas teses sobre Turismo

cargo para o qual foi eleito no começo do ano e, por mais recente ainda, o seu importante subsi

por expressiva' votação, que, aliás, surou em nú- dia ao Plano Nacional de 'Viação, assJnto de enor
mero de sufrágios a votação dos demais candida- me repercussão em todo o País.
tos aos outros postos da Mesa. As suas atividades em prol de melhor sistema

Sempre em dia com os problemas catari- rodoviário e de portos, inciuindo o corredor
nenses, reivindicando-lhes solução em oportunos exportação para Santa Catarina, constituem servi

pronunciamentos feitos no Plenário, o Deputado ços notáveis, que o credenciam ao 'reconheci
Dib Cherem se vem impondo ao apreço geral, o menta de seus coestaduanos, num vultoso côm

que justificava, já em 1971, a menção de seu no- puo de mais de duzentos discursos feitJs em ple
me entre os dez parlamentares mais ativos das n4rio e pareceres nas comissões técnicas: Tudo
comissões técnicas, pelo concenso dos jornalistas isso fundamenta a distinção que lhe foi agora
credenciados na Câmara dos Deputados. A sua conferida pela Ordem do Mérito do Congresso
eleição, no ano seguinte, para membro do Diretó-

.

Nacional e que será motivo de júbilo para os seus

rio Nacional 'da Arena e da Comissão Executiva amigos..
do Partido lhe salientou o prestigio, quando tam- Santa Catarina se projeta, portanto, também
bém pouco depois, era distinguido pelo Ministé- pela atuação de seus ilustres parlamentares, de

rio da Marinha com a Medalha de Tamandaré. modo auspicioso, no panorama nacional, legiti-
Assim é que se lhe consolidam os méritos, nu- mando a integração do nosso Estado no resoluto

ma carreira politica que dignifica as tradições da movimento da reconstrução 'brasiteira..
vida parlamentar catarinense, tão nobremente
man tidas e acrescidas pelaação dos que vêm re

presentando Santa Catarina no Congresso Nacio

nal, até o presente.
Gustavà Neves

.-'.
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espadas a sete - Brasil existem
para o impasse constitucional 130 mil leprosos \

No Brasil há 130 mil leprosos, segundo dados do
Ministério da Saúde. Desses, apenas 61,3 por cento estão
sob tratamento e vigilância epidemiológica, índice que
ainda não atingiu as normas desejáveis recomendadas
pela Organização Mundial da Saúde, determinando que

. 7.5 por cento dos pacientes devem ser tratados.
As estatísticas falhas e a má distribuição dos recursos

de saúde pelo país fazem o próprio Ministério da Saúde
supor que o número real de leprosos é muito superior ao
conhecido. Estima-se que há um número desconhecido
de doentes que seriam responsáveis pela manutenção e

pelo incremento da doença. A maior concentração de
leprosos situa-se na região sudeste de Minas São Paulo
Rio de Janeiro, Espírito Santo e Guanabara/onde vive�
74 mil doentes, mas a incidência da doença émaior na

regi�o norte, onde a infecção atinge 4,2 entre cada mil
habitantes,

O centro oeste e sudeste apresentam índices de 1,8
por mil, enquanto no sul os índices são 1 por mil. O
nordeste aparece como região em que a prevalência é
menor, como 0,4 leprosos por mil habitantes. Em média,
a incidência da doença em todo o país é de 1,3 por mil e
tem se mantido inalterada desde 1960.

Novos incêndios

..

novos generais
O ministro Orlando Geisel, do Exército, presidiu

ontem a cerimônia de entrega de espadas aos sete novos.
generais

.

de brigada, que f oram representados pelo'
general Gentil Nogueira Paes no agradecimento à

.

saudação do general Dilermando Gomes Monteiro, chefe
interino do Estado Maior do Exército.

O ministro Orlando Geisel chegou ao local da
cerimônia, no salão de honra do quartel-general em

Brasília, acompanhado do general Adalberto Pereira dos
Santos e de outros generais e autoridadesmilitares. "

Após a chegada do Ministro, o general Dilermando fez
sua saudação aos novos generais, que são: Gentil
Nogueira Paes, Mário de Melo Matos, Murílo Rodrigues
de Souza, Euc1ydes de Oliveira Figueiredo, Jary de
Mattos Guilherme, Adernar Messias de Aragão e

Venâncio Frota.
No agradecimento em nome dos colegas, o general

Nogueira Paes disse que; durante a carreira, "tivemos
momentos de euforia, de angústia, de intensa vibração,
de fadiga, de luta, de preocupação e de tranquilidade. A
fraqueza e a dúvida, em nenhum momento, abalaram
nossa fé no país. Perfeitamente cônscios de nossas

responsabilidades, estamos preparados, para
enfrentá-las". ..

. .

São Paulo: enfim,
a revolução

pró-áreas verdes
São Paulo, de oito milhões de habitantes, e uma das

cidades de maior índice de poluição do mundo, come

çou, no fmal deste ano, sua revolução pró-áreas-verdes,
para diminuir as graves consequências desse problema e

oferecer a sua população locais de descanso e lazer.

A criaçâodo Parque 'Metropolitario .Sul, peloGegran,
que será construído às margens: da represa Billings, locali
zada numa região entre a Via Anchieta e Rodovia dos

Emigrantes e que terá uma área em torno de 2 mil hecta

res, dentro do município de São Bernardo do' Campo, é
o passo mais importante dentro das novas iniciativas dá
campanha - estamos ajudando a colorir São Paulo. O

"reflorestamento urbano" compreende ainda a criação
de 53 mini-bosques, pela Prefeitura Municipal.

Segundo os técnicos do Gegran - Grupo Executivo

da Gra nde São Paulo - que consideram o projeto do

P arque' Metropolitano Sul como um dos mais importan
tes trabalhos desenvolvidos pela entidade, "a realização
dos estudos envolveu meses de trabalho durante os quais
inúmeras pesquisas, documentos e relatórios foram pro-

. duzidos, finalizados com a escolha da área em São Ber�
nardo do Campo"._

É necessário encaminhar a revolu
ção de 64, que ninguém mais contesta,
a uma saída inteligente para o impasse
constitucional, que nos leve à união de
todos os brasileiros, ao esquecimento
de erros do passado e ao reconheci
mento de erros que no presente se

cometem.

Essa a, afirmação feita ontem à im

prensa pelo Senador Danton Jobim
.

(MDB-GB), acrescentando que "uma
das condições bãsícas para esse passo
histórico é a aceitação dos riscos ine
rentes ao estabelecimento da plena de
mocracia, cujo pressuposto é a livre

circulação das informações e das
idéias, sem a qual não haverá democra
cia possível."

.

Frisou o Senador carioca que tem

sempre lutado contra os abusos da cen
sura prévia, "alertando para suas con

sequências maléficasâ saúde moral da

nação..Não porque dedicássemos nos

sas vidas ao jornalismo militante, nem
porque os jornais sirvam' sempre' ao seu

público uma informação correta ou

opiniões construtivas, mas porque

o Senador Danton Jobim disse
que é necessário encam inhar a
revolução de 64 a uma sa ída
inteligente pata o impasse.

acreditamos que o homem, pelo uso da
razão, é capaz de distinguir entre a ver

dade e a falsidade".
Lembrando o conceito clássico de

Milton, na aeropagítíca, Jobim diz:

"Deixemos que o verdadeiro e o falso
lutem corpo a corpo - como clamava
ele - perguntando se, algum dia, al
guém viu· a verdade sair derrotada de
um combate livre e franco com a men

tira".
Afirmou o Senador Danton Jobim'

que "os governos, em nossos dias, dis
põem de um arsenal formidável para se

defenderem quando sofrem ataques in
justos pela imprensa. Podem comuni
car-se a qualquer hora com o público e

esclarecer os fatos, colocando-os na

sua justa órbita. Nesse particu1ar, Go
zam de privilégios especiais e é legíti-
mo que os utílízem'"

'

O que não' é lícito - frisou - é so

negar notícias para tornar mais cômo
do o exercido do poder. Iludem-se os

que lançam mão, para esse fim, de tais
recursos. Quando a notícia sai pela
porta; entra o boato pela janela. Sem
dúvida, podem os governos adotar uma
política de anticomunicação ou de
controle desleal da informação, que, a
pretexto de combater a mentira, priva
o povo de obter a verdade.

Ordem dos Advogados do Brasil
fala sobre os direitos humanos

Os direitos do homem são inúteis;
se não coexistirem ao seu lado os

instrumentos jurídicos índispensâveís,
pelos quais os advogados têm se batido
em todas as horas de ruptura da.
legalidade, como o habeas-corpus, o

comunicado de pnsao e o direito do

advogado em avistar-se com seus

clientes presos.
A afirmação, que sintetiza "a

posição da Ordem dos Advogados do

Brasil", foi feita ontem Pelo seu

presidente, José Ribeiro de Castro
Filho, durante a solenidade
comemorativa do 250. aniversário da
assinatura da carta de Declaração dos
Direitos do Homem, em reunião con

junta do Conselho Federal do Conse
lho Seccional da OAB e do Instituto
dos Advogados.

- Saibam os amantes da violência e

dos detentores do poder que a Ordem

dos Advogados não recuará um passo,
nem mesmo um milímetro, na defesa
destes instrumentos, como acontece
em nossos dias, pela detenção destes
direitos, declarou Jose Ribeiro de Cas
tro Filho.

Ele disse ainda que a declaração dos
direitos do homem "só tem significado
para homem. Não me refiro a povos
nem aos Estados, pois não são conces

são do Estado, porque o indivíduo an

tecede ao Estado e este não o pode
transformar num teleguiado".

Cabe aos advogados sastentar as po
sições assumidas anteriormente como

na frase de Lincoln, ao visitar os cam

pos de batalha nos Estados Unidos e

vendo o grande número de mortos:
"Jamais faltaremos à luta de um gover
no do povo, pelo povo e.para o povo".

Na abertura da solenidade, o jurista
Clóvis Ramalhete falou também, decla-

rando na oportunidade que "a nós

advogados não paralisam as rupturas
da legalidade, hipnotizados pela crença
na permanência do direito' ante as

emergências ocasionais e mesmo histó
ricas, porque nossos marcos não são os

da lei da ocasião, mas, para além da lei,
o direito; o justo para além do Direi
to'"

Ele disse que tanto a ordem como

o Instituto dos Advogados "defendem
as prerrogativas dos advogados, são o

símile privado das imunidades parla
mentares e transfiguram-no por um

instante, enquanto em atuação. Julgo
não errar demais quando atribuo às
imunidades uma natureza política e.

quando as tenho como condição para
que o direito se realize quando ínvo-.
cado pelo advogado para incidir sobre
o fato e a lesão".

• •

nos ca.naViGIS

de Pernambuco
o maior incêndio de canaviais já registrado em

Perpambuco, ocorreu na madrugada de ontem e destruiu
cerca de 10 quilômetros de plantações de cana-de-açúcar
das propriedades da Usina 13 de Maio desde o
município de Água Preta até a cidade de P�ares a 122
quilômetros do Recife.

'

_

O fogo, iniciado próximo ao cemitério da Cidade de
'Agua Preta, na zona sul do Estado, atingiu em grandes
proporções os engenhos Palmeiras, Barra de Ouro e

. Cachoeiras Dantas. Até ontem; não havia sido feito o
levantamento

.

do montante da cana' queimada. As
primeiras informações no entanto, adiantam que os

prejuízos sobem a mais de 12 mil toneladas. Dezenas de
plantadores de cana do Estado compareceram ontem à
Associação para participarem da reunião semanal da
classe, que acabou não se realizando porque o presidente
Francisco Falcão tinha viajado para Maceió, a fim de
manter contatos com o presidente do Instituto do
Açúcar e do Álcool, general Tavares dó Carmo.
A pauta que seria debatida na reunião de ontem se

prendia aos últimos acontecimentos registrados nos
canaviais pernambucanos, que vêm causando prejuízos
assustadores e poderão abalar consideravelmente a safra
açucareira deste, ano. O agrônomo Francisco de Assis
Ramalho, da Secretaria de Agricultura da cidade de
Palmares e dono do Engenho Contestado, naquela
região, disse ser crítica a atual situação dos fornecedores
de cana que, nos últimos dias, vêm lutando contra amá
sorte e se sujeitou a entregar a cana nas Usinas que
passaram a multar o produto, a partir da horá em que foi
queimado

CECOMTUR s.A.

Localizados na última c ober turo do hotel, para servir de ligação direta entre o

c en tr o da cidade e o aeropc.rto - futuramente s uper s onic o - tr o ns.por to ndo turistas,
hóspedes e empresários.
50 LOJAS COMERCIAIS
Que serão alugadas e concentrarão as mais s e l'e c i onc do s atividades dó comércio

para o bom atendimenlo tur is tic o e da própria cidade, localizados em amplas,
modernas e super i lemino do s galerias, de trónsi toobriqo t óri c. Tais galerias serão

s er v ido s por dais rápidos e modernos elevadores exclusivos, com capacidade para
36 pessoas, que complementarão ci circulação das escadarias.

GARAG5NS
Para abrigar 130 automóveis, em dois planos superpostos, com ampla e fácil

circulação por rampas; entrada e saída i nde pend errte s ,

LUXUOSISSIMO CINEMA _

Com lotação para 350 expectadores, dotado de urnper Ieit o sistema de ar condiciêmdo,
que se tornará sala de realização dos grandes lançamentos da indústria

.

cinematográfica -·nacional ( internac,i·cinal.

CECOMTUR S.A. ,... será concluído exatamente de acordo com o cronograma
de obras estabelecido, ou antes. Ass im sendo, as garagens já estão em pleno
funcionamento comercial e são a primeira fonte da receita operacional do
empreendimento.'No primeiro semestre de 197.1 serão inauguradas as galerias
comerciais, 'que abrangem as lojas, cujas l oc o c õe s já estão tato Imente

preenchidas. E no pr irne ir o semestre de 1975, a unidade central
do CECOMTUR S.A, estará integralmente concluída, "c orn

setores - turístico e comercial - em pleno funcionamento,
E rendendo dinheiro

PÓROUE APLICAR NO CECOMTUR
r/orque as o p l ico

ç
õe s de pessoas físicas, de çc or do com

o Art·. 10Q do D,L. 1191, proporcionam abatimento de até

1\00% do valor aplicado, nas suas declarações do lrnpo s to

s\,'bre. a Renda. Porque os .resultados serão colhidos a

curto prazo, tendo em vista que parte da unidade

centr,a-.L_urbana, estacionamento, já estó operando. E que

já no primeiro semestre de 1974, as galerias comerciais
com suas 50 lojas, ·todas jó alugadas, e.itror

õ

o em

funcioname·ntC'. Porque o s índices de vo l or iz o çõ o
imabi liária atingidos em Florianópolís,
se equiparam aos mais. altos de caráter nacional

alcançando taxas altamente compensadoras,
graças ao grande impulso desenvolvimentista da
c idade.

CECOMTUR S.A
CECOMTUR S,A, - Centro Turístico Comer cio l Santa Catarina é uma sociedade de capital aberto, com sede e

foro em Florianópolis, cuja finalidade é o: i rnplorrto ç

õ

o do maior complexo turístico-comercial do Sul do País,
através a construcão de uma rede de hotéis e dc-excloro cõo de várias atividades comér c io i s afins.
A área tato I construída é de 18.750 m2 e contará COIllC'

.

HOTEL DE CA TE'GORIA INTERNACIONAL
Com 187 apartamentos classe "A", 14 suítes de luxo, 2 suítes presidenciais, bar-restaurante com vista

pon or
ó

rruco
,
boi te, salão de festas e recepçães para 1,200 pe s s.oc s

,
auditário para conferências,

350 pessoas, amplos salões de estar, terraço com jardins externos, sala para entretenimento

infantil, hidra e fisioterapia, s o lorium; piscina na c ober tur c
, amplo hall, suntuosa recepção

dependéncias de odrn i nis tr c çô o e serviços, s i s temo central de ar condicionado,
cinco modernos e ve l oz e s elevadores para 78 pessoas.

FORMA DE APLlCACÃO NO CECOMTUR
Para pessoas f'sicas· (Art. I O: D.L. 1"191), Através de 'o c õe s preferenciais classe "C", com prioridade na

distribuição de um dividendo fixo; não c urnuicrivo
,
·de 8°0 0.0. e participação em :gualdade.de condições

.

com as ordinárias nos lucros remanescentes, além de por ti c ipo c o o inteqral da distribuição de ações
decorrentes de aumento de capital por incorporação de reservas. Ou açõesordinárias com direito a um

dividendo igual às pre ter e nc iu i s
, depois de assequràda a estas a prioridade de um dividendo fixo não

cumulativo. Para pessoas jurídicas: (Art. 4" D.L: � 191). Através de açães preferenciais classe "B", com

prioridade na distribuição de um dividendo fixo, não cumulativo. de 8°0 0.0. e participação em igualdade de condiçães
com as ordinárias nos lucros remanescentes, além de participação integral na distribuição de ações

decorrentes de aumento de capital por incorporação de r e.s er vo s e lucr os ou reavaliação do ativo.

HELIPORTOS

CRONOCRAMADEOBRAS

PARECER FINAL DA ANÃLlSE
Se vocé ainda não se convençeu, leia este Parecer. ConSiderando que: - O 'grupo líder apresenta

comprovada capacidade empresarial e gerençial; - Apresenta ainda capacidade e c on órni c o e -

finonc eir o
, já tendo i nc lusive

, integra"lizado sua parte em capital próprio; - A localização
do proj e to ,

em regiões de inegáveis e e x celen t e s atrativos turísticos e de desenvolvimento;
e, - Que a análise prospectiva apresentou bons-r e s ultcd cs

,
o BANCO AUREA DE

INVESTIMENTOS S.A., considera o projet'õ viável e reComenda a captaç.ão de
, i nce nt ivos fiscais para o CECOMTUR S.A, - Centro Turistico Comercial

. Santa Catarina.

CENTRO TLJ,RiSTICO COMERCIAL

SANTA CATARINA
, .

Rua Arcipreste Paiva, 17 - fones: 4186 - 4404 Flor i a n o oohs - Sta. Catarina
Sociedade a o ônírna de Capital Aberto - C.G.C. 82512492/0001

Registro Embratur n.v 765, de 15 de m ar
ç
o de 1973.

Registru Conselho Nacro n al do Turismo n.o 448, de 24 de mala de 1973.
Reqistro Pessoa .Jur idic a no Banco Central do Brasil,

Gt:MEC RPJ·'OO-73/02, de 15 de [u n h o de 1973.
Reglstr.o de Capit<jl Aberto no Banco Central do Brasil,

GEMEC RCA·220-73/98, de 9 de julho de 1973.

CEMEC RPO 325 -- 73/070 de 31 de outubro de 1�73

Captação a carç« de:

Banco Áurea de investimentos S.A.

. Pãrticipaç1lo especial
. )

,

'ã.\7 esse plSTRI8UIDORA DE

� TITULOS E VALORES MOBILIÁRIOS SA
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Fechamento de fábrica deixa
, I

mais de,2.500 desempregados
Franco de Abreu'

Governo pode requisitar
prevê formação de"

manda de transporte rodoviário por outros

setores da economia gaúcha, principalrnen- I

te o primário. A distribuição dos demais

desempregados no mercado de trabalho de

Porto Alegre e municípios satélites, .segun
do a Secretaria de Trabalho seria facilitada
caso a direção da empresa concedesse.férias
coletivas, o que proporcionaria tempo sufi
ciente para um programa de recolocação
dos operários da Borregaard.

Na última entrevista do Secretário Nel
son Marchezzan com os diretores da indús
tria estes se manifestaram reticentes sobre a

concessão de férias coletivas do seu pessoal.
Não obstante" o presidente em exercício do
Sindicato dos Empregados das Indústrias
de Celulose e Papel de Guaiba, Sr. João

Carlos,Gomes Batista, afirmou, que aquela
medida seria adotada pela indústria.
Paralelamente ao desemprego dos fun

cionários da Borregaard surge a ameaça de
3 indústrias de papel da região - A Celupa,
a 3 Rios e a Pedras Brancas - que começa
ram a demitir seus trabalhadores, caso não

consigam alternativa para a obtenção da
matéria prima - celulose - que lhes forne
cia a fábrica Norueguesa.

\

Porto Alegre - AlB - Ao mesmo tem

po em que demonst�a preocupação com a

repercussão externa da iniciativa, porque
quer evitar que ela seja interpretada como

hostilidade ao investimento estrangeiro, o

Governo Gaúcho tomou medidas preventi
vas para impedir que o desemprego das cer

ca de 2.650 pessoas que trabalhavam na in
dústria de celulose Borregaard S.A. lhe crie

um problema social.
A Secretaria de Trabalho e Ação Social

foi mobilizada para levantar as possibili
dades do mercado de mão de obra da re

gião metropolitana de Porto Alegre absor
ver os 850 - empregados que trabalhavam
na planta industrial da Borregaard e dos
1.600 que exerciam atividades no setor de
florestamento da empresa.

O problema mais imediato a enfrentar
diante da reação dos motoristas é encontrar

,

alternativa de frete para os 180 camionei
ros que transportavam madeira para a in
dústria e que, inconformados com a sus

.pensão de seu trabalho, se mantém concen

trados junto à fábrica em atitude de protes
to. No fim de semana chegaram a realizar
uma passeata pelo centro da cidade de
Guaiba e têm hostilizado os repórteres do

jornal "Zero Hora", destacados para a co

bertura do problema: É que "Zero Hora",
secundando os demais veículos de Porto
Alegre, promoveu intensa campanha contra
a poluição provocada pela Borregaard. O
Secretário do Trabalho e Ação Social, de
putado Nelson Marchezan, considera que,
dos problemas de recolocação com que se

defronta, o dos camioneiros é o de mais

rápida e fácil solução, dada a grande de-

até oito milhões de bois ,
. ._

um� nova reglao
Conforme decisão to-

, mada dia 19 do mês passa
do pelo Presidente da Re

pública, os Ministérios da

.

Fazenda e da Agricultura
deverão adotar até o dia
20 do corrente medidas
tendentes a baixar o preço
da carne bovina. Pàra isso,
o Governo Federal intervi-

rá no mercado passando a

, requisitar bois ao preço de
Cr$ 90,00 a arroba; ou se

ja, a seis cruzeiros por qui
lo. As medidas serão toma
das com base no ato com

plementar no. 2 e leis dele

gadas, diante das respostas
dos questionários apresen
tados aos pecuaristas e das'

declarações de renda refe
rentes ao exercício do ano

passado, O levantamento
realizado até agora indica a

A Argentina, Bolívia, Brasil, Chile, Paraguai, Peru e

Uruguai, países que constituem o Cone Sul de nosso

continente, caminham para se configurar, num futuro

próximo, como uma só e grande região geográfica graças
à vinculação proporcionada pelos meios de transporte
terrestres, marítimos e aéreos.

existência e 85 milhões de

,cabeças de gado e há possi
bilidade de o governo re

quisitar cerca de 8 mi
lhões. A afirmação foi feita hoje pelo chefe da Assessoria de

Coordenação e Organização do Ministério dos

Transportes, Sr. José Carlos Franco de Abreu, ao abrir os
trabalhos das delegações técnicas, preparatória à IV
reunião de Ministros de Obras Públicas e Transportes do,
Cone Sul, Os Ministros dos Países participantes chegarão
amanhã em Brasília e iniciarão os trabalhos quarta-feira,
no Palácio do Itamarati.

Comissão estabelece metas I,

de produção para a soja Após saudar os participantes em nome do Ministro
Mário Andreazza, o Sr. José Carlos Franco de Abreu

expressou a certeza de que as reuniões de nível técnico -

que precederão as de nível ministerial - "concorrerão

para crescente integração dos países representados, tanto
no campo específico dos transportes e obras públicas,
'como no esforço geral de nossas nações em busca do

progresso" .

- Aproxima-nos não só a situação geográfica como

uma série de características comuns no âmbito da

problemática econômica e social; e estes pontos comuns'
são a base em que se assentam a troca' sistemática de

experiências e as medidas de assistência mútua que
procuramos definir.

são rural e demais meios
para que os objetivos se

jam atingidos, visando
sempre a elevação da pro
dutividade.

Para o Rio Grande, de
Sul, por exemplo, a Secre
taria da Agricul tura prevê
uma colheita de 4,7 mi
lhões de toneladas em

,1975. Para realizar essa

meta, a Comissão Nacional
da Soja estudará as condi
ções de transporte para es

coar a produção; Âs terras
ainda disponíveis para a

lavoura; a pesquisade semen
tes, visando à maior produ- ,

tívidade; o uso de fertilizan-

tes e corretivos; a proteção
do solo; a difusão de técni
cas agrícolas.
'- Em suma, a 'comissão

deverá ori=itar o desenvol-
vimento" da cultura da

'

soja em bases ciéntífícas,
estabelecendo os parâme
tros para os próximos anos

COrri a adequação dos me

ios, em' todos os estados
do centro-sul do País.

Explica o coordenador. A
reunião será encerrada na

quinta-feira, com uma visi
ta à estação experimental
agronômica da universida -

de do Rio Grande do Sul,
em Guaíba.

A Comissão Nacional
da Soja vai reunir-se a par
tir de hoje em Porto Ale
gre, para estabelecer as me
tas de produção e meios

para atingi-las, nos Estados
do Espírito Santo, Rio de
Janeiro, Minas Gerais, Ma
to Grosso, São Paulo, Para
ná, Santa Catarina e Rio
Grande do Sul.

Segundo o coordenador
da reunião, professor, João
Jardim Freire" depois que
foram estabelecidas as me

tas econômicas de produ
çãó, serão estudados os as

pectos científicos da pes
quisa 'de sementes, exten-

Enquanto assistentes sociais da Secreta
ria do Trabalho e Ação Social já se desloca
ram para Guaiba para levantar as eventuais

necessidades das famílias dos desemprega
dos, o delegado regional do trabalho, Sr.
Guido Moesh, anuncia a nossibilidade de
determinar o pagamento de auxílio-desem

prego aos trabalhadores da indústria fecha

da, desde que está providência for necessá
ria.

, ,

,

A reunião visa a estudar a política de integração dos
transportes latino-americana. O último encontro desse
conclave se deu emoutubro de 1972, em Cochabamba,
Bolívia, onde se preparou uma pãuta inicial' para a,
reunião que se iniciou hoje. Entre os objetivos está a

aprovação de convênios de transporte internacional

terrestres; formulação de normas de caráter geral
relacionados à Zona Franca de cada país; criação de guia
.única com mapa de transporte e turismo; promoção
entre os países membros do Cone Sul de estudos
científicos, tecnologógicos, socio-econorrucos e

políticos, que permitam soluções humanas entre nosso

povo; e' promover encontro de pessoal técnico e

profissional entre os ministérios de obras públicas e

transportes.

Nas Bancas,

PLÁCIDO· DE CaSTRO II

'1873
LliiE:RTaDOR DO ICRE

,1973
'50.,

Sétimo Céu
DESFILE
O Pasquim
Opinião - VEJA,
Super Album Noturno

Novelas Capricho
Mitologia
Cebolinha

Para se juntarem às respectivas delegações, chegarão
amanhã QS ministros que vão participar do congresso.
Eles serão recebidos pelo ministro Mário Andreazza e . r-.

,quarta-f�ira às 10 horas, participarão da reunião
, preparatória à inauguração dos trabalhos. Dentro da

programação preparada pelo Geipot, os ministros

visitarão obras do Ministério dos Transportes e serão,
também, recebidos pelo presidente da República.

, '

MINIST�RIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA
CONSELHO FEDERAL DE CULTURA

Prêmio "Plácido de Castro" .

para
Estudantes Universi�rios

REGULAMENTO

Petrobrás
d•

(

IZ como,
•

economizar
A Petrobrás vai distri

buir esta semana em seus

'postos os plásticos com es

clarecimentos para a cam

pmha de combustível. Se

gundo fontes da empresa,
não será uma campanha ,

"apenas conselhos".
O plástico terá as se

guintes frases: "aqueça o

motor antes de partir" ,

"evite acelerações brus
cas" "não ultrapasse a

75 quilômetros horários".
"Não acelere omotor com
o carro parado", "não an

de em segunda se pode man
ter em terceira.

CINEMA NOVO - AVENIDA MAURO RAMOS
CUPOM PARA SUGESTÃO

Art_ 70. - Os Conselhos Estaduais de Cultura

de cada Estado designarão uma Comissão Julga
dora dos trabalhos.

. Parágrafo único -r- Será entregue à Comissão
Julgadora apenas o conteúdo dos envelopes no. 1.

Art. 80. - As decisões da Comissão Julgadora
serão tomadas por maioria de votos, cabendo ao

Presidente somente o voto de desempate.
Art. 90. Os 3 (três) trabalhos classificados como

melhores, serão remetidos ao Conselho Federal de

Cultura, até 30 de janeiro de 1974, acompanhados
dos respectivos envelopes no. 2, estes mantidos
inviolados.

'

Art. 10 - O Conselho Federal de Cultura desig- ,

nará uma Comissão Julgadora dos trabalhos sele
cionados, remetidos pelos Estados, observando na

apuração o mesmo rito prescrito para os Conselhos
Estaduais.

Art. 11 - Os envelopes no. 2 serão abertos pelo '

Conselho Federal de Cultura, no Rio de Janeiro,
após a classificação dos 3 (três) melhores traba

lhos, feita pela Comissão Julgadora.
Art. 12 - Serão distribuídos os seguintes prê-

mios:
10; lugar - Cr$ ,'10.000,00 (dez mil cruzeiros);
20. lugar - Cr$ 5.000,00 (cinco mil cruzeiros);
30. lugar - Cr$ 3.000,00 (três mil cruzeiros).
Art. 13 - Aos vencedores será concedida via-

gem a Brasília a fim de serem recebidos pelo Minis
tro da Educação e Cultura, que lhes entregará o

, prêmio em ato público, até 10.3.1974.
Art. 14 - Os casos omissos serão decididos pelo

Presidente do Conselho Federal de Cultura.

Art. '0. - O Conselho Federal de Cultura
institui concurso destinado a homenagear JOS�
PLÁCIDO DE CASTRO, libertador do Acre, cujo
centenário de nascimento é comemorado no cor

rente ano (1873/1973).
Art. 20. - O concurso será realizado entre estu

dantes universitários dé todo o territ6rio nacional,
sem necessidade de inscrição prévia.

Art. 30. - O tema do trabalho será "Plácido de

Castro e a integração territorial da Pátria", deven
do o concorrente analisar, com objetividade e con

cisão, a expansão da fronteira da Amazônia Oci

dental, pela oportuna e e�icaz intervenção do

Libertador do Acre.
AI't. 40. - Os trabalhos serão recebidos até o

dia 31 de dezembro do corrente ano, às 17,00
(dezessete) horas, nos Coriselhos Estaduais de Cul
tura.

Art. 50. - Os trabalhos deverão ser datilogra
fados com o mínimo de 10 (dez) e o máximo de
20 (vinte) páginas, tamanho ofício, espaço dois.

Art. 60. - Os trabalhos deverão ser enviados em
dois envelopes fechados, (sem timbres ou marcas),
identificados no exterior por pseudônimo e nume-

rados 1 e 2, contendo:
'

Envelope 1 - Texto do trabalho, sem quaisquer
marcas, sinais, nomes ou assinaturas que possibi
litem a identificação do autor.

Envelope 2 - Pseudônimo, nome, data de 'nasci
mento e residência do concorrente; nome, ende-'

reço, título e ano da faculdade ou universidade

que frequenta.

Em minha opinião, o novo cinema deverá chamar-se:'

Nome do participante. • • , ••••• r.\\

Endereço. .

Participe desta promoção, com a chance de ganhar perma
nentes ou ingressos para o Novo Cinema da Avénida Mauro

Ramos

Remeta o cupom preenchido para: Jornal O ESTADO .:

Promoção Cinema Novo

t'" ..)\.� ...� ,"i

'�

FACA SEGURO.·
SEGURO, CONTRA INCÊNDIO
É BARATO E FÃCIL DE FAZER.
Procure seu Corretor de Seguros ou o Gerente de uma agência do BANCO HALLES.

Se preferir, chame a

tl

, .

m �1��i���O����RADORA s. A.
A FORTALEZA, CATARlNENSE e SOL,lBEZ. .

Blumenau: Rua Marechal Floriano Peixoto. 18 - 1,° andar - Tel.: 22·0084

Rio de Janeiro, 25 de setembro d� 1973

RAYMl)NDO AUGUSTO DE CASTRO MONIZ DE ARAGÃO
Presidente cio Conselho Federal de.Cultura

Prefeitur'ã Municipal de Grão-Pará

Estado de Santa Catarina

,Prefeitura Municipal de Grão -Pará

Estado de Santa CatarinaDistribuidora de

Produtos Prenda ltda.prenda 'CONCORRÊNCIA N º 02/73. CONCORRÊNCIA Nº 03/73Apresenta aos seus clientes, os melhores
orodutos Prenda.

Requeijão Catuplrv
Variado estoque de queijo lanche

Queijo Parrnez an em formas

Queijos Provó'lone - Queijo Mussarela

Manteiga especial
Linha completa de Frios

Em seu novo endereço: Av. Mauro Ramos,
286 Fone 37-53 - Florianópolis.

Comunicamos a, quem interessar possa que acha-se aberta no edifício sede da Prefeitura

Municipal de Grão-Pará, sito à Rua Barão do Rio Branco, 17?, até o dia 18 de dezembro de

1973, concorrência para aquisição de um caminhão tombadeira. As propostas deverão ser
,

apresentadas atê as 15 horas do dia acima descrito, na Secretaria ela Prefeitura Municipal.
Maiores informações a respeito, bem como cópias do Edital em referência, poderão ser

obtidos nas horas normais de expediente.
Prefeitura Municipal de Grão-Pará, 28 de novembro de 1973

Antonio Squizatto
Secretário Geral

Comunicamos a quem Interessar possa que acha-se aberta no Edifício-sede da Prefeitura
Municipal de Grão-Pará, sito à Rua Barão do Rio Branco, 172, até o dia 18 de dezembro de

1973, concorrência para aquisição de um autom6vel. As propostas deverão ser apresentadas até
as'15,30 horas do dia acima descrito, na Secretaria da Prefeitura Municipal.,

Maiores informações ,8 respeito, bem como cópias do Edital em referência, poderão ser

obtidos nas horas normais de expediente.
'

Prefeitura Municipal deGrão=Pará, 28 de novembro de 1973.
Antônio Squizatto
Secretário Geral
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I.�
Esportes'

Nacional

A CBO digulgou ontem a escala de árbitros para
a penúltima rodada do campeonato nacional.

Nas Laranjeiras, o treinador do Fluminense falou
aos jogadores que classificação está difícil

Escala de árbitros para a rodada

de amanhã do campeonato nacional
É a seguinte a relação dos árbitros da penúltima rodada

do segundo turno do Campeonato Nacional:
Amanhã: Vasco x América e Flamengo x Olaria, rodada

dupla no Maracanã - Nivaldo dos Santos e Walquir Pimentel,
respectivamente; América MG x. Figueirense, em Belo

Horizonte, Manoel Amaro de Lima; Coritiba x Coríntians,
em Curitiba, Arnaldo César Coelho; Santos x Grêmio, no .

Pacaembu, Maurilio Santiago; Guarani x São Paulo,
Campinas, José Assis Aragão; Internacional x Portuguesa,
em Porto Alegre, Armando. Marques; Brasil x Bahia, em

Maceió, Luís Carlos Félix; Sergipe x Vitória, em Aracaju,'
José Favile Neto, Tiradentes x Nacional, em Teresina, José

Marçal Filho; Rio Negro. x Fortaleza, em Manaus, Oscar

Scólfaro; Ceará x América (RN), em Fortaleza, Sebastião
Rufrno; CEUB x Santa Cruz, em Brasília, Emídio Marques
Mesquita; Esporte x Paissandu, no Recife, José Carlos

Cavalheiro; Remo x Desportiva, em Belém, Saul Mendes;
Moto 'Clube x Goiás, em São Luís, José Aldo Pereira ..

Quinta-feira: Fluminense x Atlético Mineiro, no Rio, José
Gilberto' Faria Lima; Cruzeiro x Botafogo, em Belo
Horizonte, Dulcidio Boschila; Atlético Paranaense x

Palmeiras, em Curitiba, Agomar Martins; Náutico �
Comercial, no Recife, José Luís Barreto.

cer-
Caixa Econômica Federal'

loteria Esportiva
Resu Itado provisório do Concurso-teste no. 165, apurado

em 10/12/73. .

Total líquido a ratear Cr$ 15.952.973,40
51, apostas ganhadoras' com 13. pontos, cabendo a cada

uma Cr$ 312.803,40.
Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:

Alagoas .

.

',

Amazonas' ..
Bahia
Brasília . • .

Estado do Rio.
Goiás' • • 1
Maranhão . 1
Mato Grosso 1
Minas Gerais 5 .

Paraná . '3-
Pernambuco . '" . �'-;'-; 1

_
Rio Grande do Sul .... 4
Guanabara 0. . . . .' 5
São Pau lo . . .' .' • . . . • . • . • . • .' • .

'. 24
De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Concursos

de Prognósticos Esportivos, haverá um prazo para apresentar
reclamação de 10 dias, a contar de hoje, a qual deverá ser

apresentada a rua Fúlvio Aduçci, 1221, até o dia 20/12/73
Não serão aceitas reclamações por via postal.

ce,r-
Caixa Econômica Federal

Loteria.Esportiva
TESTE No. 163 (Ratificação de resultado)
A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - CEF - Comunica

que não houve reclamação relativa ao resultado do Concurso
Teste No. 163.

Assim, na forma do que determina o artigo 16, da Norma
Geral dos Concursos de Prognósticos Esportivos, flca ratifi
cado, em caráter' definitivo o resultado publicada no dia

27/11/73, cujo valor para cada aposta vencedora é de Cr$
1.515.396,99 (hum milhão, quinhentos e quinze mil, trezen
tos e noventa e seis cruzeiros e noventa e nove centavos).

SENSACIONAL
Conjunto.Sanitário colorido Cr$ 250,00

Fórmica Cr$ lO1 ,00
Tintas Coral e 4>iranga 20% de desconto

e até o ferra com 10% de desconto.

Sempre os melhores preços.
,

PHlllPPI & eu
a casado construtor

Cehtr_o - Estreito e Balneário Camboriú
.

ones: 6520 - 6368

'ARMARIOS EMBUTIDOS CATARINENSE LTDA;
• R. Rafael Bandeira. 59 (Centro).- Fo�e 4775 - Fpolis (SC)'

.-DECORA .s?LUCIONA
.VALORIZA

'-='=="=d=7'=�=-='" Cozinhas em fórmica, ar

mários, estantes, toucado-

I--�����."Iii�� res, paredes divisórias, inst:

IL���r7lil�t--ti==t
comerciais, etc. '

TUDO SOB MEDI DA

Atendemos, também, cha

mados 'Para o interior do

Estado.
II��_'���--���--�

ECONOM.IZE COMPRANDO 'DIRETAMENTE DA FÁBRICA.

(Aceitamos sêu móvel usa
do como parte do pagto.)
Financiamos até 36. meses .

.--���
Preços. sem concorrência, [;������rrr�;�I�UTELEFONE PARA 4775. Pr

"

solicitando a visita de nos

so Dccorador-Orçarnentista• •

l' m S LI a residência, sem

compromisso

Armando Marques apita em Porto Alegre Inter x Portuguesa

1
1
1
2 A Comissão Técnjca do Fluminense, reunida ontem nas

laranjeiras na apresentação dos jogadores, chegou à conclusão que
será muito difícil a classificação do clube às semi-finais, mesmo que
a equipe vença os dois últimos jogos, contra o Atlético Mineiro,
amanhã, e Cruzeiro, domingo, este em Belo Horizonte.

Se isso ocorrer, o Fluminense somará 30 pontos ganhos,
insuficiente, na opinião gerar, para que o time consiga uma vaga
entre os 20 fmalistas. O técnico Duque, que ainda mantém
esperanças, comentou que o Fluminense começou bem o nacional,
mas a série de contusões fez com que o time caísse. de produção e

perdesse diversos pontos importantes. I

Para a partida\no-Maracanã, contra o. Atlético, Duque não 'poderá
contar com Félix, Toninha e Marco Antônio, todos contundidos.
Roberto, Rubens' Galaxie e Zé Maria foram escalados para substituir ,

.

os titulares.
O ponteiro Lula, que após a partida contra o Vasco fez críticas

ao Departamento Médico do Clube, porque liberou Toninho �
Marco Antonio sem que estes tivessem em boas condições físicas,
pediu desculpas ao Dr. Durval Valente.

- Estava com a cabeça quente e por isso desabafei. Mas acho que
o Departamento Médico não tem culpa; os jogadores é que deviam
fazer uma auto-avaliação e sentir se realmente tinham condições de

./ suportar uma partida duríssima como todos sabiam que seria a de
sábado.

Para uma regata que contou com os melhores
remadores do mundo, os seg4ndos lugares conseguidos

por Aldo Luz, Riachuelo e América podem ser·
considerados como excelentes resultados.

Santa Catarina participou bem

da Regata Internacional em PA

Os remadores catarinense tiveram boa participação na Regata Internacional. Trouxeram. bons resultados e mais experiência
A Regata Internacional patrocinada Grêmio Náutico Uniãõ, de Porto Ale- USA,' com Lawrence Klecatzki

pelaRemosul, e disputada no último gre, com José Augusto do.,Amaral, Ivan (7m39s) e em 50. Federação Mexicana
domingo no Parque do Rio Guaiba, em Ture Ekmann, Paulo Cesar, João Ma- de Remo, com Federico Scheffler, 7a.
Porto Alegre, teve a participação de nuel e Antonio Leite (4m52s);-20. Fe- prova - Quatro Sem (junior) - lo.
mais de trêsmil torcedores e foi dispu- deração Pernambucana de Remo e em Federação Pernambucana de Remo,
tada entre os melhores remadores do 36. Clube de Regatas Vasco da Gama, com Zenildo Barbosa, Hiljan Carneiro,
mundo. da Guanabara. 3a. prova - Dois Com Leonardo Rodrigues e Marco Antonio

Aldo Luz, Riachuelo, América de (jünior) - lo. Grêmio Náutico União, de Melo (7m5s); 20. Club Hispano/
Blumenau e Cruzeiro do Sul de Join- de Porto Alegre, com Carlos Renan, Argentino, Buenos Aires (7m16s). 8a.
ville foram os clubes catarinenses que Antonio Pistoia e Jorge, Goebel prova - Quatro Com (senior) - 10.

participaram a convite da Remosul.
. (8m5s); 20. Clube de Regatas Aldo Grêmio Náutico FíammeGíalle, Itália,

Embora antecipadamente se soubesse Luz (8m22s) e em 30. Sociedade Es- com Bozzufi Halo, Zenier Anibali,
que os catarinenses não conseguiriam' portiva Cruzeiro do Sul (8m34s). 4a. Semenzzato Maria, Russi Juliano e Tri
um resultado de destaque, devido ao prova - Dois Sem (juvenil B) - Clube chani Paolo; 20. Misto San Fernando
gabarito da competição, o Aldo Luz e de Regatas Guaiba (Porto Alegre, com - Teutonia, Argentina; 30. Federação
Ríachuelo e América conseguiram dois Jorge Alves e Paulo Peres (5mI9s); 20. Paraense de Remo, Belém; 40. Grêmio
expressivos slgundos lugares. Clube de Regatas América (5m26s)e Náutico União e Grêmio Nático Gaú-

No primeiro páreo de Dois Sem em 30. Grêmio Futebol Porto Alegren- cho, Porto Alegre; 50. Clube Carmelo,
(jüníor) o barco do Riachuelo formado 'se (5m4ls). 5a. prova - Oito (vetera- Uruguai e em 60. Clube de Regatas
por Roberto e Joel Cardoso ficou com nos) - lo. Agrupacion de. Remeros Aldo Luz, Santa Catarina. 9a. prova
o segundo lugar e o Aldo Luz em ter- Veteranos da Argentina com Délio Es- Double (senior) - lo. Clube de Rega
ceiro. No terceiro páreo de Dois Com teves, Raul Poletti, Ismael Acosta, tas La Marina, Argentina, com Ricardo
(jünior) o Aldo LUZ conseguiu outro 20. Romulo Caviglia, Manuel Garcia, Fede-, Daniel Ibarra e Humberto Grimi
lugar, através de Elcio, Pamplona e rico Roverano, Otelo Gataffoni, Alber- (7,23s) e em 20. Clube de Regatas
Curt ficando o Cruzeiro do Sul em ter- to erado e Ricardo Cravero (3m25s); Almirante Barroso, Porto. Alegre
ceiro. O quarto páreo de Dois Sem 20. Grêmio Náutico União, Porto Ale- 7m27s). IOa. prova - Oito (júnior) -

(juvenil) - O clube de Regatas Amé- gre (3m32s) e em 30. Clube Regatas lo. Grêmio Náutico União, Porto Ale
rica de Blumenau ficou também em se- Guaiba de Porto Alegre. 6a. prova .:': gre, com Luiz Costa, Oscar Sommer,
gundo. Skiff (senior) - lo; Societa Conottieri Luiz Einloft, Paulo Prado, Fernando

la. prova - Dois. Sem (júníor) - Virtus Lagunari, Itália, com Huberto Roseto, Luiz Bidone, Nelson Machry,
Em 10. Clube de Regatas San Fernan- Rogavzi (7ml9s); 20. Clube de Rega- J o sé K r u g e J o e g e G o e b iI
do, da Argentina, com Roberto Serva- tas La Marina, Argentina, com Ricardo (6m29s5jlO); 20. Clube de Regatas
dio e Fe.rn�do çosta (7m47s.); 20. Daniel Ibarra (7m19s5jlO); 30. Clube Teutonia, Argentina (6m31s5jlO); 30.
Clube Nãutico Ríachuelo (8m15s) e de Regatas Flamengo, Guanabara, com Clube Náutico Riachuelo e em 40. CIu
em 30. Clube de Regatas Aldo Luz. 2a. Marcia Franco (7m33s.); 40. National be de Regatas Aldo Luz, ambos de
Prova - Quatro Com (juvenil B) - 10. Associaton Of Amateur Oarsmen, Santa Catarina.

Investindo no CECOMTUR S.A. você
garante um dividendo fixo não cumulativo

de 8% ao ano e participa dos lucros
remanescentes. Tem mais, os

r esul todos são a curto prazo.
Vamos provar isto: Já está

funcionando /0. garagem.
-

No 1º semestre de 1974
serão inauguradas as 10-

Ias, cujos locações já estão
totalmente preenchidas, e no

1º semestre de 1975 será inau
gurado todo o complexo turístico.

Lembre-se, o futuro' não perdoe
tempo perdido, e o prazo para op

ç ã o . é até 3L'l 2 /73 �

Fluminense não pensa
mais em classificação

Duque falou aos jogadores que agora ficou mais difícil

\DESENHISTA

Precisa-se de um com capacidade compro-
vada para desenvolver projetos arquitetônicos.

Horário integral.
Oferecemos:
Semàna de 5 dia s, excelente ambiente de

trabalho, salário a combinar.

Os candidatos deverão apresentar-se muni

'dos de trabalhos executados, no edifício
Centro Executivo Miguel Daux sala 604 no

horário comercial. Inútil apresentar-se sem as

condições exigidas

Receita de
om-senso
para pessoas,físicas

Muitas vezeS-já lhe prorne teromrii
videndos. Mas quantas vezes os

recebeu? U se o Bom Sen 50.
Ap I i qUI� em San ta
Catarina e em Ações do
CECOMTUR S,A.,
ún i co proj eto no su I .do
Poí s que investe e

abate lOOo/� de sua rendo
bruta os valores
i ntegral i z cdo s.
( D,: L 11 91, Art. 1 O) .

CECO s.A.
CENTRO "'ruRfsTICO COMERCIAL

SANTA CATARINA

9
Emissão de ações registrada no Banco Central do Brasil

� CEMEC RPO 325 - 73/070 de 31 de outubro de 1973.

Rua Arcipreste Paiva, 17 - fones: 4186 - '4404
Florianópolis - Santa Catarina

CI\,. captação a cargo de:

Ou Banco Áuréa de Investimentos S.A.
Participação especial

� BESC DISTRIBUIDORA DE

"'\.1 TITULOS E VALORES MOBILIÁRIOS S.A.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Valter Araujo e Jorge Ferreira
estavam tranquilos com o pequeno
número de lesionados e que não são

problemas para o jogo de quinta
-feira. Rogério recebeu uma panca
da no joelho na partida contra o Ca
x ias, Zenon com; dores da região
lombar e Toninho recebeu um "tos-

Avaí'

Com todos os jogadores em condições de
serem utíüzados no clássico,

Jorge F.erreira começou ontem a trabalhar
com o planteI. Hoje tem coletivo

Jorge Ferreira fez prolongada
preleção e depois' recomendou
um "treinamento invisível".

·1
Depois do jogo contra o Caxias no, fez umas anotações e comentou

no sábado, os jogadores do Avaí fo- com o acadêmico Valter Araujo que'
ram dispensados ,e se apresentaram estava preocupado: "Não sei o que
na manhã de ontem ao treinador é que acontece comigo. Toda vez

Jorge ferreira,' para iniciarem os que corto as unhas me sinto fraco.
treinamentos visando a partida de Até parece à história de Sansão".

quinta-feira contra o Figueirense, Os trabalhos táticos agradaram o

que poderá decidir o título esta- treinador e Zenon foi o grande des

dual. taque. Ele cumpriu exatamente as

O plantel se uniformizou e foi determinações de Jorge e junto com

para o campo, onde Jorge Ferreira Balduino e Rogério chegavam com

os aguárdava no centro do gramado, facilidade a área adversária, com

para a sua tradicional palestra. Os Toninho completando as jogadas.
jogadores se. sentaram e o treinador RUBENS
falou' do jogo de sábado, das parti- Totalmente recuperado, Rubens
das restantes e .de alguns erros táti- poderá jogar no clássico, mas Jorge
cos na partida contra o Caxias. I ainda não confirmou: "Ele está

- Quero agradecer a vocês o em- bem, e sua escalação dependerá ex

penha e a dedicação em consegui- clusívamente do seu rendimento du

rem a vitória contra o Caxias. Se rante a semana, pois Joceli vem

vocês realmente quiserem ganhar o atravessando boa fase técnica".
./

campeonato estadual, terão que Além de Rubens, Joceli foi tam-
vencer as duas partidas que restam e bém muito empenhado nos treina

se cuidar nos próximos cinco dias, mentos específicos.
fazendo treinamento invisível.

.

Mário Gerssa novamente nãc

Os jogadores se levantaram, ri- apareceu para treinar nem deu satis

rarn e disseram que não entenderam fação para o treinador que o afas

nem nunca escutaram falar em trei- tou dos seus planos para. as finais do

namento invisível. Jorge Ferreirr, estadual. I
'

com muita calma explicou: "Isto
que vocês dizem não saber, é o re

pouso total, tanto na rua como em

�. casa. Vocês terão que ter uma ali

mentação controlada, evitar o sexo"

mas evitar mesmo e dormir no

mínimo dez horas por dia. Se vocês

fizerem isso, serão campeões do es

tado, e será uma boa recompensa ao

trabalho de vocês mesmo e' da dire

toria, que está dando..todo o apoio,
nos oferecendo bons locais para as

concentrações e boa alimentação
Nossos próximos adversários estão

bem colocados e com condições de
,

serem campeões. Por isso digo pra
todos se ,empenharem ao máximo

.

dando tudo de vocês, que a recom

pensa virá mais tarde. Gostei, repi
to, do desempenho de vocês contra

@ Caxias e faço um pedido para a

meia cancha. Vocês precisam ter.

mais cautela a cadência quando ti

'verem a bola nos pés. Outra coisa,
isto para todos, que as jogadas en

saiadas nos treinos, sejam repetidas
nos jogos".
·TREINO

, LESIONADOS

INFORMA OS RESULTADOS DO SORTEIO DO O I A .

tão". Os três foram medicados e fi-
zeram toalha quente com o massa

gista Paulo. Orivaldo está com amig
dalite e está fazendo tratamento.
COLETIVO,

Os jogadores escutaram. atenta

mente as instruções e em seguida,
Jorge Ferreira realizou um treino

tático em função do maior proveito
das jogadas da meia cancha na área

adversária. Antes de começar o trei-

Hoje pela manhã Jorge Ferreira

dirigirá o coletivo na Palhoça e esca

lará o time para domingo. Os joga
dores se concentrarão amanhã à

noite no Turinvest Hotel na Lagoa
da Conceição.

Mesmo sem saber que .0 Figuei
rense jogará com sua força máxima,
Jorge Ferreira, depois de guardar

.

uma imagem de N.S, Aparecida que

Janga achou no vestiário dos juízes
(pertence a Alvir Renzi) comentou:
Quero jogar contra o Figueirense mas

-com o time deles completo, omesmo
que está disputando o nacional. Acre
dito que devido a desclassificação. '

,

eles joguem completos. Pra min será

melhor, pois nossos jogadores ficarão
ainda mais motivados".

Jorge quer muito repouso e alimentação adequada na semana do clássico

Afonso começou a preparar seus

garotos para a 'viagem ao Rio
Afonso estava muito preocupado

na manhã de ontem no Adolfo
Konder. Não com os jogadores pro
fissionais lesionados mas sim com.

os dentes-de-leite. Acontece que do

mingo, o massagista recebeu um te

lefonema de Joubert, auxiliar de

Zagalo no Flamengo, manifestando
interesse do clube carioca na apre
sentação dos garotos do Avaí na

Guanabara. Eles farão duas parti
das, sendo uma contra o Flamengo
no Maracanã, provavelmente dia 20 .

.

e outra contra o Botafogo em Gene
ral Severiano dois dias depois. Ain
da no transcorrer desta semana, o

clube carioca oficializará e confir-
.

mará as datas dos amistosos.
Afonso estava muito eufórico e

nervoso, pois possui muitos joga
dores e terá que levar apenas dezes
seis: "O pior de tudo, é que os nos

sos principais atletas estão em recu

peração em seus colégios e isto po
derá me causar problemas. Aliás, eu .

falei com o Flamengo e achei que
.reria melhor para o Avaf. que nós

jogássemos no começo de janeiro,
por dois motivos: primeiro porque
poderia levar nossa força máxima e

em segundo, porque teria mais tem

po e levaria os garotos para conhe
cerem Juiz de .Fora. "Agora eu não
rei como é que vai ser. Esta semana

deverá vir um ofício do Flamengo
confirmando as datas".

Mesmo sem Saber o dia exato

dós jogos, o massagista já tem a de
legação formada. Depois de separar
numa pasta, as certidões dos joga
dores que considera titulares, Afonso
afirmou que levará somente. dezes
seis jogadores e cinco cartolas:

- Neste time eu sou tudo, desde
o roupeiro até cabelereiro, pois pre
ciso. cuidar da aparência dos meus

garotos. Para os amistosos na Guana

bara, pretendo levar no mínimo de
zesseis jogadores. Eu serei o coorde
nador geral, o Flamengo colocará
um médico a nossa disposição, o

massagista será o Paulo preparador
físico talá, Acácio será o treinador
e Mello o enfermeiro.

Os jogadores titulares entrarão
em férias dia 16 mas Afonso não

dará folga para os dentes-de-leite:
"Se eles pararem poderão perder a

forma técnica e eu não desejo isso

para os futuros craques do Avaf".

r',

Tião Marino achou bom ficar enn
. ,

Florianópolis para o clássico

Time misto em Minas
contra o América
e titulares na Ilha,

para joqar
o clássico de quinta

Time misto
está em

Minas Gerais
com Da Costa

Liberados após os jogos
contra o Cruzeiro e Juven
tus os jogadores do Figuei
rense se apresentaram on

tem' pela manhã no Orlan
do Scarpelli, para tomar
conhecimento da programa
ção da semana.

Depois da revisão médi-
c a os jogadores divididr

.

em vários grupinhos co

mentavam os jogos realiza
dos em Florianópolis e Rio
do Sul. Somente, Moenda
com o joelho bastante in
chado devido a uma panca
da no' jogo contra o Juven
tus, como também Neilor,
estavam entregues ao de
partamento médico do clu
be onde faziam tratamen
to.

Como o Figueirense es

tá fora do Campeonato
Nacional a Comissão Téc
nica voltou seus pensamen
tos para o clássico de quin-

'

ta-feira, no Orlando Scar

pelli. Concluindo que o Fi-
gueira ainda tem boas

,

chances de conseguir o bi

-campeonato, reforçaram c

time que fica em Florianó

polis, levando para Belo
, Horizonte uma equipe mis

ta, face o desinteresse da

partida.
. Enquanto aguardavam a

chamada dos que viajariam
a Minas Gerais, os jogado
res demonstraram desin
teresse do' jogo contra o

América �ineifO, preferin-

C orno o Campeonato
Nacional não mais interes

sa, o Figueirense pensa
agora somente no campeo
nato estadual, especial
mente no clássico de quin-
ta-feira.

-

Tanto os jogadores
como a Comissão Técnica
visam somente no jogo
cconra o Avaí. E para tan

to, nos treinamentos a par
tir de hoje pela manhã, Cé
lio, Nielsen, Abel, Dago
berto, Casagrande, Moacir.
'Tião Marino, e Adailto n

ASSISTA A '1
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....................
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DA S.Ao GAZETA DE NOTle'IAS
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08/12/1973 !

Figueirense

.

Um time misto para jogar amanhã em Belo Horiz�nte

do ficar' em
.

Florianópolis
para o clássico da cidade .

Depois que Iberê Rosa
deu conhecimento dos jo
gadores que viajariam, os

atletas, pr inc i palmente
aqueles que foram afasta
dos da equipe que disputa
o Nacional, ficaram insatis
feitos rem serem relaciona
dos: Alguns pensavam até
em convencer a Comissão
Técnica para ficar em Flo-

rianópolis.
'

física e técnica e só jogan
do é que vou conseguir en
trar no ritmo -de jogo".

Um exemplo de solida
riedade. foi dado pelos jo
gadores, liderados por No
caute Jack. Solicitaram

junto a Comis�ão Técnica
a presença, do médico aca

dêmico Rubens, para acom

panhar a delegação, porque
ele tem dedicado uma espe
cialatenção no atencimen
to dos jogadores.

Dos jogadores que se

guiram ontem às
14h30min para Belo Hori
zonte, estão incluídos os

novatos Artur, Angelo, Eli-
. seu e Ademir. Os demais
são Da Costa, Marinho,
J ail son, Borille, Noroel,
Fred, Mosca, Severo, Paulo
Reina e .Land.

Contrariando alguns
c ompanheiros, o goleiro
Da Costa ficou muito con

tente em ser convocado,
alegando que "sempre tive
fé em jogar neste Nacional,
e a minha confiança não
foi em vão. Estou récupe
rando bem a minha forma

estarão se exercitando com

a 'finalidade de reforçar o

time que disputa as finais
do estadual. Além 'dos cita

dos, o plantel é composto
de Pinga, Almir, Quincas,
Luiz Everton, Marcão, Car
los Roberto, Waldir, Neilor
e' Moenda.

'

Tião Marino ficou satis
feito em voltar a jogar pelo
campeonato estadual. "Foi
neste certame que eu fiz os

meus gols, os mesmos que
eu não consegui neste Na
cional. Acredito que a mi-

i nha sorte vai mudar e, se

isso acontecer, será muito
bom para mim e' para
Figueirense.

Ao con trário dos joga
dores que viajaram para o

jogo com o América Minei
ro, os que ficaram em Flo

rianópolis só pensam no

jogo contra o Avaí, acre

ditando que o time poderá
fazer urna excelente apre
sentação e seguir para a

conquista do almejado bi

campeonato.

FCF confirma a

tabela e

Figueira protesta
"A Federação Catarinense de Futebol apenas cum

pre o regulamento e as decisões do Conselho AI;,bitral,
formado pelos presidentes dos dez clubes que

disputam o campeonato estadual".
.

Isto José Elias' Gíulíari está cansado de repetir e na

manhã de ontem, Carlito Nunes, Superintendente da

Federação ratificou 'as palavras do Presidente para
confirmar' os três jogos seguintes do campeonato
estadual.

Figueirense x Avaí jogam na quinta-feira no

Orlando Scarpelli às 21 horas e Caxias e Juventus em

Joinville no mesmo horário. O jogo entre Avaí e Ju
v entus, marcado anteriormente para sábado será

transferido pára a próxima terça-feira no Adolfo
Konder, em virtude dos clubes não terem licença do

CND para a efetivação de dois jogos em menos de

sessenta horas. No domingo em Joinville, o Caxias

jogará contra o Figueirense.
Carlito Nunes desmentiu as notícias de que o

clássico seria jogado amanhã: "A tabela está
marcando para quinta-feira e ele será jogado no dia

determinado. Além disso, na quarta-feira tem o jogo
direto de Belo Horizonte do Figueirense e tenho

,

certeza que a renda seria pequena e os clubes também'
não concordariam".

PROTESTO
Mas o Figueirense ainda não está aceitando as

decisões da Federação e .hoje deve encaminhar mais
um protesto ao Tribunal de Justiça, alegando inscri

ção irregular dos jogadores Milton � lateral esquerdo
-, Carlos Magno - in�ia cancha - e Everaldo - ponta
de lança -, todos do Juventus. No documento o

departamento jurídico pede os pontos da partida ç
dispu ta da no domingo, em Rio do Sul, onde empatou'
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Especia

O asfaltamento da estrada para Ingleses
e Canasvieiras veio dar outra

perspectiva a todos os balneários do norte
da Ilha. O repórter Fernando

Alexandre e o fotógrafo Gaston Guglielmi
percorreram todos eles, relatando

em duas reportagens o que viram em Cacupé,
Sambaqui, Santo Antônio, Pontal,
Jureré, Canasvieiras e Ingleses - sua

infra-estrutura e seus problemas.

dê todas estas irregularidades, foram suspensas as vendas
de lotes há alguns anos.

Com irregularidades deste porte ocorrendo na própria
área administrativa 'püblíca, não se poderia esperar que o

mesmo não fosse feito pelos empreendimentos privados.
Apesar de enfrentar problemas desta ordem, é

Canasvíeiras o balneário que melhores condições oferece
aos turistas. Possui quatro restaurantes, lanchonetes,
bares e dois grandes hotéis. Um deles, em funcionamento
já há algum tempo, foi totalmente 'ampliado. O, novo
prédio em oito bons apartamentos acarpetados, com ar.

condicionado, TV e refrigerador além de boate, bar e

restaurante, devendo colocar em funcionamento esta

parte nova a partir de janeiro. O segundo hotel, ainda em

construção, terá 50, apartamentos, equipados com

telefone (Canasvieiras é a única praia da llha que tem
esse serviço). Deverá funcionar ainda neste hotel um
restaurante, boutique, salão

-

de beleza e um

american-bar .

INGLESES E PONTA DAS �ANAS
Das praias beneficiadas pela nova estrada, a de

Ingleses é a única que já tem acesso pavimentado, numa
extensão de 7 quilômetros, que se encontra em fase final
de acabamento. Em função deste acesso e da bela praia
que possui, este balneário provavelmente passará a ter

grande importância e frequência.
Como Canasvieiras, seu crescimento vem ocorrendo

sem nenhum planejamento. 'A maioria das casas estão
situadas a beira mar, acompanhando os contornos da
larga faixa de areia branca.

Embora' não possua ainda nenhum loteamento, a

presença da especulação imobiliária já pode Ser sentida.
Aos poucos, seus habitantes, atraídos pelos altos preços
dos terrenos, estão abandonando a pesca - sua principal
atividade - como também o local.

Ao contrário das demais praias do norte da llha,
Ingleses tem opções além do turismo. Lá, logo no início
da praia, funciona um terminal pesqueiro e uma salga,
onde trabalha basicamente toda a população, seja na

captura ou mesmo no manufaturamento do pescado.
Além de luz elétrica e do acesso pavimentado,

Ingleses é servido por dois restaurantes - funcionando
em condições precárias :_ e cerca de 5 bares.

Ao término da estrada pavimentada, dobrando-se à
direita, Ponta das Carus vai surgindo aos poucos. A
tranquilidade de seu 'extenso litoral, pode, .de uma certa

.

forma, oferecer a calma que Canasvieiras não mais possui.
Lá, ou mesmo na região, ainda se pode desfrutar o

sossego. de praias quase que desertas, como é o caso de
Lagoinha.

Gomo nas demais praias, com excessão de
Canasvieiras, não existe praticamente nenhuma
infra-estrutura. Em toda a extensão da praia - cerca de 4
quilômetros de estrada de terra em boas condições - não
existe nenhum restaurante e os bares são poucos.

Entretanto, embora os turistas estejam chegando em

nÚlJ:lero cada vez maior, ainda se conserva muito da vida
pacata que seus habitantes levavam há alguns anos. Os
terrenos ainda são cultivados e a pesca bastante
praticada. Porém, como ocorreu com as demais praias, os
veranistas vão, aos poucos, substituindo seus habitantes
nativos. Em Ponta das Canas já existe um loteamento e é

grande o número de placas anunciando a venda de
terrenos e casas.

Nas praias próximas, como é o caso de Lagoinha e

Praia Brava, grandes glebas de terrajá foram adquiridas
por empresas construtoras e, inevitavelmente, o

retalhamento provocado pelos loteamentos não deverá
demorar.

Aspraias astaltoííl

A praia dos I ngleses é certamente a

menos habitada por
veranistas, mas esta situação tende

a sofrer radical mudança,
com a complementação do asfalto:

Novos hotéis vão se erguend? em Canasvieiras .

Se para Cacupé, Sambaqui e Santo Antonio de Lisboa
a nova estrada pavimentada - a primeira da llha - foi de
grande importância, para as praias localizadas mais ao

norte, a pavimentação ligando Florianópolis aquela
região pode ser considerada como vital.

Preferidas pelos veranistas já há algum tempo,
Canasvieiras, Jurerê, Ingleses, Pontal, Ponta das Canas e

Lagoinha são as praias que mais benefícios e influência
receberão da nova rodovia. E também, por receberem
maior influência e número de turistas, seu problemas
serão também maiores, se compararmos. com as

tranquilas praias mais próximas à Florianópolis,
.

De todas elas, Canasvieiras, por ser a preferida, é a

que se ,encontra em situação mais delicada. Se inexistem
loteamentos em Cacupé, Santo Antonio e Sambaqui, em
Canasvieiras e Jurerê eles são bastante numerosos. Da
mesma forma, é nestas duas praias, e principalmente na

primeira, que a especulação imobiliária e a

irresponsabilidade da maioria das construtoras se faz

presente com maior intensidade. Para alguns arquitetos,
a situação mais grave é a de Canasvieiras e caso não sejam
tomadas providências disciplinadoras urgentes, em curto

espaço de tempo aquele balneário se transformará num

verdadeiro cáos.
Esta situação, embora mais grave em Canasvieiras,

.

poderá também ocorrer nos demais balneários, uma vez

que não existe nenhum planejamento urbano ou mesmo

estudos com relação as praias. E desta forma, o

Crescimento que estas já atingiram e que por certo

atingirão em maior escala com a pavimentação da estrada
continuará a ser totalmente desordenado.
PONTAL E JURERÊ: UM POUCO DE

PLANEJAMENTO
De todas as praias do norte da Ilha, apenas a do

. Pontal e�e Jurerê apresentam -planejamento, Este

planejamento foi feito por imobiliárias.
Na pfaia do Pontal, de propriedade de uma única

imobiliária, o panorama difere totalmente das demais.
Suas ruas são calçadas, notando-se um certo

planejatbento no traçado.
Por ter sida descoberta há pouco tempo, todas as suas

casas são deconstrução recente e a luz elétrica ainda não
foi instalada. Em contrapartida, a estrada de acesso à

praia, que deriva do acesso. a Jurerê - ainda em

construção - encontra-se em péssimas condições e

somente com algum esforço é que se consegue transitar

pelos seus 9 quilômetros de ex tensão. Na praia, funciona
apenas um restaurante, em condições precárias, ao lado
do posto de venda de lotes da imobiliária. Dos 13
loteamentos existentes nas praias do norte da Ilha,
ap�nas o de Pontal vem cumprindo as exigências da

. .. e apartamentos de quarto e sala também.

Prefeitura Municipal, .que vão desde o arruamento,
bitolas, calçamento, drenagem, até os 10 por cento do
total da área reservado para áreas verdes.

Como em Pontal, nota-se em Jurerê também um certo

planejamento, elaborado por uma das três empresas de
loteamentos que atuam na praia e que possuem a maior

parte da área.
'

Ao contrário de Canasvíeiras, Ponta das Canas,
Ingleses, as construções em Jurerê não são amontoadas
na faixa paralela ao mar, mas sim espalhadas por toda a

área. Nota-se também um arruamento bem elaborado,
que corta a bela vegetação litorânea daquela praia.

O acesso para aquela praia, que será pavimentado,
encontra-se ainda em construção, e atualmente para se

atingir Jurerê o trajeto deve ser feito através de
Canasvieiras.
Possuidora de belezas naturais que fogem ao

panorama normal das praias da Ilha, que bem a

caracterizam, Jurerê possui ainda outros atrativos, como
é o caso das ruínas (totalmente abandonadas e com

péssimo acesso) do Forte de São José da Ponta Grossa.
Entretanto, como as demais praias da Ilha, não possui

nenhuma infra-estrutura capaz de proporcionar o

desenvolvimento do .turismo. Em toda a área, existem'
apenas três mercearias e o restaurante localizado nas

proximidades da beira da praia continua fechado. Em
Jurerê, funciona ainda a Colônia de Férias da Caixa
Econômica Federal e a sede de praia do Clube Doze de
Agosto, nas proximidades do Forte, que se resume

praticamente na existência do terreno, uma vez quase
nada foi ainda construído.
CANASVIElRAS: À BEIRA DO CÁOS

Se a nova estrada pavimentada leva para Canasvieiras
o maior número das pessoas que se dirigem ap norte do
Ilha, leva também, junto com eles, um maior número de

problemas de difícil solução. Durante' o inverno,
Canasvieiras praticamente não existe, uma vez que toda a

sua vida está diretamente ligada e gira em torno do
turismo e dos dias quentes do verão.

Possuidora de uma extensa praia de areias claras e de

alguma infra-estrutura, é o balneário que mais vem

sofrendo os efeitos de uma falta de planejamento e, em

consequência, sofrendo as maiores mutilações, causadas
pela especulação. imobiliária.

Em Canasvieiras, após a sua explosão como balneário
sofisticado, frequentado por uma determinada faixa da
classe média, os preços de terrenos e lotes atingiram'
cifras astronômicas e, em nome do 'desenvolvimento, a

praia foi sendo, aos poucos, retalhada pelo grande
número de loteamentos, que proliferaram
espantosamente nos últimos dois anos.

A atividade pesqueira quase desapareceu
de Canasvieiras e o fácil

acesso às suas areias brancas e sua água
.

clara fará com que os

pescadores cedam sua vez aos turistas

Se 'amunicipalidade não se

conscientizar da magnitude da obra que
, .'.� ,

..
' -oGovemo do Estado lhe

entregou e tomar as

medidas que impeçam
a exploração predatória'

do potencial turístico colocado
à disposição da cidade,

dentro de breve prazo terá angariado
uma nova fonte de problemas

ao invés de um manancial de lucros.

Na Jurerê, muito verde e planejamento

Na falta de uni planejamento urbano específico para a

área o arruamento das ruas deve observar o Plano
Diretor. Como este, no caso de Florianópolis,
encontra-se ainda em fase de "estudos" na Câmara
Municipal, o crescimento de uma área deve observar a

malha de ruas já existente. Entretanto, isto não vem

sendo observado em Canasvieiras. Por lá, é bastante
comum encontrar ruas sem continuidade ou mesmo com

agudas curvas.
De uma maneira geral, a única medida disciplinadora

e regulamentadora �o crescimento das praias é feito pela
prefeitura, at ravés da aprovação e da ineficiente
fiscalização dos loteamentos da Ilha. Oara realizar este
trabalho, existe apenas um fiscal, encarregado de todo o

interior da Ilha.
Para se aprovar um loteamento na Prefeitura, que

atualmente chega ao em número de oito em Canasvieiras
o que totaliza cerca de mil lotes, é necessário �
cumprimento de algumas exigências, prescritas pela Lei
246 - Código Municipal de Florianópolis ---: que vão
desde a bitola, continuidade, drenagem e calçamento das
ruas até a obrigatoridade de serem reservados 10 por
cento do total do loteamento para áreas verdes,
Cumpridas estas e mais algumas outras especificações -

'

no projeto - este é então aprovado pela Prefeitura.
Ocorre, entretantc, que raramente estas exigências são
postas em prática. Dos 13 loteamentos existentes no

norte da Ilha, apenas o da praia de Pontal vem

cumprindo estas exigências. E é exatamente em
Canasvieiras que as irregularidades vêm ocorrendo com
maior frequência. A própria Prefeitura não observou as
normas que ela me.sma prescreve. No início dá década de
sessenta realizou um loteamento, em terreno de sua

propriedade, cujos lotes foram vendidos aos funcionários
municipais, que pode ser considerado como o mais
irregular de Canasvieiras. Neste loteamento não foram
observadas nenhuma das normas do Código e, em função
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sibilidade de "altar, que
estão de ve:, varridos do

mapa. A escabiose é uma

delas, a hoje mui popular
sarna. Quase todos se co

çam, se contorcem nas

suas camas' pela noite

afora, perdem noites e.

noites com aquela ter

rível sensação na região
abdominal, principal
mente.
** Assim como a sarna,

* A Radio Cultura, ex-Anita Garibaldi
(ou atual, ainda não descobri porque os

locutores usam sempre as duas denomi

nações), tornou-se a melhor emissora de

rádio de Santa Catarina. De longe, 1000-
ooooonge... Clack , clack, clack, o ora

dor é cumprimentado.
Mas a gente, vez em quanto, percebe

alguns grilinhos, como diz a avó de um

amigo meu.
* Entre eles, a ainda fraquíssima po
tência: em Canasvieiras já não se sintoni
za direito. Dizem que vai aumentar para
lKwt de antena, sei lá. Espero que seja'
breve muito logo.

** Os comerciais merecem um capítulo
especial: são péssimos. É claro que são
os mesmos usados pelas outras 4 esta

ções da city. Eu não compreendo como

é que pode haver nível tão baixo como

os dos comerciais radiofônicos (os tele
visados são inqualificáveis). Irritam e ou

riçam o sistema nervoso de qualquer ani
mal ou vegetal. Dos minerais não tenho

informações, mas acredito que possam
sofrer alterações fundamentais em sua

estrutura íntima. É um pouco excessivo.

"-
Demais My God, my God. Um sonoro

c1ick é ouvido em casas e oficinas e car

ros e repartições cada vez que uma voz

ridícula e demodée começa a gritar (líte-

Henfil, o fradim do Pasquim, voltou
de Nova Iorque horrorizado e deslum
brado com o que viu "na maior cidade
do mundo".

Mil e uma coisa, quase nada nos diz

respeito. Imaginem um mineiro em No

va forque. E como não somos mineiros e

muito menos estamos em NI, vai daí...
Mas o que nos toca é uma observação

que está no último Pasquim. Diz ele, in
dignado. que em Nova Iorque os auto

móveis particulares não podem ficar es-

* O espírito é o melhor, o certo: músi
ca, música, música, deixando de lado

quase sempre o folclore que predomina
nas outras estações, alguns noticiosos

(fracos e monótonos) e os inevitáveis co

merciais. Mas, masss, de boas intenções
o mundo está cheio. É preciso que haja
nível e muita preparação profissional; os
sinais de amadorismo são muitas vezes.

gritantes demais para passarem desaper
cebidos. AIgw1s locu tores são perfeitos
más, outros, dificilmente deixariam de
ser classificados como sofríveis, sob

qualquer critério que se use.

r almente) frases que, segundo acredi-
.

tam, levarão os compradores a preferir
determinadas lojas ou produtos.
** Existe um, que por sinal não é jingle.
é falado ao vivo, entre cada música, que
proclama as qualidades infalíveis de uma
pomada medicinal destinada a eliminar
varizes das pernas das senhoras e cava

lheiros, como bem enfatiza o texto. Só

que o locutor se enganou (e continua se

enganando todos os dias) e, ao invés de
dizer que a maravilhosa e bendita
pomada elimina as varizes e veias azuis

que "enfeiam" a pele, diz enfaticamente
que a miraculosa droga elimina as vari
zes e veias azuis que "enfeitam" as per
nas de suas amáveis ouvintes.

tacionados por mais de duas horas. E o

que se consegue fazer em duas horas?
Ptaticamente nada.

Em Florianópolis, que jamais será a

maior cidade do mundo, (e se algum dia
chegar a ser eu me mando) o tempo má
ximo permitido é de 30 minutos ... E na

da mais. Donde se conclui que, em se

tratando de trânsito, dadas as devidas

proporções, estamos equiparados à Nova

Iorque.
Um horror. O que se consegue fazer

em 30 minutos?

** A gente pensa que' 'perfeitamente curável em
certos males, certas incô- 72 horas se o tratamento

modos que atacaram a for cumprido a risca, do
humanidade em priscas enças venéreas voltam a

eras, não mais tem pos- atacar a humanidade,
principalmente o lado jo
vem do mundo. Nos Es
tados Unidos a barra.está
prá lá de pesada, uns con
tagiando os outros, alas
trando este mal antigu ís
símo que já arrasou civili

zações - moral e física
mente. "É a decadência",
dizem os senadores nor

te-americanos. Em casa,
estão seus filhos, seus ne
.tos, quase todos atacados

pelo terrível mal. A do-

ença venérea não sabe o

que são barreiras - está
em todas não perde opor
tunidade.

** No Brasil o foco é o

Nordeste, como sempre..
O problema está se alas
trando assustadoramente
e Recife, além de ser a

capital econômica da re

gião, também pode ser
.

considerada a capital bra
sileira da doença venérea.

Tanto é que a antiga Ve

neza brasileira .está sendo
chamada tristemente de

Recifilis, a. Venérea Bra
sileira.

Horóscopo
Omar Cardoso

ARlES - Não imponha-se pela força e evite '

as idéias irregulares neste dia. Seja, como o é,
ativo na defesa de seus direitos que triunfará
nos assuntos legais. Prósperos empreendi
mentos e muito sucesso profissional e amo

roso.

TOURO - Pertubações nos assuntos mone

tários, dificuldades a respeito de heranças ou
legados e perigo de roubos ou fraudes está

previsto para você neste dia. Cuidado, tam
bém com acidentes proporcionados pelo fo·

go ou eletricidade. Otimismo.
GÉMEOS - Dia em que deverá evitar díscus- I

sões e atritos por causa de coisinhas insignifi
cantes, pois' se isso acontecer, poderá se tor

nar antipático perante os demais. Contudo,
lucrará nos negócios realizados com o sexo

oposto.
.CÂNCER - Não deixe que ninguém abuse
de sua boa fé neste dia e não dê confiança a

pessoas escessívamente materialistas. O fluxo
astral denota muito boa saúde, excelente

condição para o trabalho e mente alerta

quanto aos negócios,
LEÃO - O bom aspecto astral denota lucros

pela' empresa de seu capital nas coisas cor

respondentes li Marte; ferros, aços, metais

em geral e madeiras. Contudo, realize negó
cios apenas com pessoas honestas e benquis
tas socialmente.
VIRGEM - Algumas desavenças na vida fa
miliar. Mas, por outro lado, a influência' as
tral será ótima para os negócios relacionados
com minas, construções, transportes e para a:

aquisição ou início da . construção da casa

própria.
LIBRA - Muito cuidado com o excesso de

velocidade ao dirigir veículos auto-motores.

Estará prediposto, também, a indisposição
mental e ao nervosismo o que deverá evitar a

tempo. Bons negócios em vista. Pode amar.

ESCORPIÃO - Não descuide de seu dinhei
ro. Adote uma atitude mental mais enérgica
e esforce-se bastante para conseguir o que

pretende no campo profissional Lucros em

negócios relacionados com produtos quími
cos de um modo geral. Ame.
SAGITÁRIO - Aumento do seu magnestis
mo pessoal está previsto. Estará, também

mais confiante, decisivo e mentalmente posi
tivo neste dia, o que contribuirá de cisiva

mente para a sua prosperidade geraL Espírito
livre e independente.

. CAPRICÚRNIO - Perigo de escândalo, injú
rias e de perda de reputação pela influência
de falsos amigos e inimigos declarados. C1:1i-.

de-se, contudo, conseguirá os melhores re

sultados possíveis nas pesquisas, investiga

ções e na rn ed icina.

AQUÁRIO - Sucesso nas novas invenções e

nos grandes empreendimentos entabulados

anteriormente. Contudo, tome cuidado com

pessoas de pouca confiança, evite a violência.
e as ações vís e as disputas por causa de di

nheiro.
PEIXES - Dia em que deverá ser mais arro

jado do que tímido, para .conseguir chegar
onde pretende. Mas aja com honestidade

confiança em si e com decisão de vencer.

Ascensão profissional em vista, bem como a

social e financeira. Pode amar.

TV
TV.CULTURA-CANAL 6

13:30 - TV. Educativa; 14:00 - Sessão

da Tarde; 15:15 - Seriado de Aventuras;
15:30 - Sessão Patota; 17:00 - Mulher de

Hoje; 17:30 - Jeannie é um gênio; 18:10-::
Divinas e Maravilhosas; 18:55 - O Conde

Zebra; 19:20 - Bola em Jogo; 19:30 - Rede

Tupi de Notícias; 19:55 - Tom e Jerry;
20:05 - Mulheres de Areia; 21:00 - Cine

Martini; 23:00 - Cannon; 24:00 - Centro

Médico.
.
TV. COLIGADAS--CANAL 3

14:00 - Sala de Visitas; 14:10 - Zorro;
14:30 - Vila Sésarno; 15:30 - Cíne

Vesperal; 17:00 - Seriado de Aventuras;
17:15 - Charlie Chan; 17:45 - Paladino,
defensor da justiça; 18:15 - Shazan, Xerife e

Cia; 18:50 - Carinhoso; 19:35 - Telesporte;
19:45 - Tele Jornal M. Hering; 20:15 - O

Semideus; 21 :00 - Moacir Franco; 22:00 -

Destaques na TV; 22:05 - Os Ossos do

Barão; 22:45 - Super Cine Samrig; 00:30-
Sessão Coruja.

qUI combate as dor•• mUlcuter•••
ertlcularei...

.

. .' ��.
- lomo.!lRODONAL 1.lv. CONTENTEI •..

tEIA E DIVULGUE
O ESTADO

Darci Costa

erótica que, a esta altura, repre
é dirigido por Charles Jarrot, o senta o nome de Vera Fischer.
realizador de Mary Stuart e Ana
dos Mil Dias. Columbia/Techní- Eastmancolor - 18 ar10S. Cine

color/Panavision, Censura 10
.

Coral: 3-8-10 horas..

a nos. C i n e São J,o sé :

3-7,45-9,45 horas.
O HOMEM QUE DESCO

BRIU O INVISIVEL c! Alberto
Baruque.

VARIETES, de J. A. Barden

cl Sarita Montiel. Cine Roxy: 2
e 8 horas.

OS IRMÃOS SEM CORA

GEM, nacional com Dedé San

tana e Dino Santana. Censura

14 anos. Cine jalisco: 8 horas.
A SUPER FÉMEA, e! Vera

Fischer e Perry Salles - Cine

Glória: 5 e 8,30 horas. Censura

18 anos.

AMAZÓNIA, documentário
em cores de Jean Manzon. Cen
sura 5 anos. Cine Rajá: 8 horas.

FIM DE UMA ANGÚSTIA,
de George C. Scott. Technico
lor. Censura 18 anos. Cine São
Luiz: 8 horas.

IStodieckl
Rádio Cultura: Item 1:

Dos locutores e boas intenções

Rádio Cultura - Item 2:

Dos (oooooohhh) .comerciais (?)

Cinema

HORIZONTE PERDIDO

partindo do romance de James

Hilton e produzida por Ross

Hunter, elemento ligado a gran
des sucessos comerciais do

cinema, embora seus filmes, via
de regra, careçam de qualidade
artística. O novo Shangri-Lá
tem música de Burt Bacarach,
com números musicais coreo

grafados por Hermes Pano Os in

térpretes da atual versão: Peter

Finch, Liv Ulmann, Sally Kel

lerrnann, George Kenneddy.Mí
chael York, Olivia Hussey, Bo-
by Van, James Shígeta, Charles
Boyer e John Gielgud. O filme

Imagens

O ÚLTIMO EXTASE, filme
nacional de Walter Hugo Khou
ri, em torno de quatro jovens e

um casal maduro a procura de

sensações e aventuras. O diretor

goza de prestígio, como um dos

mais lúcidos do cinema nacio
nal. Eastmancolor. Censura 18

anos. Cíne Ritz: 5-7,45-9,45
horas.

A SUPER FÊMEA, comédia
nacional de Anibal Massaini Ne

to, calcada em cima da atração

Cesar Valente

(E nao falta muito) Não são important�� Impor-
Vou querer sonhar como so-: tam as idéias. E.o Amor.

_" �

nho agora. MANINHA �..:.. 7iu conheço a

MEMÓRIA Naquele dia tinha

uma lua grande no céu.

Naquele dia eu não me lem

bro muito das coisas.

Naquele dia - isto eu me

lembro - eu te encontrei

CALOR - Era uma vez um

sorvete

Frio e doce.

Era uma vez um amigo
Quente e terno..

ABERTURAS - A janela por
onde entra

A' luz do mundo

São os olhos.
A janela por onde sai

A luz interior

É o sorriso.

ADMIRAÇÃO - Como é cla

ro e quente
Este sol que tens no cora

çdo!
INFÂNCIA - Quando eu

crescer

.

Quando eu crescer

(E nao falta muito)

Que conheço há pouco tem

po.

Vou querer ainda brincar.

Quando eu crescer

(E nao falta muito)
Vou querer ainda nao ter

aprendido a odiar.

Mas ela me faz bem.

Porque quando sorri

Não sorri com uma só parte
do corpo.
Sorri inteira.

Quando fica triste

Entristece inteira.

Eu gosto das pessoas que vi

vem

Assumindo a vida.

Sem representar com os

olhos

Ou com a boca.

(Como no teatro)
Sem representar.

ROSAS - Não gosto de falar
de flores,

A té hoje tanto se

Falou nelas. Até nas rosas.

E hoje elas

(as flores)
Estão desaparecendo.
Sendo assassinadas. A té as

,

rosas.

SOM Que barulhinho de

sono

Fazem teus olhos

quando piscam

úi� �� »nenéna» d�'iO
Seis meninas de parar o trânsito. São seis·das fofas do ano passado: as

deste ano serão conhecidas no próximo sábado, na mais desbudante festa
do ano, à beira da piscina do Santacatarina Country Club.

São elas, da esquerda para a direita: Ceminha Rebelo, Aninha Rosa,
Adriana Lauth, Bea Faustino, Marion Remar e Eliana Ramos.

Ps. e a respeito da festa do próximo sábado: não se preocupem os que

pensam' que ainda não receberam convites: é que eles só serão distribuídos
a partir de amanhã.

.

Florianópolis e Nova Iorque irmanadas
pelo mesmo trânsi to

AUTO-RETRATO - Para
mim

Eu sou. extremamente sim-

ples.
Para os outros

Eu soumeio chato.

Eu sou tudo o que riu dei

xam ser,.
E alguma coisa do que deve

ria ser.

Não sei me explicar.

Sei esperar que me vejam.
No que faço. E deixo por fa

zer.

No que [alo. E no que sor

rio.

"USAR A CABEÇA" - Os

cabe/os e a caspa

Maria Cecília
-

Como conheço as pessoas

((92
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Concêrto Lubos Kohoutek

Todo mundo já tinha começado a se aprontar para a grande festa que seria o

concerto dos Secos e Molhados programado para o dia 15, em Camboriú. Só que, ,

segundo me informaram as mais seguras e cristalinas fontes, é tudo grupo, tudo'
fru to de alguma cabecinha de fértil imaginação.

Agora, sou informado de que é verdade que eles não virão, mas que os Mutantes
estarão em Cambú no mesmo dia para substituí-los. Não sei como é que se pode
substituir uma atração que nem chegou a ser cogitada na prática, já que era um

redondo grupo como tantos a que já acostumamos nossa paciência. Tomara que
fosse verdade, mas nem consigo dar ouvidos a essas coisas, Depois do cometa, sõ
vendo. Só vendo!'!

Cuidado cuidado velhas moléstias Rides Again
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Zury Machado

ELAS E ELES

JANTAR Lucília está nos ínforrnando que inaugura seu Insti-
A Associação dos Magistrados Catarinenses, esteve tuto de Beleza Elas e Eles, a rua Anita Garibaldi 28, na

reunida para um 'jantar de confraternização no Clube próxima semana.

Doze.de Agosto, em comemoração ao Dia da Justiça. PROFESSORA RACHEL
CLEUSA A Presidente Internacional do Programa Juventude

Cleusa Cascais Dias, universitária da Faculdade de para o Entendimento, professora .Rachel Andresen, em
Medicina da Uníversídade-Federal de Santa Catarina está nossa capital, anunciou o -ínteresse .do programa .de .

festejando aniversãriovhcje. Na �esiderida a� sêutpiUs �'��li� �s ativ!d�des no Brasil,.à!ravés de partíoípàção dé
Professor e Sra. Valmir DIas, vai acontecer Jantar com ínstítuíções públicas que poderão fínancíar a viagem de"
convidados especiais. estudantes carentes de recursos financeiros.

RICARDO
Nossos cumprimentos ao Engenheiro Ricardo Sapo

ritti que está aniversariando hoje. Logo mais o jovem
casal Denise e Ricardo em apartamento vai receber
convidados. I

LlONS
O nome do sr. José Andriani, da tradicional família

da cidade de Tíjucas, está sento apontado como o prová
vel governador do Distrito L-1O, do Lions Clube.

JANTAR
A sra. Ada Filomena Fontes em sua residência rece

beu convidados para um jantar, quando era comemorada
a colação de grau de Bacharel em Direito, de seu filho
Vereador César Filomeno Fontes. Muito elogiada a

.

classe da sra. Fontes que usou um modelo longo com

etiqueta Lenzi.
CONVITE .

j
O comandante do 50. Distrito Naval, Contra

Almirante Antônio Leopoldo do Amaral Sabóia, nos
convida para a cerimônia comemorativa ao Dia do Mari
nheiro, quinta-feira às 10 horas, na Escola de Aprendizes
de Marinheiros.

-

I
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I8 CHEFIA DE ESCRITORIO (MOÇA) k �
8 � ê
O O
O Of

g Se você tem desembaraço, curso de datilografia, conhecimen- �
O tos de I ivros fiscais,' idade entre 19 e 32 anos, Curso Técnico de O

g: I Çontabil,idade completo ou cursando, venha conversar conosco. �:.O
E de você que a Burroughs está precisando. O

9'
NOSSO PROCESSO SELETIVO CONTARÁ DE TESTES E �.:;. \,. ENTREVISTAS.

O�:..:.J \ As interessadas deverão procurar Ora. Vera Nolli, das 9,00 às

,8·--..._ 12,00 e das 14,00 às 18,00 nos dias 12,13,14 e 15dedezem- ri>
.� bro no HotelRoyal.' �8 6

� �. Burroughs Eletrônica I
g � ..

.

g
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1.5 ANOS
Com elegante recepção no Lira Ténis Clube, Maria

Tereza e seus pais, Neusa e Francrsco Evangelista rece

beram 500 convidados para sua festa de IS anos. Lindos
Brotos, elegantes casais e um excelente conjunto anima
ram a festa que nada deixou a desejar. Maria Tereza,
usando modelo em tecido bordado, melhor destacou seu
charme de .rnenina - moça. Recebeu merecidos elogios
pelo serviço e decoração, o mestre Eduardo Rosa.

NO RIO
A pós dois anos de estudos na Fundação Getúlio

Vargas no Rio, classificou-se em 10_ lugar no Curso
Markenting. a jovem e bonita Sra. Maria da Graça Paim
Neves Salerne. O curso dá direito a Maria da Graça lecio
nar em qualquer Faculdade do Mundo.

,
GISELLE

.

Est<i de parabéns o casal Renate e Wildeson de Barros,
pelo nascimento da linda Giselle. Na capela da materni
dade Carlos Correa .realizou-se o batismo de Giselle,
Sf'IlJ (l os padrinhos o sr. e sra. Manoel Rimbau.

'EM RESENDE
Na Academia Militar de Agulhas Negras, Aspirantes a

Oficial do ExércitO' turma 1948, sábado estiveram
reunidos para um jantar em noite de gala, comemorando
o Jubileu de Prata da turma. Compareceram a festividade
em Resende os elegantes casais, Ieda e Ary Mesquita e

Lucinda e Ari Oliveira, da sociedade floríanopolitana.
ANIVERSÁRIO

Nilton Lisboa, Presidente. da Loja Maçônica Campos
Lobo, festejou aniversário na última semana, com um

jantar no Manolo'S.
NOTICIA

O Sr. Luiz Daux, Presidente da Firma Emedaux em

nossa cidade, na última semana foi notícia na Coluna de
Carlos Swann em "O Globo".

o casal Francisco
Evangelista e sua filha
Maria Tereza
na recepção do
Lira Tênis Clube.

Maria Tereza Evangelista é o broto em foco
de nossa coluna

O ESTADO - 11 de dezembro de 1973 - Pá
'

Enceradeiras Eletrolux
Arno, Wallita e GE

apenas 334,90 à vista

Televisores 23' Telefúnken,
GE e Empire
a partir de 59,06 mensais

.

Barbeador i'hillips eWallita

Somente 176,00 oi! vista'

Fonógrafos
Grundig, Empire e Bouxinol
a partir de 22,15 mensais

Isto para falar dos eletrodomésticos.
No Màgazine Hoepcke, você vai

encontrar ainda: pratarias, cristais,
louças, objetos para decoração,
além de excelentes sugestões para
presentes entre artigos nacionais
e estrangeiros.

E você não vai precisar sair e
procurar os brtnquedos.
Nós também temos. Como sempre,
tudo dentro do maior
e mais variado estoque da cidade.

Também estamos recebendo convite do Contra
Almirante e sra. Antônio Leopoldo do Amaral Sabóia,
para a recepção às 20,30 horas, na sede do Comando do
50. Distrito Naval quinta-feira

PEPSI-COLA
Diretores da Pepsi-Cola estão' nos convidando para a

inauguração de sua fábrica em Santa Catarina, hoje às 18
horas na Avenida Presidente Kennedy, em Campinas.

EMBLUMENAU
O elegante casal Ruth e Rud Affonso, Bauer da

Sociedade de Blumenau, está recebendo a visita do Presi
dente da Volkswagen do Brasil e sra. Wolfgang Sauer.
Em sua bem decorada residência o casal Bauer vai home
nagear os ilustres visitantes com um jantar.

.

tudO em 36meses.
sem entrada

e o 1:pagamento
SÕem74.

Aberto das 8 às 22 horas,
sem fechar

'

,

para '0 olmoco
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DEPARTAMENTO DE VEíCULOS USADOS
Rua Santos Saraiva, Fones: 63-45,63-51 e 64-51
COMPRA-VENDE-TROCA-FINANCIA
VEíCULOS SELECIONADOS, REVISADOS E
EQUIPADOS.

Galaxie 500, mecânico, turquesa real 1972
Galaxie 500, mecânico, cinza e preto 1968

Corcel G.T., branco e preto 1970
Corcel G.T., cinza e preto 1969
Corcel cupê std, vermelho 1971
Corcel cupê std, vermelho 1971
Corcel cupê luxo, branco polar 1971
Corcel cupê luxo, cinza e preto 1969
Corcel sedan luxo, amarelo pop 1972
Corcel sedan luxo, vermelho 1971
Corcel ssdan luxo, branco polar :.................. 1970
Corcel sedan luxo, azul claro 1970
Corcel sedan luxo, marrom 1970

Opala sedan, branco everest........................................... 1972

Opala sedan, branco everest 1971

Opala sedan, azul e preto............................................... 1971

Vai ks 1500 sedan, laranja monza 1972
Volks 1300sedan, begeclaro : 1972
Volks 1600 T.L., vermelho metálico 1972
Volks 1300sedan, vermelho 1971
Vai ks 16004 portas, branco polar 1971
Vai ks 1300 sedan, verde caribe 1968
Volks 1300'sedan, branco lotus 1968
Volks 1200 sedan, vermelho : .. 1965
Volks 1200 sedan, vermelho 1963
Volks karmann-ghia T.C., vermelho · 1970
Volks Kombi, bege claro 1969
Vai ks Kombi, bege claro 1969

DKW vemaget, gelo 1965
DKW vernaqet, gelo : 1960

Aero willys, amarelo claro 1965
Rural willys 4x2, azul e branco 1972
Rural willys 4x4, verde e branco 1971

.

.

F-l00, marrom 1958
F-1 00, marrom 1965
F-350, verde icarai 1970
F-350, marfim e verde 1964
F-600 gasolina, verde, caçamba 1962

. GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

VOLKS 1.300 Várias Cores "OK" , , 74
OPALA CUPÊ - Amarelo Gran Prix (Jóia) 73
VARIANT - Vermelho Cereja (Super Equipada) 71
VOLKS - Cereja : 70
VOLKS - Vermelho Grená

�::
68

EM FLORIAN'OPOLIS
ALUGUE UM CARRO NOVO E

DIRIJA-O VOCE MESMO
•

AUTO LOCADORA COELHO

RUA FELIPE SCHMIDT, ·83'
FONES: 2777 OU 2765

,.

"t.· C. R����O�N�VOS .� Possuímos toda linha VW nas diversas co
res 74

-,

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cei. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VE rcu LOS USADOS

TL. 2 portas - Azul Diamante ;; .. ;•• ;;; ;;.. ;; 1970

1.300 - Azul Diamante ; ;; .. ;;; .. ; : ;:.: : 1971

1.500 - Azul Pavão : :; :;: ; 1972

1.500 - Laranja Monza : ., :: ., 1971
Kombi - Pérola : :......... 1969

.SP- Ve;:'ae 1973

FINANCIAMOS SEU VEI'CULO ATÉ 40 MESES

. A 'e
,

COMÉRCIO DE.
AUTOMOVElS

,
-

Maverick GT - Azul Regata OK : 1974
Maverick Luxo - Vermelho Jambo OK ......•.................. 1974·
Maverick Super - Verde Mangueira OK 1974
Corcel GT - Amarelho Tarumã OK 1974
Corcel STD - Vermelho Cadrnlurn OK .............••..• .: 1974
Corcel Cupê Luxo - Branco Nevasca ::............... 1972

Opala Cupê Especial - Marron Cajú OK 1974
Opala Cupê Especial - Turquesa Tahiti OK 1974
Opala Cupê Especial - Amarelho Azteca .......•.•••.......... 1972
Opala Cupê Especial - Branco Everest. : 1972
Fuscão - Verde Folha : ; .•... 1970
Volks - Verde Folha ;· ;:;•.............• 1969
Variant - Vermelho Cereja ; 1970
TL - Vermelho Met 1970
Trailler Luxo - Cinza Escuro ; 1971

POSSUlMOS..cARROS ZERO QUILÓMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

Florianópolis.

BONITA CASA MISTA
Vendemos próximo da asfalto de Barreiros, c/garagem, sala,

mpa, cozi nha, 3 quartos, 2 banhei ros, etc. etc. c/20.000,00 de
entrada e saldo a combinar. Tr. Rua João Pinto 21 - 30. andar con].
9. - URGENTE.

SIGA ESTA SETA.
VOCEVAI .

ENCONTRAR
o MELHOR

,FINANCIAMENTO E A
MWIORGARANTIA.

Departamento deVeículos Usados .

do seu Concessionário de Qualidade dUpwJ'ij"
HOEPCKE . VEICULOS

.

SIA
.RUA ·CONSELHEIRD MAFRA, 28

FONE 31-17

Volks 1300 - Verde Folha-
Volks 1300 - Branco Pérola
Volks 4 portas - Branco Lótus
Volks TL - Branco Lotus -

.

Volks 1500 - Azul Diamante
Votks 1300 - Azul Pavão -

. . •

Variant - Vermelho Mont. -

Corcel 4 portas - Turqueza Roval -

1969
1968
1969
1972
1971
1972
1972
1971

' ..

� JENOIROBA' �..�AUTOMÓVEIS LTOA-�
. R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto.

FONES: 4673 - 795�

-OPALA VÁRIAS CORES 1974
CHEVETTE VÁRIAS CORES . 1974

.

DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974
DODGE CHARGE R . . . . . . . . • .• • . 1973

. . . LANCHAS VÁRIOS MODELOS FIBRA DE VIDRO"

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até .36 meses

EMPRE�A AREIAS BIGUAÇÚ LTOA.'

Estrada Ires Riachos - Biguaçú
Possue para pronta entrega, MEIA AREIA

PARA TRAÇO e AREIA PAPA REBOCO.
.

- Informações lã n" Padre Roma, 17.

MINISTt:RIO DA SAÚDE
FUNDAÇÃO SERViÇOS DE SAÚDE PÚBLICA
SELEÇÃO PARA PREENCHIMENTO DE VAGA

A FUNDAÇÃO SERViÇOS DE SAÚDE PÚBLICA,
comunica aos interessados, que se acham abertas as inscri

ções para preenchimento do cargo de ESCREVENTE
DATILOGRAFO, com vencimento base iniciai, limite de

idade e nível de escolaridade, conforme abaixo:
Salário inicial: 564,00 mensal
Idade: 18 a 25 anos incompletos
Curso: Ginasial Completo (Diploma)
É faeultadaa inscrição para ambos os sexos.
Para as inscrições os interessados deverão procurar o

Escritório da FSESP - Serviços de Engenharia de Santa

Catarina, sito à Rua Esteves Júnior no. 168 - N/Capital, no
per iode) de 11 a 13.12.73, nos horários das 08:00 às 12:00 e

das 14:00 às 18:00 horas, munidos dos documentos abaixo:
Título de Eleitor
Certificado de Reservista ou de Isenção do serviço mili-

tar

Carteira Profis!iional .

Carteira de Identidade

Engo. Roberto Fasanaro
Chefe dos Serviços de Engenharia de Santa Catarina

da Diretoria Regional do Sul.

Edital de Leilão, com o prazo de 10 dias.
o Doutor NAURO LUIZ GUIMARÃES COLLAçO Juiz de

Direito da 3a. Wara .Civel da Comarca de Florianópolis, na forma da
le.i, etc.

FAZ SABER a todos quanto este Edital com o prazo de (10) dez
dias vierem, ou dele notícia tiverem, que, no dia (21) vinte e um de

. dezembro do corrente ano, às 11,00 horas, a porta principal externa
deste Ju ízo (Rua Duarte Schutel, no. 17), o Porteiro dos Auditórios
levará a leilão os bens abaixo descritos penhorados a Firma Abreu
Helou & Cia. Ltda. na Ação Executiva (Autos no•........ - ) que
Ihemove Madeireira Casso I Ltda., em curso nesta Terceira Vara Civel:

Cincoenta e duas (52) camisas esportes, marca
EBANO, estampadas, Dezenove (19) fardos de

fazenda, diversas .cores, dos qu<\!s seis encon

tram-se incompletas, Cinco (5) peças de fazen
da, medindo 36 metros cada uma, tergal de

poliesta. Sessenta. e oito (68) camisas estampa
das, marca -Ebano, Avaliados em Cr$ 8.100,00.

A venda em leilão será feita a quem melhor oferta. fizer. Em virtude
do que, com fu ndamento no art. 15, e seus parágrafos, da Lei no.
5.474, de 18.07.1968, que dispõe sobre as duplicatas, expedem-se
este e outros iguais, para afixação e publicação na forma da lei.
Florianôpolls, 10 de dezembro de 1973.
Eu, (Secundino L. dos Santos.) o fiz o subscrevo,

Ju iz de Direito

ASSOCIAÇÃO EVANGÉLICA BENEFICENTE
DE ASSISTENCIA.SOCIAL DE

SANTA CATARINA
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

CONVOCAÇÃO
Ficam convocados os senhores associados da AEBAS, para se

reunirem em assernbléla geral ordinária, a realizar-se no' dia 19
(dezenove) de dezembro de 1973 às 19,30 horas em primeira
convocação e 20,00 horas, em segunda convocação, na sede da
entidade no Estreito, à rua Pedro Cunha, s/no, a fim de deliberarem
sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
a) Eleição do Conselho Diretor para o biênio 1974/1976;
b) Deliberações sobre contas e relatórios do Conselho Diretor.
Florianópolis, 5 de dezembro de l1H3

Américo Gomes do Amaral - PRESIDENTE

FÁBRICA E LOJA -

Rua Felipe Schmidt, 21 - 1 º Andar. FPOllS S.C.

CREAÇÕES SERGER-INO. E COM.
DE ROUPAS lTOA.

CAMISAS PARA HOMENS

VÁRIOS MODELOS E PADRÕES.

VENDAS PARA O C.OMÉRCIO •

PIANO
Marca J. Hoelzl, 88 teclas, Cr$ 4.000,00. Praça Getúlio

Vargas no. 93, apartamento 106 (Ediffcio Eduardo). Tratar
.

das 12 às 13 horas ou das 18 às 20 horas.

BANDEIRANTES
Serviços - �sistência Técnica Antenas,

Televisores e Materiais Elétrico Doméstico em
/

Geral. '

Faça um seguro conosco, e veja o resulta
do.

Suaves mensalidades
Escritório: Rua Gal. Bitencourt, esquina

Rua Fernando Machado.

TV. MARCA EMERSON
(Importada modelo antigo), com tela de 13 polegadas, em bom
funcionamento. Preço: Cr$ 400,00 a vista. Tratar com Sr. Aldo.
Rua Dr.' Fúlvio Aducci, 683 - Fone 6467

.

ESTREITO - FLORIANÓPOLIS

CASA VENDE-SE
Vende-se urgente uma casa mista com 2 quartos,

sala, copa, cozinha e banheiro.
Ver e tratar à Travessa Valdomiro Costa no.' 6 -

Trind':lde - (prôximo ao Jardim Sulbrasil) .

� DESPACHANTE SONAGLIO -,

H ERMINIO SONAGLlO & CIA. LTDA.
R. CEl. PEDRO DEMORO, 2157 - ESTREITO

AO LADO DO DETRAN

encaminhamos carteira de motorista, identidade,
passaporte, regs. no DNE R, imposto sindical, atestados,
certidões, fotocópias, fotografias, seguros total, incêndio e

obrigatório, plastificações, instruções teóricas,
EMPLACAMENTOS, etc.

.

RAPI DEZ E EFICIÊNCIA.

.. '''. <

I'MOBILlARIA SERMAfEC LTDA'
RIa: CeI. Pedro Demoro, 1966 - 30. Andar - Conjunto 6
Fone: 6422 - EStreito - Rorianópolis - Sta. Catarina,

J

VOCÊ - que deseja registrar sua firma .

VOCÊ - que tem uma casa para alugar .

VOCÊ - que tem uma casa para vender .

VOCÊ - que tem terreno e deseja construir ...
VOCÊ - que necessita Orçamentos para construções ...
VOCÊ - que necessita Orçamentos para reformas ...
VOCÊ - que necessita de administração do seu imovel ...

, VOCÊ - que necessita fazer contratos de locação ...
VOCÊ - que tem Imposto de Renda a declarar...

(INFORMAÇÕES GRATUITAS)
P1�OCURE NOSSO ESCRITÓRIO QUE LHE DARÁ TODA
A ASSISTÊNCIA

JU R(DICA COMPLETA.

\
.

TERRENO C/ÁREA DE 430 METROS, vendemos por
Cr$ 10.500,00 - plano e pronto p/construir. B. Campinas.

.

Tr. URGENTE R. João Pinto, 21 - 30. andar - conj. 9.

ESCOLA' SUPERIOR DE MÚSICA

. DE BLUMENAU

MATRICULA

Inscrições para os cursos - Clarinete, Flau-
ta-Doce, Flauta-Transversal, Iniciação rnusi
.cal, Oboé, Piano, Violino, Violoncello, e de
mais instrumentos de Orquestra.
- A secretaria encontra-se aberta até o dia 15
de dezembro de Segunda-Feira a Sexta-Feira
das 8:00 às 12:00 e das 14:00 às 17:00 horas
- no Teatro Carlos Gomes.

Sociedade de Amparo à Velhice
Assembléia Geral Extraordinária

Ficam convidadas as sócias quites para, de acordo com o artigo
17 dos Estatutos se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária,
no dia 17 do corrente, às 14 horas, na residência da Presidente Elza
Gama d'Eça, à Avenida Rubens de Arruda Ramos,.348, apartamento
1201, para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:
a) - modificação do artigo 34, dos Estatutos.
b) -r- assuntos de interesse geral.

Florianópolis,7 de dezembro de 1973
O Conselho .Fiscal.

Jóquei Clube de Santa Catarina
CONVOCAC AO

o Presidente do Jóquei Clube de San"ta Catarina de acordo com
os Estatutos comunica que se acham abertas as inscrições das chapas
para concorrerem às eleições aos cargos de membros da Diretoria e

do Conselho Deliberativo Fiscal do próximo biênio (74-76) a serem

realizadas no dia 27 de dezembro (vinte sete) próximo vindouro das
14:00 às 20:00 horas em sua Sede Social a Avenida Mauro Ramos,
216.

Florianópolis, 03 de dezembro de 1.913
Dr. VÂNIO COLAÇO D� OLIVEIRA

PRESIDENTE

"Predibens Imobi.iiária Ltda
Rua São Manoel ao lado do Cine Vitória
Fone 1042 - Tubarão.

EM ruBARAo
Apartamentos No "Edifício CLÁUDIA;' financiamento até
240 meses

VENDE-SE
Boa residência a Rua Manoel Antunes Correa. Financiada
Cr$ 648,87 mensal.
Um findo apartamento no centro, todo tapetado e com

armários embutidos financiado Cr$ 1.775,30 mensal.
Apto. no Edifício Bossele - financiado
COMPRAMOS CASAS PARA NOSSOS CLIENTES

TERRENOS
Terrenos no morro do loteamento Catedral, para construção
de alvenaria, em 36 meses sem juros.
Terrenos no Parque da Boa Vista, após Colégio Dehon em 36
meses sem juros
Pequena fazenda - 1.3 hec. - Gravatal
Terreno a Rua Recife - prox. à Rua Felipe Schmidt
Terreno na Vila Moema - medindo 21 X35
Terreno na Vila Moema medindo 12x35
Terreno na Rua Felipe Schmidt - esquina
Terrenos em Oficinas 21 x45
Terrenos nas proximidades do Colégio Dehon 36 meses sem

juros

ALUGAMOS
.
}

Residência próximo Lar da Menina Cr$ 600,00 mensal

Apto. Rua São José Centro Cr$ 700,00 mensal
Casa de madeira próximo ao pequeno príncipe Cr$ 250,00
mensal

Residência Rua Rui Barbosa - Cr$ 450,00 mensal

Alugar casas, apartamentos ou salas, selecionar inquilinos,
contratar oferecer garantias e dar tranquilidade a você que é

proprietário, é a nossa função. Portanto se V. Sa. deseja
comprar, vender ou alugar seu imóvel procure-nos.

CASA DE PRAIA

TODA MOBILIADA
. .

VENDE-SE uma ótima casa de praia, em SÃO
MIGUE L - Ponta de Baixo - com 2 quartos, copa/
cozinha, banheiro, varandado de frente para o mar e

calçamento em volta de casa. Toda mobiliada: com
geladeira, fogão, 2 camas, 2 beliches, armário de

cozinha, uma mesa para reféições c/ 6 cadeiras e pia
".

com armário. Tudo pelo preço de Cr$ 36.000,00
TRATAR: Rya Gal. Liberato Bittencourt, 203

ESTREITO

\ VENDE-SE URGENTE
Área Industrial - 2.107,44 m2, localizado Barrei

ros - Tratar Rua Cei. Lopes Vieira, 9 - Com Oswal
dO.

�--------���.--------__--------------------------�IJ

Apartamentos para pronta entrega. Apenas duas unidades em

belíssimo Edifício localizado' em Coqueiros. Acabamento de

primeira. Azulejos decorados até o teto nacoz inha e banhei
ro. Piso de parquet, Tratar pelo telefone - 43-65.

MUDE�SE AMANHÃ

VENDEM-SE .. A'P.ARTAMENTOS

no centro, prentns para morar ·

morar de um, doi.s ou três .

, .

quartos - Edifício "A.COELHO"

Ver e' tratar à rua Felipe Schmidt, 85

Telefones 2777 e 2765.

Comunicado
Levamos ao conhecimento do distinto público que

dia 5 último, teVe lugar a inauguraç�o da Imobiliária
"Bercaton " L tda., com ;;t).;.,'e. à rua CeI. �edro de

Moro, 1791, Estreito, Fone 6674. Estando apta a

prestar todo e qualquer servjço relacionado como

imbveis, tais como: compra, venda, aluguel e adminis
tração, com' assistência jurídica e contábil completa,
prestada pelo bacharel Hercílio Bertoldi e.o contador

.

Adair Thisen, respectivamente.

QUARTOS ALUGAM-SE
ALUGEM-SE QUARTOS PARA RAPAZES À RUA JE

RÔNIMO COELHO -11. Tratar à Rua Emílio Blum, 27 ou'
pelo FONE - 4044 com o Sr. BRUNO.

r-----------------------------------------------...
,',

.

ALUGAM-SE APARTAMENTOS

CENTRO FELI·PE SCHMIDT,

COM 3, 2, 1 QUARTOS E

DEMAIS DEPENDENCIAS

TRATAR:

RUA FE�IPE SCHMIDT - 83

FONES: 2777 ou 2765

'.1.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



551 realiza blitz'
em balneários e

faz vinte detenções
Piçarras e Barra Velha' - O Coc - Centro de

Operações Conjuntas, da Secretária dê Segurança
.

e'

Informações, comandado pelo major Morelli, esteve
atuando no' final de semana em Piçarras, Barra Velha,
Armação, Penha e Navegantes investigando as atividades
em todos os setores públicos dos balneários, tais como
bares, restaurantes, hotéis, boates e outros setores.

.

O trabalho foi realizado com a colaboração de

'policiais militares, e teve bons resultados, sendo

aproximadamente 20 detenções, além da apreensão de
um revólver e quatro facas. Informou, contudo, o major
Morelli, que continua sendo elevado o número de

pessoas que frequentam locais de diversão sem possuir
documentos de identidade, frisando que tal fato chega a

incidir em 90% daspessoas encontradas' em tais locais.
Devido ao fraco movimento, o setor de trânsito não foi

atingido nesta investigação feita pelo Coe nas praias do
litoral norte do estado. Com o início da temporada, tais
atividades voltarão a acontecer, já que é grande a

concentração de pessoas nas praias, possibilitando em

vários casos o acobertamento de atividades ilícitas.

D,elegacia 'recupera
três veículos

roubados'há 6· dias
. Três veículos foram recuperados pelas equipes da

Delegacia de Furtos, Roubos e Defraudações somente no

final de semana, durante as diligências realizadas na

Grande Florianópolis. O primeiro veículo recuperado foi
um automóvel marca Volkswagen, cor azul, placas

. IJ-4978, de Itajaí, pertencente. a Elizabeth Vogel,
residente na mesma cidade. O veículo foi encontrado no

município, de São José, abandonado, mas sem os quatro
pneus. O roubo deste veículo em Itajaí ocorreu na

sexta-feira da semana passada, e ontem mesmo foi

providenciada comunicação a proprietária para' vir,
apanhá-lo.

Outro foi um automóvel marca Simca, cor gelo, com
placas TB-1159, de Tubarão, que foi encontrado nas

proximidades da 'Igreja Nova de Barreiros, município de
São José. O carro foi recolhido à Delegacia de Furtos.

Finalmente os agentes da furtos, encontraram Ulisses'
Claudio da Paixão, completamente embriagado
conduzindo um veículo placas CR-5984 de Criciúma, o
qual pertence a José Potal. O proprietário tinha

emprestado ao motorista para uma viagem. Mas Ulisses,
quando foi detido, não POSSUla qualquer documento que
o identificasse, e nem mesmo o veículo.

Final de semana em

Joinville teve 35

registros policiais
Joinville (Sucursal) A Rádio Patrulha atendeu no final

da semana trinta e cinco ocorrências em Joinville. Nas
proximidades do Bar Cunha, na estrada São Francisco do
Sul, Km 1, os indivíduos, Gervásio Vieira, 20 anos,
casado, natural de Pomerode, e Antonio Vicente Pereira,
20 anos,. natural de Araquari, agrediram a socos e

pontapés a José Carlos da Silva.· A Rádio Patrulha foi
.

chamada para atender a agressão, tendo transportado o

ferido para o Pronto Socorro e os agressores para a

cadeia, onde ainda se encontram. .

.

ESFAQUEAMENTO
.

. Com vários cortes pelo corpo produzidos por uma

faca, foi recolhido na rua Senador Rodrigo Lobo, Saul
Tenauder, 32 anos, operário. Por motivos ainda não

exp.licados foi agredi_do a �acadas pelos irmãos, Pedro
Batista, 19 anos e José Batista, 24 anos, ambos naturais
de São Francisco do SUl. Após a agressão a dupla fugiu
tomando rumo ignorado. Testemunhas que presenciaram
a ocorrência forneceram a identidade dos agressores à
polícia, que agora está mobilizada para prender os

irmãos Batista. Enquanto isso, continuá internado no

Hospital São José a vítima, Saul Tenauder..
AGRESSÃO
Rodolfo Nau, 33 anos, e Pedro Klock, 20 anos, foram

detidos pela Rádio Patrulha por agressão à seu tio Nildo
Leonardo Klock, O fato foi registrado na Estrada
Comprida, próximo à localidade de Vila Nova. Os
motivos que originaram a agressão ainda não foram
explicados pelos sobrinhos, que ainda se encontram
detidos no xadrez.

.

psp está preocupada'
A '.

com as eeorreneres

de final de semana

A Delegacia de Segurança Pessoal, teve um final de
semana movimentado em face do elevado número de
acidentes de trânsito e revelou sua preocupação com o

trânsito no próximo período de veraneio., No
apartamento número 1, do Solar Maria Olimpia, na rua

Hermann Blumenau, .habítado por Demerval Vieira,
ocorreu um princípio de incêndio }nas dependências do

quarto da empregada do casaL Bombeiros estiveram no

local, e o fogo foi completamente dominado, sendo

pequenos os danos materiais registrados.
. PROMOY.IAM DESORDENS .

PascoalComicholli Netto, 19 anos residente em Saco

Grande/e Odínis Olavo Jaques, residente no Pantanal,
foram(��tidos pela Rp-5, quando no clube Vila Nova, do

bairror Trindade, promoviam desordens, estando Pascoal
armado de uma faca. Ambos, após registrada a

ocorrêpcia, foram recolhidos à cadeia pública.fendo sido
liberad'q_s ontem.

.

QUED�O ÔNIBUS
Marganda Fernandes, 22 anos, residente em Barreiros,

esteve na DSP, comunicando que no final do trajeto do
ônibus que serve o seu bairro, sofreu uma queda,
recebendo em consequência ferimentos leves. -A vítima
foi �ncaminhada ao hospital Celso Ramos; onde foi
medicada e posteriormente se recolheu a sua residência.

MORTE
Foi �xtraída guia para Luciana Ribeiro, 7 meses de

idad�, filha de Aldo e Ivete Ribeiro, gue residem na rua

0t11la Cruz
.. Segundo o registro a menor pereceu por

falta de assistência médica.
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Polícia apreende t6xicos que Dinheiro roubado é
- \

da Cooperativa do

Morro da Fumaça
seriam vendidos no 8. Cam&oriú

Balneãrio Camboriú - A prisão de

. Quintino da Silva Netto, mais conhe
cido por "Black" e de uma menor de
17 anos, vai possibilitar aos policiais da
Delegacia de Tóxicos e Entorpecentes
o desbaratamento de uma quadrilha de
traficantes que vinha agindo ultima
mente no Balneário Camboriú e em

outras cidades do Estado, abastecendo
os viciados em tóxicos.

Diligências realizadas no Balneário
Camboriú, por equipes da Delegacia de
Tóxicos e Entorpecentes, pemitiram a .

. apreensão 'de aproximadamente dois
quilos de maconha e 20 gramas de
Cocaína, trazidos do Paraguai. Os trafi
cantes realizaram um roteiro entre Foz'
do Iguaçu e Santa Catarina.

A prisão de Quíntino da Silva
Netto, conhecido inicialmente apenas

como viciado mas que passou, não faz
muito tempo, para' o rol dos trafi
cantes, foi em flagrante, e já ontem à
tarde ele teve que comparecer à audi
ência marcada pelo juii da Comarca de
Balneário Camboriú.

O flagrante foi efetuado às
6h30min do último dia 7, e todo o

material coletado foi entregue à polí
cia científica para análises.

Os dois quilos de maconha estavam

prontos para serem lançados ao merca

do. Os traficantes aguardavam a chega
da dos viciados, dólares e cruzeiros,'
conforme são vendidos aos' consumi
dores. A cocaína, que pode ser aspira
da, ou injetada, estava embalada em

pacotes de papel celofane, contendo
cada um duas gramas.

A menor de 17 anos auxiliava nos

trabalhos de tráfico há cerca de vários

anos, pois desdé a idade de 12 anos, é
vcíada em drogas. Fato interessante é

que Quíntíno da Silva Neto, o "Black"
apontou como seu advogado, o profis
sional Amo Wartha, residente em Blu
menau, que há pouco tempo foi detido
em Jaraguá do SUl por estar portando
substâncias tóxicas.

A Cocaína, encontrada no Balneá
rio, foi pela primeira vez constatada
pelas autoridades policiais catarí

nenses, que agora também tem que se

preocupar com este pormenor. Caso a

mercadoria apreendida fosse colocada
entre os viciados, daria ao traficante e

à sua coleguinha um lucro dos mais
elevados, possibilitando a busca de no

vas quantidades em Foz do Iguaçu,
segundo revelações da polícia.

Morro da Fumaça e Canelinha - Pertenciam à!

Cooperativa de Eletrificação Rural deMorro da Fumaça,
os 22 mil cruzeiros roubados pelos três assaltantes que,
após tirotear com patrulheiros federais, refugiaram-se
entre as localidades de Canelinha e Nova Trento.

A informação foi prestada a O ESTADO, por Jorge
Silva, presidente da cooperativa, esclarecendo que o

assalto em Criciúma ocorreu no dia 22 de novembro.
Frisou ainda que a identificação do veículo utilizado

por Paulo Castelo Filho, Mário Trindade e um terceiro
não identificado, o Corcel placas VK-9274 pertencente

.

a uma mulher de Araraquara, foi possibilitada por um
menino filho de Lassi Fernandes, que vendo a passagem
do veículo anotou e entregou a polícia. .:

,

Como o trio de assaltante somente foi localizado na

semana ,p assad a quando transitou pela BR-I01,
proximidades da localidade de Morretes, entre Biguaçu e

Tijucas, é bem provável que eles permaneceram no sul do
estado durante vários dias.

Elevada taxa de suicídio emMadera
.

\

preocupa autoridades da Califórnia
A elevada taxa de aiicídíos em

Madera, pequena' e pacífica cidade si
tuada no vale de São Joaquim na Cali

fórnia, está preocupando seriamente as

autoridades e psicólogos dos Estados
. Unidos. Mais da metade das pessoas
que se suicidaram em Madera eram

adolescentes.
.Um rapaz acredita que tem o direi

to de matar-se, se estiver cansado de
tudo. Afuma o doutor Fred Cutter,
psicólogo de uma clínica de prevenção
de suicídios em Los Ãngeles, A situa

ção em Madera foi motivo, para man-

chetes em jornais, quando dois estu
dantes morreram em novembro últi
mo. Os policiais disseram que os dois
jovens fizeram um' pacto de morte:
Greg Lyon de 15 anos atirou em Marl
Metzger de 14 anos, e depois suicidou
se. Três meses antes, Robert Metzger,
irmão de Mark, de 15 anos, suicidou-se
ao pensar erroneamente que tinha
morto sua mãe, durante uma briga.

Dois dias depois, BillyRandal Cary,
de 19 anos matou-se com um tiro no

apartamento de sua namorada. Dia 2
do corrente, Robert Ramirez, de 28

Incêncio destrói o

principal.·hotel de'
Rio Negrinho.

anos cometeu suicídio. A lista parece.
íntermínãvel para uma cidade com 17
mil e 500 habitantes. Paul Aja, de 71
anos, desesperado por causa de uma

doença, enforcou-se em 25 de Setem
bro. Artur Alviso, de 19 enforcou-se
no dia 15 de Abril e Robert Anders
man de 27 anos, tomou uma alta dose
de barbituricos e morreu em 4 de
Setembro. O psicólogo Cutter defende
a .ampla divulgação dos suicídios, para
servir de instrução. aos jovens, pois no

seu entender, esconder os fatos somen

te faz aumentar a taxa.

SUL BRASILEIRO CRÉDITO, FINANCIAMENTO

E INVESTI MENTO SIA.
Rua Uruguai, 300 - Porto Alegre

CGC/MF. Nº 89.425.623/0001

AVISO AOS ACIONISTAS

Comunicamos aos senh�es acionistas, conforme deliberado em

Assembléia Geral Extraordinaria realizada em 27 de junho de 1973, que
as cautelas representativas de ações emitidas em nome de aANMERCIO
S/A. .; CREDITO, FINANCIAMENTO E INVESTIMENTO ficarão

. ,

sem valor a partir de 20 (vinte) do corrente mês, em face da alteração
da denominação social da empresa e da renumeração das ações; As
novas cautelas, já com a nova denominação social de SUL

BRASILEIRO - CREDITO, FINANCIAMENTO E INVESTIMENTO

S/A., serão entregues aos senhores acionistas a partir de 21 (vinte e um)
do mês em curso.

Porto Alegre, (RS), 04 de dezembro de 1973.
Daniel Monteiro

Presidente do Conselho Diretor

• I

I

Diretoria Técnica - Departamento de Redes

EDITAL DE

CONVOCAÇÃO PÚBLICA
I

A Companhia Catarinense de Telecomunicações - COTESC, sociedade de econo-

mia mista, domiciliada em Florianópolis, Capital d� Estado de Santa Catarina à
Rua Vitor Meirelles, 11, torna público que encerrarã no dia 22 de janeiro de '1974,
às 18.00 horas, no Departamento .de Redes, mediante as condições constantes no

Edital, às inscrições para o

CADASTRO DE FIRMAS EMPREITEIRAS
PARA A CONSTRUÇÃO DE REDES

do Plano Diretor de' Telecomunicações de Santa Catarina que compreenderã,
inicialmente, a instalação de:

300 km de cabos subterrâneos
1.200 km de cabos aéreos

72.000 terminais telefônicos
I
- pupinização de cabos
- pressurização, etc.
O Edital contendo ás condições gerais de cadastramento encontra-se à disposição

.

dos interessados na COTESC, Departamento de Redes, à Rua Gaspar Outra s/n.,
F lorianópol is.

Companhia Catarinense de Telecomunicações - COTESC

A Diretoria

Rio Negrinho (Sucursal de Joínvílle), Um incêndio.
destruiu completamente as instalações do Hotel Central
de Rio Negrinho, 'ameaçando inclusive as instalações da
agência do BRADESCO, que se localizam ao lado do
prédio sinistrado. O edifício era de madeira, e nele
funcionavam além do hotel, uma loja de discos, agência

\
da Empresa Reunidas, panificadora, bar e restaurante.
Bombeiros desta cidade e de São Bento do Sul foram
chamados para atender a ocorrência, mas nada puderam
fazer, pois quando chegaram já não restava mais nada.

AGORA,
SEU PNEU TEM
GARANTIA

TOTAL

TODA MULHER SONHA:.::::·
COM O HOMEM CERTO�::::·:.
E ASUA PODE ESTAR.... .

.

CANSADA DE SONHAR</»,

\-

Basta recauchutá-lo
na TYRESOLES �UL LTDA:e pronto.
Seu pneu entrará em garantia.
I' ,

.

�
TYRESOLES SUL LTOA,

.w�
_

RUA ANTONIETA DE BPRROS '26 • CAIXA POSTAL, 1554 • FONE 6264
ESTREITO flORIANÓPOLIS SANTA CATARINA

.

o homem certo é aquele, sem .

complexos, que escolhe o melhor para
a sua higiene e conforto. E o homem
que sabe se proteger do calor de uma

cidade como esta e exige o melhor.
E este melhorprecisa evitar

os odores da transpiração e livrá-lo
das irritações, E deixar após seu uso

um perfume discreto, marcadamente
masculino, dando uma sensação
de limpeza e frescor. O homem
certo usa Victor. E faz sua
mulher parar de sonhar.

OS NOVOS DESODORANTES
LANÇADOS POR VICTOR (milan >-'taly)

� ,

��� .

seco,
sem álcool,
dimlnui a
transpiração
CrS 17,00

special for men, para
mais delicados

9,00

seco,
sem álcool,perfumado,

persistente
CrS 17,00

somente durante a

próxima semana as

seguintes casas

oferecerão grátis
uma colônia Victor
a todo comprador de
um desodorante

IIi""

uma

colônia
desodorante,
gelificada
CrS ;2,00

BRAZÃO CENTER
Rua Deodoro, 21 - Tel. \24�2 - Rorianópolis - se

Concessionário exclusivo para o Brasil: Greenwood Llda.-Rua Dr. Costa Junior, 380 - Tel. 65-4764 -São Paulo.
o

�
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MOTO
SERRA

E
IE�

ASSIS
TENCIA
TECNICA

Hatsuta Partner,
a moto-serra

profissional, oferece
toda a assistência
técnica,
permanentemente"
através de' mais de
300 representantes,
em todo o país.
Cada um mantendo
completo

,

sortimento de
peças, e pessoal
especializado.
Quando pensar em
moto-serra,
lembre-se que
Hatsuta significa
tranquilidade na'
manutenção.

Av. Monteiro
Lobato, 2.700
C. Postal9
Guarulhos - SP
E MAIS DE
300 ENDEREÇOS
AS SUAS OROEN'S.

Museu de ·Joinville enriquece com

peça de cerâmica pré-colombiana
Joinville(Sucursal) - Uma peça cerâ

mica pré-colombiana foi doada ao Mu
seu Arqueológico' de Joinville, datando
do período, entre os séculos I e VI de
pois de Cristo, ou seja, entre os anos 50
a 600 da era cristã. Trata-se de um "nua
co" do estilo Mochica, sociedade extinta
que vivia na Costa Norte do Peru. A va

liosa. peça pertencera ao embaixador e

chanceler Raul Fernandes, que fora dis
tinguido com o presente pelo Governo
do Peru.

103 de base, construída no lado sul de
um terraço de 228 metros de coppri
mento, 136 de largura e 18 de altura, à
qual se ascendia por escadas laterais.

ARTE MOCHICA

As obras da arte dos mochicas não
são menos importantes que sua arquite
tura. Em Ascope construíram um aque
duto de 1400 metros de comprimento e

15 de altura; no vale de Chicana, Um dos
canais de irrigação por eles construído
mede nada menos que 120 quilômetros.

Aeroporto de Navegantes:
Governo anuncia melhorias,

,

Navegantes(Sucursal de Itaiaí) - o Mi
nistério da Aeronáutica anunciou a execu

ção de obras de melhoramento no Aero

porto de Navegantes, incluindo a recapa
gem da pistaasfáltica e a dragagem comple
ta do local em toda extensão da pista de
pouso. A informação foi prestada a O
ESTADO pelo Prefeito Cirino Adolfo Ca
bral, acrescentando que após concluídos os

trabalhos o Ministério da Aeronáutica deve
rá incluir o Aeroporto de Navegantes no

Plano Internacional.
OBRAS NECESSÁRIAS

Muito embora as autoridades e técnicos
da Varig ainda não tenham emitido oficial-
.rnente o laudo dos testes realizados pela
empresa recentemente, a fim de testai

aquela pista para aterrissagem de aviões de
maior porte como o Electra" sabe-se que a

pista não oferece ainda as condições exigi
das para pousos e decolagens com seguran
ça de aparelhos maiores. Garantem, entre
tanto, as autoridades de Navegantes que

com essas obras, o Aeroporto de Navegan
tes terá condições de receber não apenas os
maiores aparelhos da Varig que fazem a linha
doméstica em Santa Catarina, mas aviões
de porte ainda maior.

Objetivando a realização dos trabalhos
programados pelas autoridades da aeronáu
tica, o Prefeito Cirino Cabral já iniciou con
tatos com outros prefeitos da Região para
que todos se conscientizem da necessidade
de se iniciar os trabalhos de melhoramento
do aeroporto o mais breve possível. Para
tanto, já foram mantidos contatos com os

prefeitos de It�aí,' Brusque, Balneário
Camboriú e de outros municípios integran
tes da Foz do Rio Itajaí. Diversas autorida
des já foram convidadas também para se

engajarem nesse movimento, a fím de que o

Aeroporto de Navegantes venha a ser in
cluído entre aqueles administrados pela
Emfraer, eis que se inclui entre os que, pos
suem maior pista no sul do País.

Colonia alemã do Vale tem'

·pesquisa,d� alunos da Ufsc
. Blumenau(Sucursal) - Alunos do curso dade de Badenfurt, em Blumenau. Em

de Pós-Graduação em Letras da Univer- Indaial, focalizou-se, principalmente, a ímí
sídade Federal de Santa Catarina, sob a gração polonesa; em Blumenau, a alemã. Os
coordenação do Professor Paulino Vandre- municípios de Rodeio e Ascurra também
sen, iniciaram no último dia 25 de novem- serâo objeto de estudo, no tocante à, imi
bro, um trabalho de pesquisa, em todo o . gração italiana.
Vale do ltajaí, entre os imigrantes e descen
dentes de, alemães, italianos e poloneses,
,para conhecer, especialmente, o bilinguis-
mo dos grupos étnicos, assim como a fixa
ção do imigrante, a sua integração na socie
dade, a conservação dos costumes e línguas
maternas.

De acordo com informações prestadas
pelo Professor Vandressen, foram percorri
das diversas áreas onde a concentração de
imigrantes é maior, como sejam as localida
des de Estradas das Areias e Ribeirão das
Pedras, no município de Indaial e a locali-

Professores da Fundação Universidade
Regional de Blumenau estiveram reunidos
com o grupo de' trabalho da UFSC, elabo
rando um amplo plano para, em segunda
etapa, prosseguir com as pesquisas, sob
vários aspectos, inclusive, colhendo subs
tancioso material pelo espaço de 2 anos.

Após isso deverá ser publicada uma obra que
envolva, com precisão e riqueza de deta
lhes, os aspectos analíticos, em torno dos
grupos étnicos que colonizaram o Vale do
Itaiaf.

.

aprova mais

cursos. no Sul
Criciú ma(Sucursal) :....1

Em sua última sessão, o

Conselho Estadual de Edu

cação aprovou o funciona- '

mento de mais dois' cursos
de nível superior em Cri
ciúma, ligados à Fundação
Universidade de Criciúma,
elevando para 300 o núme
ro de-vagas para universitá
rios no município. Cada
curso, com 50 vagas
anuais, deverá começar já
no próximo ano letivo. Os
novos cursos superiores de
Criciúma são Comunicação
e Expressão, ligados à Fa
culdade de Letras e o de
Estudos Sociais.
Se-gundo fonte da

Fucri, o Conselho Estadual
de Educação estará exami
nando na próxima terça
feira o processo que visa a

implantação e efetivo fun
cíonamento da Escola Su
perior de Educação Física
e Desportos, que também

poderá ocorrer em 1974.

Konder'Reis quer
Governo apoiando

festival: Itaiaí
It;taí(Sucursal) - Em recente pronunciamento no

Congresso Nacional o Senador Antonio Carlos Konder Reis
sugeriu a inclusão do Festival de Inverno de ltajaí no

calendário turístico da Embratur. Na oportunidade,
CCfparlamentar salientou o sucesso da promoção levada a

efeito durante as férias de julho, movimentando não só a

juventude do Vale do Itajaí.: mas atraindo centenas de

turistas e visitantes a toda região. Salientou que é intenção
do Conselho Municipal de Turismo tornar o certame como

,

atração permanente durante as férias de julho, motivo pelo
, \

qual deseja sua inclusão no calendário turístico nacional.
Justificando o pedido, o Senador Konder Reis frisou que

a promoção constitui-se num verdadeiro caleidoscópio
artístico, reunindo em Itajaí as mais expressivas figuras e

conjuntos musicais de todo o território barriga-verde. Ao
finalizar seu registro, o senador .conclamou as autoridades
federais ligadas ao setor - o Ministério da Educação e

Cultura e a Empresa Brasileira de Turismo (MEC e

Embratur) - para que colaborem e apóiem a iniciativa,
"incentivando-a com a sua compreensão e auxílio

financeiro, determinando ainda outras medidas práticas
como a sua inclusão no calendário turístico nacional".

Aristides Zanlucca, Arthur Costa C. Braga,
Aureliano S. Picheth, Carlos F. de A.
Tabo rda, Carlos Roberto Seara, Celso
Ramos Miranda, Dante Luiz Ribeiro, Darcy
Pacheco, Décio Garozzi, Edison Ardigó,
Edison Pícoli, Edmundo dos Santos Junior,'
Elione 'Mari Speck Paegle, Ernesto Laury
Hachmann, Eucy José Pirath, Eugenio
Gilgem Junior, Expedito Zanotti, Fabiano
Avanzini, Fernando Hugo Praun, Geraldo
Morcelli Boliani, Helio de Souza, Gesse /'
Roberto Silveira, Helmuth AriWisbeck, Ivo
Otto Kleine, Jacob Elias Zattar , Jani Pache-
co Velho, João Carlos Pires da Fonseca,
Jorge Romeu Dadam, José Benjamim
Mellinger, José Temistocles de Macedo
Neto, Juarez Martins do Carmo, Lauri Bini,
Luiz Carlos dos' Santos, 'Mario Luciano
Torres, Narbal Andrade de Souza, Mirtes ,

Elias Valle, Neide dos Santos, Ney Rosa

�.Bittencour t, Norberto Claudio Roskamp,
Odilon Claudino dos Santos! Odilon Sizen-
do Costa, Pedro Francisco Benedeck :.t

Bárdio, Renato John, Saul Treis, . Suely I
Weingrebe.r de Almieda. Ubirajara' Leal,

IWilson Filomeno, Vital Pereira dos Santos,

j'
Vitor Anderle e Yone Maria Scherer.

.

Segundo os arqueólogos, a Capital
Mochíca foi, provavelmente, a loca-
lidade de Moche, situada na orla meri- Os túmulos forneceram a maior parte do

dional do Vale do Moche. O ponto in- material arqueológico, graças ao qual se

clui dois imensos edíffcíos separados por pôde reconstituir a história desse povo.

"I" d Ma raridade, a riqueza da peça milenar
Foram achados pelos arqueólogos cente-uma enorme p aza e cerca os na ex- "

nas de vasos de cerâmica fina e de exce-
tensa zona residencial. Um dos edifícios, zada, aristocraticamente estruturada, a- 'lente cozimento. O fabrico de cerâmica
Huaca de La Luna, é uma estrutura ma- agressivamente militarista e internamen- era reservado exclusivamente às mulhe-
.cíça, em terraços, sobrepostos e com te completa. \

, res, que conseguiram, com um senso ar-
múltiplos quartos, construída contra o

OS MOCHICAS tístico admirável, obter verdadeiras
flanco de uma colina; servia, provavel- Os povos mochicas ocuparam na Cos- obras-primas; empregando simultanea-
mente, ao g'overnante. O outro, Huaca .

ta Norte do Peru os vales de Pacasmayo, mente pintura e relevo, ornaram os
Del Sol, é uma gigantesca plataforma cu-

Chicama, Moche e Viru. Sua civilização vasos com uma variedade infinita de te-
ja base mede 228xl36 metros, construí-

,

durou cerca de quinhentos anos, no de- mas: personagens! 'guerreiros, prisiO-·da em cinco estreitos terraços com res-
saltos horizontais. A construção Mochí-

correr dos quais pode-se distinguir qua- reiros, músicos, doentes com corpos de-

ca era, primordialmente, de tijolos re-
t ro fases diferentes. Ao findar desses formados de um realismo tão precioso

tangulares e de adobe, feitos com mol- quinhentos anos, o estilo local de lamba- que se pode, a partir desses vasos, esta

des. Em alguns templos há pinturas mu- yeque se impôs sobre as regiões vizinhas. belecer uma lista das doenças que gras
rais executadas num estilo diretamente As principais construções mochicas são savam na região; representações .le ani

comparável ao da pintura em cerâmica. a Huaca do Sol e a Huaca da, Lua .em mais, serpentes, peixes, macacos, pássa-
Moche (Capital da Cultura Mochica). A ros, insetos, crustáceos, plantas como

Em resumo, os dados arqueológicos in- primeira é sua maior edificação e uma milho e o feijão, a goiaba ou tubérculos
clicam que a cultura Mochica era o produ- das mais importantes de toda a costa: diversos;' figurações com vários persona
to de uma sociedade altamente centrali- uma pirâmide de 23 metros de altura e gens, cenas de caça, guerra ou dança,

Centro Social

da Artex abre

com Col,ombo
BlumenautSucursal) - Com a presença do

Governador Colombo Salles, a ARTEX S/A
Fábrica de Artefatos Têxteis -, inaugura ama

nhã as dependências do, Cen tro de Treina
mento e do Centro Social, que ocupam Upla
área construída de 4.218.62 metros quadra
dos, num empreendimento cujo custo alcan-

çou Cr$ 1.214.397,30. Os investimentos em Amplas e modernas instalações compõem o.complexo do C entro Social da Artex.
máquinas perfizeram a soma de um milhão de
cruzeiros,

A solenidade tem delineada a seguinte pro
gramação: 9 horas", recepção aos convidados;

inauguração dos retratos dos srs.

Teófilo Zadrozny e Comendador Arno Za
drozny ; 10 horas, aula inaugural, proferida
pelo Governador -do Estado, Colombo Macha
do' Salles; 11 horas, visita às dependências do
Centro de Treinamento e do Centro Social e
às 11,45 horas, coquetel.

Com a finalidade de formar e treinar pes
soal para planejar, executar e controlar a 'pro
dução em seu sentido quantitativo e qualita
tivo e operar e manter o equipamento têxtil e
demais áteas ocupacionais relacionadas, além

de criar condições propícias à orientação de
estagiários, estudo e concessão de bolsas, pes
quisa e elaboração de novos métodos de traba
lho, o Centro �e Treinamento é composto de
4 salas de aula, uma sala de reuniões, uma sala
para pesquisa e preparação de material didáti
co, uma sala para bolsistas e estagiários, uma
sala para administração do treinamento, uma
sala ambiente para formação de costureiras in
dustriais, uma sala para treinamento de manu -

tenção mecânica e elétrica e uma sala para os

professores.
Implantado em função da falta de escolas

que se incumbam da formação de pessoal têx-

til, em nível. operacional, o Centro de Treina

mento, atualmente, está promovendo a com

plementação de conhecimentos gerais a 377
colaboradores.

Prevenindo a necessidade de admissões por
expansão e rotação de pessoal, a partir de fe-.
vereiro de 1974, serão iniciados os cursos para
menores; com a finalidade de preparar clernen
tos que preencham os requisitos humanos e téc
nicos desejáveis para as várias funções, passan
do-se da fase de "remediar -necessidades" pára
a de "suprir necessidades", através de um plu
nejamento de prospecção.

�---------------------------------------------------------------------------------------.�--�

GRUPO FINANCEIRO SESC

GENTE DE CASA.

o último pralo· par.a você abater até 5010 de sua Renda
Bruta é 31' de d�lembro.Chame a BESC Distribuidora.

Deduza 50% de sua Renda
Bruta até 31 de dezembro,

, apl icando em ações de
,

empresas previstas nos artigos 14 '

.

e 10. das leis4.357/64 e

1.191/71.
Essas leis foram criadas para re

compensar seu ano de trabalho.
Solicite um técnico da Besc

Distribuidora, ou procure o gerente
da agência do Besc de sua cidade.

Você verá como é fácil ser

sócio das mais florescentes indústrias.
deste país.

1. CECOMTUR S.A. Centro Turís

tico Comercial de Santa Catarina

Localização: Florianópolis - SC.

Capital: Cr$ 60.000.000,00
Complexo.Tur ístico Comercial

2. Katu - Katu do Brasil
. S.A. Agro Industrial

Localização: Ceará
Capital: Cr$ 100.000.000,00

Produtos: Óleo de caju e

derivados da mesma fruta.
,

3. Wallig: - Indústria e Comércio

Localização: Paraíba

Capital,: Cr$ 147.072.293,17
Produtos: Fogões, Instalações
'I ndustriais etc.

4. Cidapar - Local ização:
Belém do Pará.
Produtos: Cerâm ica e Refratários

Capital: Cr$ 76.940.000,00
5. Frinosa - Frios do Nordeste S.A.

Capital: Cr$ 6.000.000,00
Produtos: Sorvete
Área de Aç30: Nordeste

I!\:I BESe DISTRIBUIDORA .

, I

o:. DE TITL1..0S E VALORES MOBLIARIOS SA

.�
M./lJJCATAIUH€NS�

D[DEstHvoivMEN'�

AN03

Itajaí formou nova turma'
de bacharéis em Direito

No momento mais solene, a turma.de bacharéis em Dir�ito presta o juramento.

Conselho

ltajaí(Sucursal) - A colação de grau
dos bacharelandos em Direito da Faculdade'

, de Ciências Jurídica e Social da Fundação
de Ensino do Polo Ceo Educacional do
Vale do ltajaí, foi realizada' sábado em sole
nidade realizada na Capela do Colégio Sale
siano, sob a presidência do professor Luiz
Antônio Cechinel, titular da Fepevi. O ato
contou com a presença do Prefeito Frede
rico Olíndio de 'Souza, e teve como orador
o. bacharelando Amilton Sebastião Braga e

o Sr. João João José Ramos, presidente da
Ordem dos Advogados do Brasil - Seção
de Santa Catarina (paraninfo). A turma
levou o nome do professor José Luiz Mo
reira Cacciari 'e teve como Patrono o Sr.
Sebastião Vieira Lins.

O s novos advogados formados pela
Fepevi são: Ademir Roberto Ladwíg,
Aderbal Ramos Cabral, Aldernir de Olivei
ra, Aldino Kirsten, Alirio Antunes Livra
'mento, Almir Zunino, Alvaro Henrique do
Amaral Maia, Ami'lton Sebastião Braga,
Ana Maria Cunha Peixoto, Antonio Abelar
do Bado, Antônio Carlos Oliveira, Antonio
Cesar Geraldo, Antonio José da Silva,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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PEI?SI

FÁBRICA
'.

ATE'NDIMENTO,
Localizada em Campinas, São José, na Grande Florianó

polis, a mais nova unidade de produção da PEPSI-COLA no

�asil, conta com uma, área constru ída de 3.600 m2 e mais
(um amplo parque de manobras, totalizando 5.000 metros

quadrados de área útil.

Servindo o Litoral catarinense de norte ao sul e todo o

Vale do ltajaí, por 'uma rede de 38 distribuidores regio_qais,
15 sub-distribuidores e atendimento direto a 2.300 pontos de

,

venda, com uma frota de ·10 veículos na Grande Florianópo-
I is.

UMA EXIGÊNCIA DE 634 DIAS

CRESCEMOS COM SANTA CATARINA
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Uma bola rola pelo meio da rua e

não estoura, as seis horas da tarde a

ponte Hercílio Luz é apenas percorrida
por raros ônibus e pedestres, as ruas

Felipe Schmidt, Conselheiro Mafra e a

Praça XV de Novembro são percorri
das por milhares de pessoas, conversan
do livremente entre si, porque não es

cutam nenhuma acelerada forte, ne

nhum estouro ruidoso de escapamento
e o s sinaleiros brilham ínofensivá
mente.

Assim poderá ser um domingo qual
quer a partir de janeiro, quando prova
velmente o Governo Federal proibir o
tráfego de veículos de passeio aos do
mingos em todas as cidades brasileiras.
Por outro lado, os feridos e at ropela
dos que sobem a cinco todos os do
mingos poderão chegar em casa ilesos,
ao mesmo tempo que, parados, os 17
mil carros de Florianópolis, economi
zarão mais de 100 mil litros de gasoli

\

CARRUAGEM": SÓ COM LICEN-
ÇA .

Como vem acontecendo nas princi
pais capitais do mundo prejudicadas
tanto pelo boicote árabe como pela
elevação do preço do petróleo que pas
sou de seis para doze dólares o barril, é
provável também que milhares de bici
cletas sejam incorporadas as ruas.E
quem sabe, os velhos carrinhos-de
cavalo serão pintadas de novo e levadas
orgulhosas ao tráfego.

Segundo o Diretor do Detran, uma
provável proibição do tráfego de veícu
los aos domingos não significará que o

departamento descanse no 'fmal de se

mana, quando normalmente é o perío
do em que se registram mais acidentes.
Isto porque os 75 patrulheíros seriam
obriga"dos mesmo nestas circunstâncias
a fiscalizar não mais a circulação legal
dos, automóveis mas sim a par alisação
total dos mesmos. .

Por outro lado, as alternativas da
população para transportar-se, esta
riam reduzidas as precárias linhas de
ônibus, que somam apenas 117 veícu
los, a bicicletas, e possivelmente car-

o racionamento de combustível
vem sendo esportivamente enfrentado

na Europa. A partir de janeiro,
o ensaio gerãl brasileiro poderá

mostrar b fim-de-semana, sem gasolina.

A ponte Hercilio Luz deserta parece ser uma visão mais inverossimel que a possibilidade de racionamento. A paz será como nos anos 30.

ruagens ou veículos tracionados por quase que em silêncio completo aos
animais.E aqui também entram as leis domingos. Quem chamar da esquina da
do trânsito que estabelecem no artigo. praça XV com a Felipe, um amigo, na
no. 20 da resolução 449 do Contran Catedral, será pela primeira vez, nos

gue "a autorização para conduzir vei- últimos trinta anos, escutado. E uma
culo de propulsão humana ou animal procissão' de bicicletas, pilotadas por
deverá ser regulamentada pelo Conse- famílias inteiras, casais de namorados e
lho Nacional do Trânsito". Isto signifi- crianças percorrerão livremente todas
ca que Os "baleeiros" também são as ruas seja em direção as praias, as

obrigados a tirar carteira no Detran. praças ou aos bairros mais distantes.

E talvez pela primeira vez, uma po
pulação inteira impedida pelo progres
so de exercitar-se regularmente, o que
vem obrigando muitas pessoas a prati
car ginástica em casa ou então o. teste

Di:CADA DE VINTE

Com exceção então das ambulân
cias, empresas de transporte coletivo e

viaturas policiais; Florianópolis ficaria

sentida mais profundamente no próxi
mo ano, se o Governo Federal instituir
por medida de economia o raciona
mento de combustíveis, e, possivel
mente, a proibição do tráfego de veí
culos de passeio aos domingos.

E então, se esta possibilidade -

hoje seriamente admitida pelo governo
- for realmente levada a prática, os

florianopolitanos, pelo menos os das
duas últimas gerações, poderão saber o
que significa passear na ponte sem o

barulho estridente das buzinas e moto.
res, nenhum acidente de trânsito, e

quem sabe, ver o ressurgimento das ro
mânticas e vagarosas carruagens do'

11\ PrefeitoAno interior
I da Ilha ve como estão
I estradas municipais

o Prefeito Nilton Severo e seu secretariado, estiveram
em visitas às Intendências do interior do Muniqípio, em,
roteiro que iniciou-se às 7 horas de sábado e

prolongou-se até domingo às 19,00 horas. Foram
examinadas as condições de tráfego das estradas que
demandam ao Interior da Ilha e verificadas "in loco", as
necessidades de cada região.

.As visitas transcorreram em meio a confraternização
geral, conseguíndo atingir os objetivos a que se

propunham: promover o estabelecimento de unificação
de vontades quanto ao trabalho a ser desenvolvido e

delinear os objetivos da nova administração.
Na Intendência de Pântano do Sul, assim se expressou

o Prefeito Nilton Severo: "Foi aqui que nascemos, foi
com estes operários que convivemos em nossa infância e

adolescência. Aprendi a trabalhar, em equipe e esta
somos todos nós. A primeira preocupação, foi entrar em
contato com as pessoas que trabalham na Prefeitura,
para solicitar a colaboração de vocês, pois vamos precisar
da colaboração de todos. Teremos que .trabalhar mais e

trabalhar com amor, pois este é o primeiro compromisso
com Florianópolis .. Todos temos que assumir

Florianópoli s. Quero esclarecer, que não viemos
prometer, mas sim pedir, pedir a dedicação de todos no
trabalho, para a elevação de Florianópolis", concluiu o

Prefeito Nilton Severo. '

O Prefeito esteve no interior, acompanhado da
Primeira Dama do Município e os Secretários com suas

esposas e segundo se informou, as .senhoras pretendem
lançar uma ampla. campanha de assistência social nos

diversos locais, em colaboração com a Secretaria de
Educação, Saúde e 'Assistência Social do Município.

Em diálogo mantido com a diretoria da. Companhia
Melhoramentos da Capital - Comcap - o Prefeito
estabeleceu prazo até 31 de dezembro para o término do
asfaltamento da rua João Meirelles. Está marcada para
dia 27 de dezembro, a posse -do Sr. Nelson Amim na

presidência da çomcap.
DECORAÇAO NATALINA
Com um custo aproxímad o de Cr$ 15.000,00, a

decoração natalina da cidade deverá estar pronta até o

próximo dia 15, segundo declarações do Sr. Milton,
proprietário da firma Mil-Tons Decorações Ltda.,
contratada pela Prefeitura para decorar a cidade.
Lamentando a _curto espaço de tempo que teve para
apresentar o projeto de decoração da Capital para as

festas de fim de ano, Milton esclareceu que fez o que
pôde, mais a título de colaboração com a administração
de Nilton Severo, do que propriamente com o objetivo
de apresentar trabalho de grande significação.

Em linhas gerais, a decoração da cidade se resume na

colocação de estrelas de dois tamanhos, nas ruas Felipe
Schmidt, Tenente Silveira, Deodoro, Trajano e.
Conselheiro Mafra. Segundo o projeto, serão colocadas
24 estrelas, sendo 12 de tamanho grande e 12 de
tamanho médio. No meio das ruas Felipe Schmidt e

Tenente Silveira, ficarão estrelas maiores, circundadas'
por duas menores, interligadas por guirlandas de
lâmpadas coloridas. Nas demais ruas, serão colocadas só.
estrelas menores, pois segundo o Sr. Milton, a largura
daquelas ruas não permite a colocação de todo o

conjunto.
.

As estrelas serão colocadas em cabos de aço, visando
dar a maior segurança possível, embora o material de
confecção das mesmas, tenha uma estrutura leve -

madeira, compensada - pintadas com tintas
fluorescentes. Será necessário a colaboração do Corpo de

, Bombeiros, para a colocação das lâmpadas, pois segundo
o encarregado, precisarão de se utilizar da escada i
"magirus" para tanto. A decoração da Praça XV de
Novembro, será feita através da colocação de lâmpadas
nas árvores existentes e segundo se sabe, estas atribuições
estão a cargo dos comerciantes do local.

de Cooper, seja levada naturalmente e

de uma forma segura a admitir longos
passeios dominicais. Será uma expe
riência válida apenas por vinte e quatro
horas, mas de qualquer forma elucida
tiva de até onde, e artificialmente, fo
mos levados a consumir mercadorias
para sobreviver. Isto, porém, até a pri-
meira buzinada do dia seguinte. .

o racionamento virá?

A última guerra' que explodiu no

Oriente Médio - a mais de dez mil qui
lômetros de Florianópolis - talvez seja

, ,

São raros os que obedecem as faixas de segurança. . . . .. preferindo o perigo 'da travessia, a poucos metros.

\

Detran quer pedestre seguindo

111111Se a gasolina acabarI

Bolsões de argila
vem à tona e se

misturam ao aterro
Enquanto a Draga Sergipe cumpre suas últimas tarefas

no aterro da Baía Sul, os resíduos de lama que deixa
misturado à areia estão poluindo uma parcela da área
aterrada. Embora seja considerado um problema normal
e que já fora previsto, a Comissão Executiva da Ponte diz
que a lama se concentra apenas em uma parte reduzida
do aterro e que já está sendo retirada.

FASE FINAL
Devido ao adiantamento dos trabalhos realizados pela

Draga Sergipe, o florianopolitano já se preocupa em

saber se os trabalhos do aterro da Baía Sul já estão em

fase final. O Presidente da Comissão Executiva da Ponte,
CeI. Gilberto Meírelles diz que grande parte das
atividades já estão concluídas, 'mas não terminaram. "Os
trabalhos estão chegando ao limite mais afastado do
aterro, com relação ao início. A parte. que resta à

.

completar é a largura da parte intermediária, na altura da ,

Capitania dos Portos".
Sobre uma possível condução de areia que se

destinaria ao aterro da Baía Norte, o Presidente da CEP
revelou que essa atividade não faz parte do contrato e

não estudou o assunto quanto a sua viabilidade. A
Prefeitura já manteve entendimentos iniciais quanto a

essa possibilidade, no sentido de transformar- a Baía
Norte em praia.

LAMA NO ATERRO
Ao mesmo tempo que a Draga Sergipe está com 90%

dos seus trabalhos executados, a fase final de
bombeamento de areia misturada com lama, está
poluindo a paisagem e desagradando os banhistas que
timidamente desfrutavam do calor do sul nas áreas
arenosas.

O CeI. Gilberto Meírelles explica: a lama que está
sendo expelida pela draga já começou a ser retirada da
área onde estão sendo desenvolvidos os trabalhos pela
fuma' contratada. A lama é formada' por bolsões de
argila, que nada mais são que o afloramento do material
do.fundo, ocorridos durante a fase de deposição de areia.
Isto não significa que o banco de areia esteja esgotado e

a lama tenha que suprimir a falta da mesma ou mesmo a

draga seja obrigada a fazer novas operações para evitá-las.
Esses bolsões, embora indesejáveis, podem ocorrer e

estavam previstos. A solução mais viável para nós na

con tornação do problema e outros inconvenientes
quanto a sua localização no aterro, é remover .a lama,
trabalho este que já estamos efetuando.

O CeI. Meirelles revelou aunda que não se cogita
remover a lama existente no limite do mar porque o

movimento da maré se encarregará em fazer desaparecer,
levando-a. "Isto não se constitui em motivo de maiores'
preocupações porque ocorre em parte muito reduzida do
aterro, comparando-se com a extensão da ordem de dois
mil metros de faixa adquirida ao mar compreendidos'
entre o Clube Veleiros da Ilha e o Estaleiro Arataca.

• •

OS �,na,s para sua segurança
Um dos maiores problemas

enfrentados pelo Detran no

trânsito da capital diz respeito
à segurança dos pedestres, nos

cruzamentos mais movimenta
dos, onde se enfrentam veícu
los e transeuntes. Em alguns
locais, o Detran procurou aju
dar o pedestre a enfrentar esta
bata lha diária, colocando si
nais luminosos, semáforos com
os dizeres "pare" e "siga", em
vermelho e verde, respectiva
mente. Paralelamente, colocou
também semáforos para os veí
culos, que funcionam em har
monia eom àqueles dos pedes
tres.

No entanto, a idéia parece

que não deu certo. Ou, deu
certo em parte. Pois os tran

seu ntes florianopolitanos, não
acostumados com sinais que
não sejam para os ve ículos,
simplesmente ignoram os si
nais a eles dirigidos, especifica
mente. São poucos os que se

utilizam das faixas de seguran
ça, e, quem' assim age, não
olha para os semáforos "pare"
e "siga", colocados, invariavel
mente, à margem da calçada,
numa posição facilmente visf
vel, Observam apenas quando
o veículo para rente à faixa,

quando então atravessa a rua

Ainda não sabe que, se. o veí
culo parou, um sinal verde, o
"siga", abriu para ele. Isto po
de ser uma desconfiança com

relação ao motorista .. Mas po
deria ser também um proble
ma de adaptação à vida moder

na, onde não só os automóveis
têm que obedecer à leis de

trânsito, m as igualmente,
aquele que anda' à pé.'

AI ru� Deodoro oferece um
exemplo típico. A faixa de se

gurança está ·localizada entre a

'Caixa Econômica Estadual e a

Igreja São Francisco. No en

tanto, ,90% dos pedestres cir
culam na calçada de cima, da
fuma Hoepcke Veículos. O
motivo talvez resida no fato de

que a maioria utíliza o ponto
de ônibus da praça Pio XII, na
rua Sete. O'Dctran havia colo
cado um semáforo para os pe
destres, ali na calçada de cima,
mas com a inversão de mão
para os veículos, estabeleceu
se uma confu são, pois estes
têm que tolerar os transeu ntes:
ambos os sinais abriam-se ao

mesmo tempo. Tanto para os

motoristas que vinham da Feli

pe para entrar na Deodoro, co
mo para quem estava à pé, cir-

culando pela calçada de cima.

A soluçâo í? ) foi desligar o si

nal dos "a pé". Estc-, porém,
nem se aperceberam deste de

t alhé. E tudo continua na

maior confusão. A' solução se

ria obrigar o pedestre a passar

pela calçada de baixo ...

POUCOS SINAIS
Outra solução, mais racio

nal e aceitável, é educar o pe
destre, para que. passe a ver e

obedecer seus sinais, coisa que'

poucos fazem. Com a educa-

ção, poderiam ser colocados
mais semáforos, faixas de segu
rança. e ou tros sinais orienta
dores dos transeuntes ilhéus.
São pOUCOS, os atualmente
existentes. O Detran pensa em

lançar uma campanha educa

tiva, provavelmente no mês de

passado.
ESPECFATIVA
'No dia 7 de dezembro, o jornal "O

Estado de São Paulo" publicou uma,
entrevista do pi:esidente do Conselho
Nacional do Petróleo Gal. Arakem de
Oliveira em que declara que "nada in
dica que haverá racionamento no Bra
sil, mas ao mesmo tempo disse-que já,
está pronto na Presidência da Repübli
ca um decreto de' racionamento do
consumo de gasolina, aguardando ape
nas oportunidade para entrar em vi
gor". Em seguida, acrescentou o presi
dente do CNP que "não seremos sur

preendidos e a atividade econõmíca
não será prejudicada, proibindo-se pas
seios e turismo, para garantir' a circula
ção de mercadorias".

Por outro lado, a Petrobrás lançará
ainda nesta semana uma intensa cam

panha publicitária para tentar reduzir
o consumo de gasolina. Neste sentido,
vai aconselhar aos motoristas para que:
a) aqueça o motor antes de partir, b)
evite acelerações 'bruscas, c) não ultra
passe 75 KM por hora, d) não acelere o

motor com o carro parado e e) não.
ande em segunda se puder andar em

terceira. A campanha procurará 'medir
a aceitação dos motoristas com relação
a uma política de redução de consumo
de combustíveis ao mesmo tempo que
cria um clima de alerta tendo em vista
o aumento de gasolina para o' próximo
mês e um provável racionamento. A
campanha intitula-se "economize gaso
lina sem fazer força".

E somando-se a todos estes sinto
mas de precaução, o problema, respon
savel pela evasão de mais de meio bi
lhão de dólares anuais na importação
de petróleo do Oriente, já está come
çando a envolver a classe política.
Assim o deputado Rui Barcelos (Are
na-BA) apresentou um projeto que es

tabelece no artigo primeiro: "A partir
de 10. de janeiro de 1975; não será
permitida a venda de automóveis e ca

minhonetas de fabricação nacional
com motor cujo consu mo de gasolina
seja inferior a dez quilômetros por
litro". .

A lama é indesejável, mas não pode ser evitada.

janeiro, mas não confirmou a

colocação de mais sinais de

trânsito para os eternos "sofre
dores", mas que poderiam dei
xar de sê-lo, se observassem
um pouco mais seus sinais.

As ruas livres para o comércio

Seguindo um hábito que mente a Jerônimo Coelho.
vem seguindo há algu ns anos, Segundo fonte do Detran,
o Detran fechará algumas ruas o fechamento de certas ruas na

do centro da cidade, no horá- época do Natal deve-se exclusi-
rio' de 19 às 22 horas, tendo varnente à segurança dos pe-
em vista o grande mo'. imento destros, pois, se aumenta o nú-
de pedestres que circulam no mero destes, cresce também o

centro, motivados pela prox i- número de veículos que pas-
midade das festas de fim de sam a circular no centro da ci-
ano. A medida será posta em da de. Disse a mesma fonte
prática tão logo o comércio que "durante ° dia não há pós-
florianopolituno estenda seu sibilidade alguma de fechar
horário de atendimento ao pú- ruas da cidade. Mesmo à noite,
blico até às 22 horas, eomo será grande o congestionamen-
aconteceu em anos anteriores, to na Tenente Silveira e Conse-
As ruas a serem fechadas com- lhciro Mafra, razão pela qual
preendem a Felipe Schrn idt, não podemos pensar em fechar
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